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o TEMPO - Pressão Atmosférica

Mé�ia:1013.1 milibares. Temperatura média 205°,
máxima insolação 39.9°, mínima 11.2° (no la
nalto f!lédia mínima 04.8°), Cumulus, Str,tus,
'de meio claro a encoberto. Nevoeiro intenso.
Tempo no Planalto, bom. No litoral: B0!Jl, du
rante o dia, nevoeiros à noite. Previsão: �. Sei-
xasNetto.· ..

CURSO PARA MOTORI�TAS DE
. PESCA - Continuam abertas .as inscrições

. para o Curso de Aperfeiçoamento'de Motorista
de Barcos de Pesca e cujo prazo f(I! encerrará no
próximo dia 17. Maiores informações e inscri

ções poderão ser obtidas na sede da Delegacia
da Capitania dos Portos de Santa Catarina, em
-Florianópolis, no horário de r3h30m às
.17h30m, de segundas às sextas-feiras.
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Enquanto Israel exibe seus portentosos evtoes sobre Beirute e reforça a area de tronteire mobitizendo pelotões, libanês .' rsta5' .

cristãos _' fustigados nos últimos oies pelos sírios _ telem decisivamente em ir para a guerra. Eles pretendem criar seu prcono.
estado dentro do �íbano.· Pereletemente, Carter

.

exerce sue- influência para conter os agressores. (P..
' 11).
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Q_ ESTADO -08 de julho de I

Memorial de elllpresários critica
intervenção estatal· na economia

�,..-----'Conversas, presentes e um pedidol-----.........,

dessas três alternativas, o País viverá dias da
ma,is absoluta insegurança", Considerou
também que, "a maioria dos oficiais generais
das Forças Armadas desejam exatªmente que
o País volte a n0I1l!alidade, da forma mais
rápida possível",
Para o 'senador Gilvan Rocha, a"saída do

impasse depende em grande parte do compor- ,

tamento do MDB, qUe segundo ele, "terá que
se siq.Jar. claramente no contexto nacional

para não perder sua combatividade nem sua

aÍtlvez", Ressaltando que chegou a hora

da verdade para o Governo, o vice-Iider opo
sicion'ista frisou' que chegou o momento deéi
sivo, também, para o MDB, que terá respon-'
sabilidade singular:-'Segundo ele, a falta dessa

po�ura poderá trazer consequências imprevi
síveis para a nação, "Por, outro lado, o �rtifi
cialismo que existe dentro do partido e as

várias tendências dos seus quadros, leva a

conc'lusãO de que o MDB só é mais incompe
tente do que o Govt:rno,

Rio - Sisudo ao ler uma tão Juarez Marcon (éncar-
declaração sua que foi mal regado da segurança do
interpretada pelo jornal "Úl- candidato) foram barrados
tima Hora" e descontraído pela segurança do Sr. Cha-
ao relembrar fatos envol- ,gas Freitas e não tiveram
vendo seu pai em conversa

-

acesso ao local da reunião
com o escritor Austregésilo mesmo depois de insistirem
de Athayde no Jornal do dizendo que faziam parte 'da
Comércio, o general João comitiva,
Baptistade Figueiredo visi- O general João Baptista
tou ontem quatro empresas de Figueiredo começou sua

jornalísticas recebendo pre- visita às empresas jornalísti
sentes e um pedido, que cas pelo jornal Última Hora,
quase atendeu na hora: o onde percorreu as instala
menino José Carlos Correia ções, redação e oficinas. Na
entregou-lhe uma carta pe- saída foi convidado a olhar
dindo uma bola e uma área a rotativa e recebeu a cornu
de lazer na rua do Ria- nicação de que seria presen
chuelo. teado com exemplares do'

. jornal já documentando sua

visita,

espaço onde foi colocada a

foto do candidato ao chegar
no prédio da empresa onde
se lia, num dos títulos de

primeira página, uma decla
ração sua, dada na véspera,
de que admitia dar anistia ao

ex-governador do Rio
Grande do Sul. Sr.' Leonel
Brizola. '

Perguntado se ele real
mente havia dado esta in
formação, o general Figuei
redo, demonstrando alguma
irritação, disse que "jamais
havia dito aquilo" e o pro
prietário do jornal, Sr. Ary
Carvalho, que estava ao

lado do candidato à presi
dência, apressou-se a infor
mar que "houve uma má in

terpretação, que já foi expli
cada ao general".
No jornal do Comércio, o

segundo a ser visitado, o ge
neral Figueiredo foi rece
bido, pelo senador João
Calmon e o escritor Austre-

, gésilo de Athayde, que re

cordou alguns episódios

Durante a visita - que
durou no total quase quatro
horas - houve um incidente,
que não chegou a abalar O
humor do general Figuei
redo nem os assessores dire
tamente. envolvidos no epi
sódio: no prédio do Jornal O
Dia, o deputado Nelson
Marchezan (Arena) e o capi-

Depois cteuma demora'de
mais de 15 minutos- o papel
arrebentou na máquina �
as primeiras tiragens saí
ram manchadas - o general
Figueiredo recebeu o exem

plar (o mesmo que circulou
ontem no Rio mas com um

/

.A Frente em Manaus

Euler se propõe.mobilizar
, .

,

.

o povo'para a soberanIa
Manaus - O general Euler Bentes representatividade-para todos os brasilei-

Monteiro assumiu, ontem, o compro- ros".,
misso de "mobilizar o povo brasileiro ,"Queremos devolver aos brasileiros o

para o exercício desua soberania", ao lan- direito e o dever de escolher seu próprio
çar a Frente Nacional pata a Redernocra- destino, elegendo diretamente seus go-
tização nesta cidade.

, vernantes, em todos os graus", disse
"Desse passo inicial", prometeu, "re- ainda o general .Euler Bentes Monteiro.

sultarão todas as consequências próprias " Esclareceu que "na verdade, nem é bem
e inseparáveis dos -regimes democráti- �'de.yolver aOS brasileires-o gov�rfjd de' si
cos. f, so1t!çâo"dos' problemas 'dô- povo mesmos 6 o de seu país o que queremos,
pelo próprio povo; lideranças democráti- porque devolver significa um ato de auto-
cas autênticas, livremente escolhidas pelo ridade, uma concessão de autoridade) de
povo e permanentemente submetidas à cima para baixo, quando- o que quere-
confirmação ou a destituição do voto po- mos, realmente ,é que os brasileiros re-

pular;', conquistem, eles próprios, o poder e a

Lembrando a pregação que já fizera em responsabilidade de se governarem e de
São Paulo, o general disse que um dos governarem o Brasil".
principais problemas do pa(s é a concen- Frisou o general que na Amazônia
tração de renda, que divide o território "temos a face negativa da concentração
nacional em regiões de riqueza e de penú- de renda interna regional, que faz da re-

ria e em classes ou casJas de afortunados e gião um exemplo típico de economia co-

de deserdados, daí resultando grande lonial, em que os investimentos. funcio-
massa de desempregados e subemprega- nam como bombas de sucção de suas ri-
dos, imenso contingente de assalariados de quezas, em proveito de outrasregiões do
baixo nível e multiplicação expansiva das país", .

'
,

zonas de probreza.
'

"De tudo resulta que o homem arnazô-
Durante seu discurso, presentes o sena- nico é a grande e sofrida vítima dessa

dor Magalhães Pinto, o deputado Ulisses' economia regional e nacional", acen-

Guimarães e, outras personalidades, o tuou.

general disse que outro problema grave De acordo ainda com Euler Bentes,
do pa� é a crescente dependência externa "democracia, paz e justiça social foram a
de nossa economia. ,', mensagem de Frente pela Redemocrati-
Segundo ele, essa dependêicia é "con- zação. Queremos atingir este objetivo"

sequência do modelo adotado, aumen- primeiro e inadiável, pelos caminhos da
tando a divida externa, acentuando a in- legalidade, pelo caminho da paz entre os
fluência de hãbitos e tecnologia importa- homens de toda as correntes, e convicções
das' e o mercado interno restrito, tudo políticas".
representando uma redução da capaci- Ao concluir, disse que o desejo da
dade de podermos influir sobre o nosso Frente é que "essa democracia, conquis-
próprio destino". tada através da paz, seja'a abertura para
A mensagem da Frente, disse ainda o as conquistas .sociais, tornando os ho-

general, é "a instauração, a curto prazo, mens do Brasil menos desiguais e mais
de um regime de plena liberdade e plena' felizes".

'

1

Gilvan sugere 'diálogo-para
sb#ução do impasse nacional
Aracajú - Considerando que o momento

político nacional deseja já conciliação, o vice
líder da Oposição, senador Gilvan Rocha,
disse que "estamos chegando à reta final",

Segundo ele .. "a conciliação terá que vir atra-'
vés de' Magalhães Pinto e do general Euler
Bentes. pois ambos possuem, atualmente,
grande prestígio dentro das Forças Armadas",

Ô senador sergip�no é de opinião que o

País chegou a' um impasse tal que o Governo
terá que, inevit:lvelmente, conversar com o

t'.:!DB, com O Senador Magalhiies Pinto e com

o general Euler Bentes, "A questão agora",
disse ele, "terá que girar em torno de três

hipóteses que eu aCflu o Governo já está estu-
I

jando: a criação de um sistema parlamenta
-ista;, a revogação da Lei Falcão, dos biônicos
! a convocação de eleições diretas para gover-
1ador, ainda este ano; ou ainda a convocação
je uma Assemhléia Nacional Constituinte",
A ,alda. segundo o Sr. Gilvan Rocha. terá

que ser através de uma destas hipóteses, "fora

ocorridos com o coronel Eu
elides de Figueiredo
quando os dois estavam exi
lados na Argentina durante
parte do Governo do ex

presidente Getúlio Vargas,
Rindo muito, o escritor e o

general comentaram que os '

exilados foram muito bem
tratados em Buenos Aires
porque "meu pai ficou logo
amigo do chefe de polícia..
que morava perto; e da tor
cida d Boca Júnior (um
clube de futebol)",'

No jornal "O Dia" os re

pórteres e fotógrafos foram
impedidos dêdocumentar a

visita e não assistiram nem à
solenidade de entrega de
uma placa de prata,
Ao chegar no prédio da

manchete - onde almoçou
com o Sr. Adolph Bloch e

toda a diretoria da empresa -

o general João Baptista de
Figueiredo caiu num golpe
do vendedor só identificado
como Rodrigues, que se

aproximou do carro em que

viajava o candidato e pediu
"um autógrafo mostrando
um papel". O general, cons-

,

trangido, assinou e só depois
'percebeu que se tratava, de
uma proposta para ser sócio
do Fazenda Clube Mara

pendi - tendo o vendedor
agradecido 'e distribuído
prospectos para-a comitiva.

No hall do prédio da man
chete, novos incidentes: os

segurança aos gritos de "re

pórteres não entram" volta
ram a barrar a comitiva do

general Figueiredo 10gQ de

pois que ele entrou no eleva
dor acompanhado pelo Sr.

Adolpho Bloch. Empurra
dos, gritando que também
eram da' comitiva - inclusive
o capitão Juarez. Marcon -

todos conseguiram entrar
em seguida no elevador, dei
xando apenas um agente de
segurança do general Figuei
redo, Sr. José Pessoa, discu
tindo no saguão e pedindo
.para entrar também.

Em documento que será entregue
ao general Figueiredo, 180 empresários

. gaúchos apontam falhas da politica do
Governo ao, setor econômico.

)
.

.

Porto Alegre - A excessiva. intervenção es

tatal na economia, 'maior participação polí
tica dos empresários no processo decisório

governamental e uma redefinição do modelo

de desenvolvimento econômico com ênfase

para o mercado interno são temas levantados

por 180 empresários gaúchos de Caxias do

Sul, num documento que será enviado ao ge
neral João Baptista Figueiredo, Ministros da

área .econômica, senadores, deputados e en

tidades de classes do País, além de servir de
subsídio ao documento que está sendo elabo
rado pela federação das Indústrias e que será

endereçado ao futuro presidente,
A intervenção estatal na economia é exces

siva, e tende a crescer - diz o documento -

porém ela deveria restringir-se aos setores que'
implicam na Segurança Nacional. O Estado,
para os empresários, deveria investir, pionei
ramente, apenas nos setores em que a inicia
tiva privada nacional não demonstrasse inte

resse ou não dispusesse de capital suficiente.
Os empresários de Caxias do Sul, pólo in

dustrial da região de colonização italiana, fi
liados a Câmara de Comércio e Indústria da

quela cidade, consideram que o atual modelo
,

de desenvolvimento econômico "está excessi
vamente voltado para o mercado exportador,
e que deve ser mudado,' gradualmente,
voltando-se também para o mercado interno.

"Sugerem estímulos a agro-indústria, esforço
intensivo para a capacitação dos recursos hu
manos nacionais e efetiva contenção das taxas

inflacíonárias . Também a política energética
deve ser orientada para a pesquisa e explora-
"ção de 'fontes alternativas de energia, com

prioridade para a energia solar, e em segundo
lugar, para a utilização, dos recursos hídricos,
frisaram os empresários.

atendido, na visita aos jornais,

Três senadores estão
,cotados para ocupar o

lugar de Severo Gomes
Brasília - Com a desistência do ex-Ministro SeveroGomes,

três senadores passaram a ser os nomes mais cotados para
compor na vice-presidência, uma chapa oposicionista para
concorrer no Colégio Eleitoral: os Srs. Marcos Freire, Roberto
Saturnino e Lázaro Barbosa. Essas seriam as opções mais vié
veis especialmente no caso de o MDB vir a apoiar o nome do
general Euler Bentes Monteiro em sua convenção nacional
prevista para a segunda quinzena de agosto.
A decisão anunciada pelo Sr. Severo Gomes, desistindo de

sua candidatura a vice-presidência na,c�apa do�se!.1aq��lM.a
galhães "Pinto, não causou qualqúer surpr5�a ao� pouc2� par
lamentares dó; MDB que estavam ontem no Congresso. Na
verdade, a renúncia era já esperada por alguns, dirigentes do

partido.
'

Em primeiro lugar, lembrava-se no Congresso, o ex-ministro
da Indústria e do Comércio não tem escondido seu entusiasmo
pela candidatura do general Eúler Bentes-a sucessão do presi
dente Geisel. Além disso, comentava um dirigente do MDB, a
candidatura do senador Magalhães Pinto - e consequentemente
a de seu vice - não tem até agora 'existência em terinos legais.
Não se pode renunciar a um cargo não existe, disse o parlamen
tar oposicionista.

O documento destaca que os fatores que
(
mais tem limitado a expansão das empresas,
além dafalta de crédito, é a descontinuidadi
'na políticagovemamental. "Dp,tdecorre a ne

cessidade de uma participação mais efetiva
dos empresários na formação das políticas do
Governo, especialmente nas áreas
econômico-financeiras", Pedem ainda a

igualdade de tratamento nos juros e correção
monetária, derrro dos limites suportáveis
pois só as grandes empresas se beneficiam das
linhâs de crédito e programas especiais de fi
nanciamento". Também os mecanismos de
captação de recursos,' sob a forma de capital
de risco, disponíveis pelas empresas de capital
(aberto, como fundo 157, Bolsa de Valores e

outras entidades de mercados de capitais ,

"são acessíveis e benefícios somenteas gran
des empresas, e inadequados as necessidades e

condições da maioria das empresas brasilei
ras".
O documento.ainda se refere a utilização do

, capital estrangeiro, frisando que "é preciso]
distinguir claramente o que seja capital de
risco e capital de renda, bem como distinguir
o capital aportado pelas empresas rnultina
cionais, daquele que se incorpora não espolia
'tivamente � economia nacional, assim comó
eleger aquele que traz desenvolvimento tecno
lógico, desprezando o que procura criar de

pendência tecnológica".
O� empresários também defendem as nego

ciações diretas entre patrões e empregados,
com a eventual mediação da justiça �m casos

de não haver acordo. Quanto ao direito de

greve, consideram os empresários que deve ser

regulamentado, "para ser exercido dentro de
determinados limites de prudência e bom
senso". '

I

,No Rio, os temas,fora� ti

�1S�gn·:L';n�'açao e prod,itiviêlade
Rio - A criação de áreas onde seria incenti-

. vado o aumento da produtividade das planta
ções de produtos destinados a exportação e

uma maior extensão de terra cultivável para
abastecer o mercado interno foram as idéias
que mais chamaram a atenção do generalJoão
Baptista de 'Figueiredo no encontro queman
teve com 40 empresários até a madrugada de
ontem,
A afirmação foi do próprio candidato ofi

cial a presidência que em entrevista no preoio
da "Manchete", -manifestdu-se favorável a

uma.política de combate, gradualista à infla

ção por achar que qualquer medida que possa
trazer efeitos mais rápidos sacrificará bastante
a população,
Antes, o general Figueiredo visitou os pré

dios dos jornais "Última Hora", "Jornal do
Comércio"e "V Dia" � onde conversou com o

Sr, Chagas' Freitas "sem tocar em sucessão
Brasília - O ministroda Justiça.rArmando Falcão, depois de estadual".
quase três meses sem proibir livros, reiniciou ontem, com todo Recusando-se a dizer se a segunda visita que
vigor, a proibição em massa de publicações. Através de uma faz ao Rio desde que iniciou a sua campanha
coleção de despachos, na área da censura, ele proibiu e mandou política foi mais produtiva que ª_ primeira
apreender as edições de oito .obras que considerou atentató- quando se encontrou com políticos e estu-

rias à'moral e aos 'bons costumes.
. dantes, além dos empresários, o general João

. Baptista Figueiredo afirmou que "gostouPara essa proibição coletiva o ministro usou o decreto-lei
imensamente" da reunião que manteve com 401.077 (art.J"), que lhe faculta esse tipo de repressão quando os empresários na casa do presidente da

editores ou atores ignorarem a censura previa li que estão Associação Comercial do Rio de Janeiro, Sr.
sujeitos pela portaria 11-b, do tempo do ministro Alfredo Bu�- Ruy Barreto'. No encontro, "troquei idéias,zaid. Os livros proibidos e apreendidos serão queimados, 120 esclareci algu'ins pontos, dei minha opinião
dias depois da apreensão. em outros, principalmente na parte de indús-

Dos livros proibidos, cujos despachos ocuparam mais de uma tria e agropecuária".
página do Diário Oficial 'da União que circulou ontem em 'Para ele, o ponto em que mais se fixou du

Brasília, sete foram editados pela "Panarnericana, Livros te rante o encontro foi quando deu sua opinião
Revistas", de autoria de Vicky Morris _ por "Edições, Informa. dizendo que se fala muito em produtividade
ções e Cultura", de Rex Stewart; "Sou Lilly, Atriz de Cinema",

mas quase nada sobre o aumento de produ-
ção "o que é importante". Disse que um dosde Lili Lamont; "Férias Amorosas", de Vivian Crawford; "As empresários presentes lhe chamou a atençãoMassagistas de Tóquio", de Rita Reynolds; "Bolero Jobbert; e para o fato "e eu concordei com a idéia", de"A última Noite de Amor de um Condenado", de Michel La- que para aumentar a produção seria necessá

mont. rio ou aumentar a produtividade ou o número'
Segundo a Divisão de Censura de Diversões Públicas, do' de áreas. cultiváveis e sugeriu a utilização dos

Departamento de Polícia Federal, essas publicações estão ip- dois métodos simultaneamente.
cluídas na faixa daquelas de sentido pornográfico e moral, que - "Como para se ter ul}1 aum'ento da produ
tiveram como autores recordistas das proibições, até 1976, tividade seriam necessários pesquis�s, muito
Adelaide Carraro e Cassandra Rios. recursose tempo pois às vezes não é solução a

curto prazo; e como a segunda hipótese requerOs despachos do mininstro contra esse tipo de literatura têm
apenas ,aumento de recursos, o empresárioredação uniforme ,e proibição baseada no art. 30 do decreto-lei
sugeriu que um método fosse empregado nos1.077, de 26 de janeiro de 1970, que determina a censura prévia produtos destinados à exportação e o outrotambém aos livros e periodicos que contiverem materia contra- visando o abastecimento interno", éxplicou o

ria à moral e aos bons costumes. O art. 30 desse decreto-lei diz: geJleral Figueiredo, dizendo que pediu ao em
"verifiéada a existencia de materia ofensiva à rrioral e aos bons presário - que não identificou - um estudd
constumes, o ministro da Justiça proibirá a divulgação da pu- mais aprofundado.

.

blicação � determinará a apreensão de todos os seus exempla- O general Figueiredo móstrou-se ontem fa-
res", vorável à con_!_inuação de lima forma gradua-
A reunião de todos os despachos proibitivos numa só publi-. lista de combate a inflação porque "sempre fui

cação no Diário Oficial obedece a uma seleção prévia dos títulos
contra a política ,de tratamento .

d,e choque". Diz que qualquer método que'capazes 'de identificar a vulnerabilidade da obra,
• possa trazer resultados mais rápidos no com-

quanto aos critérios culturais, a fim justificar como benefica e bate à inflação geraria sacrifíeio ao povo por-oportuna a açãÇl da censura,na defesa da sociedade. As outras
que toda medida de contenção não é bem

proibições, sobretudo,dos livros políticos. são justificadas por recebida, "é Um sacrifício e que, se for feita
despachos quase inintelegiveis e publicados em edições alterna- rapidamente, aihda é bem pior".
das, Perguntado se, quando no Governo, altera-

Falcão aciona censurá

proibindo circulação
de livros e revistas

ria ou caberia ·com a correção monetária, o
general Figueiredo explicou que ela "tem suas

vantagens e desvantagens' e só poderemos
eliminá-Ia completamente quando a inflação
for dominada". Admitiu que a correção mo

netária é também um fator inflacianérío "mas
ela não pode ser suspensa assim bruscamente
porque seria um choque para a nação", Sobre
alterações no FGTS, o candidato oficial à presi
dência não quis se manifestar, embora afir
'rnasse que "tenho ouvido muitas queixas mas

,
ainda não me aprofundei no assunto".
Observando que tem mantido muitos con

tatos na área econômica "embora o problema
atual seja político, com .preponderância sobre
os demais assuntos" - o general Figueiredo
afirmou ter recebido documento .do Ministro
da Fazenda, Sr, Mário Henrique Simonsen,
"que

_

apresenta várias soluções para a ques
tão de relações de trabalho" e repetiu que é
favorável ao diálogo entre patrões e emprega
dos desde que oGoverno entre como arbítrio.

Sobre as críticas do presidente do Sindicato
dos Metalúrgicos de São' Bernardo do
Campo e Diadema, Luis Inácio da Silva, de
que as reformas feitas pelo Governo conti
nuamdeixando de fora o trabalhador, o gene
ral Figueiredo comentou que não sabia "

se

nosso amigo Lula tem razão mas apenas que
ele está dandoa opinião pele, que deve ser
levada em conta porque representa uma parte
dos trabalhadores".
Considerando o problema do índio no Brasil

"muito sério", ogeneral João Baptista de Fi
gueiredo disse que a política indigenista man- ,

tida atualmente pelo Governo está certa e

concordou que "eles devem ser mantidos iso
lados, com todo o direito à terra, desde que
isso não interfira no desenvolvimento do '

PaIS". Observou que "devemos) fazer todo o

esforço para que o 'índio tenha o direito de
viver do modo a que está acostumado sem que
se precise impor uma nova maneira de viver '

para ele".
Dizendo que na política indigenista tem que '

ser levado em conta não só a preservação da
'cultura mas também a ne<;essidade de desen-

"

volvimento de uma região, o general Figuei
redo acha possível a conciliação das duas hi-

'

póteses e negou que a Funai tenha uma ação
de tutela aos índios admitindo que ação do
Governo federal neste assunto "entra em cho
que com alguns interesses existentes",
Considerou que "depois que sai da casca

�eferência sobre seu afastamento do serviÇo
Nacional dei Informações) a minha imagem
agora é mais conhecid.l, não sei se para pior ou
para melhor, pois isso cabe a vocês, não éom
pete a mim". Sobre o encontro que teve com o

Sr. Chagas Freitas - no qual a imprensa foi'
impedida de participar mesmo quando houve
solenidade de entrega de uma placa de prata e

uma "Corbeile" ao candidato oficial - fi· se
neral Figueiredo disse que "fiz <> mesmo tipo
de wisita dos outros jornais, 'sem falar em su
cessão estadual e nem comentar qualquer as
sunto políticos",

,
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Resultados dos exames

,supletivos do Estado
saem no fim do nlês,
A Comissão Central de

Exames Supletivos da Secre
taria da Educação e Cultura
confirmou para o próximo dia
31, de. acordo com o crono

grama estabelecido, a divul
gação dos resultados dos
exames supletivos de 10 e 20

graus, realizados de 14 a 17 do
mês passado. Até a próxima
.segunda-Ieira estará con

cluída a correção das provas
-de redação que neste exame

-, segundo a Comissão - de
uma maneira geral, foramme

lhores, especialmente no 20

grau.

.

A previsão dos 14 professo
res que realizam o trabalho de'

correção, no entanto, é de que

apesar da melhora acentuada,
poucos obtiveram êxito total
em redação o que deverá pro
porcionar um baixo índice de
aprovação.

ANULADAS

A Comissão Central de Exa
mes Supletivos informou que
nas provas de segundo graus
foram anuladas cinco quest
ões. Em História, foi anulada
a questão de número 20; em
Ciências Físicas e Biológicas,
a questão 39; em Matemática
a de número 4 e 8 e em Espa-
-nhol, a questão II. Justifica a

COMCES erros de impressão
e na formulação das pergun
tas para a decisão tomada.

Diretores' e técnicos
"-

do 8RDE visitaram
ontem obrasda ICC'

ouviram dos diretores da Co- ,Municipal, uma escola bá

disc, professor Jaldyr Bhering sica, um posto de saúde e, em

Faustino da Silva e Jucely fase de implantação, a delega-
, �ttin, ut?l reJ�t� d��brf d�,-;.SL�d�'.P2lícll;\,��t'pra�� �ú-,.
infraestrutura do DISttI oJn� " bhQa. um centro comunaàno,
dustrial de Imbituba. As a estação rodoviária e o mer

obras da Codísc que contam cado público.

figueiredQ, sabatinado por'
Arinos, adrnit� reprovação

O diretor superintendente
do BRDE Ary Canguçu de

Mesquita, acompanhado de

30 técnicos do Banco, esteve
ontem visitando as obras do

Complexo Carboquímico, ém
Imbituba. Na Indústria Car

boguímica Catarinense ele
ouviu, palestra do diretor

Jayme Linhares, sobre. o an

damento das obras e sobre os

, objetivos dessa que se consti
tui '. na unidade principal de
todo o complexo. A ICC de

verá entrar em operação no

mês de setembro, produzindo
ácido sulfúrico a partir da pi
rita do carvão catarinense.

Antes da visita às obras da

ICC, o diretor superinten
dente e os técnicos do BRDE

Candidatura
da filha de
Juscelino

sem definkãó
BELO HORIZONTE - A
filha do ,ex-presidente Jusce
llD.o I{übitsehek, Marcia Ku
bitschek, que ainda se en-'

contra no Estados Unidos,
deverá retornar ao Brasil no.
próximos dias, a fim de até o

dia 15 deste mês, prazo em

que' serão encerradas ,as ins
crições de candidatos no

, MDB 'llineiro a cargo eleti
vos, dar urria definição a res

peito de sua candidatura à
� Câmara dos Deputados.

De acordo com os contatos

que a 'comissão executiva do
• MDB mineiro vellJ realizando
junto a D. Sara Kubitschek,'
ainda existe a possibilidade,
embora remota, de a sra. '

Marcia Kubitschek ser candi
data. Mas, mesmo se não o

for, partíclpará da campanha
, eleitoral do partido, segundo
: assegurou ontem o secretário
_ geral em exercício do MDB,
deputado Emilio Haddad.
A comissão executiva do

MDB mineiro, conforme in
: f{)rmou o deputado Emílio
,
Hadda, estabeleceu' o prazo

, de até o dia 15 de julho para a

formação de chapa de candi-
; datos a serem homologadas
: 'pela convenção regional do
� partído,. a realizar-se no dia 30
�'deste mês. Assim, se a sra.
• Marcia Kubitschek não se de- ,

:
.
.' 'até aquefa data, seu

'flnlr "

__�u,,' uao constara na chapa.
i O principal problema que a

� sra. Marcia Kubitschek en
: frenta para relutar em ser
·

candidata esta'nos constantes
·

pr.oblemas de saúde de seus

I dois filhos..:A.�im� pflra fazer
•
a campanha e, ainda, para
atuar depoi!l "de eleita, teria de

"
'ficar afastada deles por pe

: ríados mais ou menos longos.
A convenção regional dó

MDB que vai homologar a

candidatura do deputato
"Tancredo Neves ao Senado
Federal e as chapas de candi
datos a Assembléia Legisla
:tiva,� Ç�maradQs,�lltad�s
:será realizada no próximo dia
·30. '

: .' O deputado Emilio Haddad
;informou que a chapa para a

'Assembléia Legislativa já esta'
completa e cerca de 142 nomes
serão lançados. Para a Câ
mara dos Deputados, o MOB
lançará de40 a 50 candidatos.

com a participação financeira
.

do' BRDE, num total de 95
milhões de cruzeiros, .estão
representadas nos seguintes
sub-projetos: desapropriação
de 1205 hectares de terras,
num total de 60'milhões de

cruzeiros, já concluída; urba
nização de uma área para 650
lotes residenciais, 450 dos
quais já ocupados, com um

custo total de 12 milhões de

cruzeiros; sistema viário bá

sico, formado por 15,6 km de
vias asfaltadas, que deverão

_

. estar concluídas em dezembro
de 1978, com um custo global
de 100 milhões de cruzeiros e

equipamentos comunitários,
num montante de 23 milhões
de· cruzeiros, estando já con

cluídos a sede da Prefeitura

O primeiro dia de ativida- serão programadas nas ci- Cruz, o veterano líder polí- vemo do Estado, "por ser

des no escritório de trabalho dades onde existem sedes de tico do Sul da Ilha, conhe- um homem simples, que
da Arena não foi muito mo- fundações educacionais, cido por "Funga-Funga". anda como eu sem paletó e

vimentado, com pequena cujo número é de 17. Reve- Ele chegou pouco antes das gravata, muito menos co-

afluência de políticos, talvez lou.Ribas Júníor que a orien- 8 horas e lá permaneceu até lete, trabalhando sempre

porque o candidato ao Go- tação geral do candidato da por volta do meio-dia, Ia- pela nossa gente". Destacou
verno do Estado, Jorge' Arena ao Governo é no sen- lando das condições favorá- sua intelig_9ncia e sua' capa"
Konder Bornhausen, esti- 'tido de assegurar ii partici- veis à Arena em sua região cidade de resolver os assun

vesse em viagem de cam- 'pação mais ampla possível de influência. Reiterou ao tos políticos com equilíbrio e

panha nas "cidades de Blu- de todo o povo catarinense ex-deputadoFernando Bas- sensatez, lembrando que
menau e Gaspar, ontem. em sua ação política e admi- tos sua disposição de tra- "ele possui um dom muito

Mas, segundo o coordena- nistrativa. Adiantou que"as' balho em favor dos candida- grande de conciliar as cor-

dor político Fernando Bas- reuniões com os universitá- tos arenistas da Capital, rentes divergentes no par-
tos, os trabalhos foram ini- rios serão realizadas nas ci- manifestando sua convicção tido".

ciados às 8 horas, chegando dades de Florianópolis, Ita- de que o Sul da Ilha continua O primeiro candidato a

logo após o candidato à jaí, Joinville, Canoinhas, firme e lembrando que seu visitar o escritório de tra-

vice-governança, Henrique Mafra, Brusque, Blumenau, apoio· está sendo ernpres- balho da Arena foi o prefeito
Córdova, e o coordenador Rio do Sul, Tubarão, Cri- tado aos candidatos-Fran- de ltapiranga, Ottmar
geral da campanha, secreta- ciúma, Lages, Curitibanos, cisco de Assis Filho e Espe- Schneider, que disputa uma

rio Salomão Ribas Júnior.
'

Caçador, Videira, Joaçaba, ridião Amin Helou Filho_._ cadeira na Assembléia. Por
.

A primeira reunião do dia Chapecó e Rio do Sul. algum tempo discutiu aspec-
foi feita com dirigentes .do

.

A' estratégia eleitoral foi. Aproveitou sua perma- tos de sua campanha na re-

Instituto Técnico de Adrni- examinada em reunião dos
-

nência com Fernando Batos .gião do extremo-oeste com o

nistração e Gerência - coorde!ladores com. o depu- para externar sua preocupa- Sr. Fernando Bastos, de-
ITAG, professores Carlos tado federal e candidato a ção face notícias veiculadas monstrando bastante entu-

Passoni Júnior e Carlos Wo- vice, Henrique Córdova. no Sul da 'Ilha de 'que a Ce- siasmo com os resultados
lowskl Mussi. O assunto Um documento básico, con- lese estaria propensa a ex- dos contatos que tem feito .

analisado foi a colaboração substanciando um projeto tinguir o escritório.de assis- Outro.visitante na manhã de.
daquele órgão'para a elabo- demobilização popular com tência à população local. Ele ontem ao escritório foi o

ração de um plano de coleta vistas a assegurar uma vitó- acha que as coisas irão ficar prefeito Rogério Kretzer, de
de. sugestões e aspirações ·ria do partido ao Senado, bem mais difíceis e o aten-, Alfredo W,4!'1gner, que esteve

comunitárias, cujos dados Câmara Federal e Assem- dimento à comunidade dei- ontem" J;leta Capital tra-
finais servirão de base para a bléia Legislativa, foi discu- .

,

xará a desejar se os' proble- tando de assuntos ligados à
concepção do Plano de Go- tido na manhã de ontem. O mas técnicos ficarem subor- sua adininistração junto à
vemo da futura administra- secretário Ribas

-

Júnior dinados ao setor central. O direção do DER e do BESC.
O deputa.do Casildo Maldaner pretende, tão logo reinicie os traba-

lhos legislativos, apresentar uma emenda à lei n? 5.391 que dispõe sobre
ção estadual. Para tanto, . referindo-se a seriedade do Sr. Antunes aproveitou Reafirmou ao coordenador a cobrança de taxas de segurança contra incêndios e a taxa de fiscaliza-
ficou praticamente acertada trabalho do escritório da também para reclamar das político da campanha are- ção de projetos' de construção. O parlamentar entende que essas taxas

devem ser cobradas somente nas áreas onde existam unidades doCorpo
a realização de encontros e campanha, falou dos co- autoridades o prossegui- nista que o partido continua de Bombeiros com reais condições de efetivar os serviços".
seminários com líderes co- mentários segundo os quais mento das obras de, calça- unido e forte em seu municí- Segundo o artigo IV da referida lei a área de atuação de cada unidade
munitários de todo Es- não se sabe' que!D vai mento que o DER' executa . pio, trabalhando para os

de bombeiros, para incidência da taxa, é fixada anualmente pelo Secre
tário de Segurança, ouvido à Polícia Militar. No entanto., diz

sair vitorioso nas eleições de em Ribeirão da Ilha reivin- candidatos que apoiou, Srs. Maldaner "existem distorções quanto às areàs determinadas" e cita

15 de novembro, mas ex- dicando tal melhoramento Artenir Werner e Nelson vários municípios do Oeste do Estado "que em caso de sinistro será

pressou sua certeza absoluta' da localidade de Candonga Morro, para a Câmara, e
impossível s?C0,!erem, dado a distância". Por exemplo, o deputado

, CItou osmunicípios de Modelo, Maravilha, Cunha-Porã, Caibi, Palmi-
de que "nós estamos bem or- até a Freguesia do Ribeirão. Bulcão Viana, Gervásio 7 tos, São Carlos, Saudades, Pinhalzinho, onde "em nenhum deles há

ganizados, mais bem estru- A este pleito, explicou, o Maciel"e Renato Silveira uma unidade de bombeiros, sendo portanto, humanamente impossível
,_ turados e trabalhandomUI'to próprio prefeito'Esperidião

.

A blé D' s�rem �ocorridos, em caso de incêndio, pelas unidades de Chapecó ou
para assem

...

ela. isse, Sao MIguel d'Oeste".
'

Informou, ainda, que mais que os, candidatos e di- Amin Filho prometeu inter- ainda, que a indicação de Os contribuintes eriquadrados nesses municípios para fi pagamento
serão realizados encontros 'rigentes da Oposição". ceder junto aos responsáveis Jorge Bornhausen ao qo-

das taxas Já receberam os carnes para o pagamento, e por se sentirem

denominados "Poder Jo- para atender uma .grande vemo do Estado trouxe a
prejudicados "estudam uma maneira para o não pagamento", pen
sando, inclusive, em "impetrar mandado de segurança alegando que

parcela daquela população sua região a certeza de que não há contra prestação de serviços". "

.

interiorana. Ao final, continuará a luta pela con-
. O deputado Casil?o Maldaner es�larece� ainda que o Governo do

"F F ,,',. I
- .� DR28'

r
: .... Estado,atravésdaleI5,456,de29deJunhoultlmo,revºgouoar:tlgo10unga- unga considerou, C l:l$ªO l-:\a,,u 7 ... " "qy�Yl!-!-.\!: 'lia lei original, estabelecendo que o Govemo fità'des6I;(n"g'âdl)'h1'desti-

o Sr.' )��ge Bornhausen um'
'

beneficiãi�ezenas de muni- nar e produtoda arrecadação das taxas para aquisição de equi�amen-
excelente candidato ao Go- cípios catarinenses,

'

tos para oCorpo de Bombeiros, custeio da construção, reparo e conser

vação dos quartéis. Isso, disse "disvirtua totalmente os objetivos da
cobrança das taxas, conforme estabelecia a ler quando aprovada",

tado, independentemente'
de posições social, econô
mica e política, segundo re

velou o secretário Ribas Jú-
nior.

Arena quer 'sugestões do, povo
Konder Reis inaugura
novas agê"cias do
.SESC e a CEASA/SC

Rio - O general João Baptista Figueiredo
foi submetido pelo ex-senador Afonso Arinos
de Melo Franco a uma sabatina sobre Direito
Constitucional e política externa, que durou 1

.

hora e 35 minutos. Após a prova, o ex-Chefe
do SNI disse que foi "reprovado em tudo",
mas que terá direito a um exame de segunda
época, ainda sem data marcada.

para plano de governo de Jorge O_governador Konder Reis preside, neste final de semana,
os. atos inaugurais das agências do Banco do Estado de Santa
Catarina nas cidades de Rio Fortuna e Angelina. Na segunda
feira, o Chefe do Executivo estará presente na inauguração das
Centrais de Abastecimento do Estado de Santa Catarina -
Ceasa -, no município de São José.
Hojeà tarde, o governador Konder Reis e comitiva estarão

em Rio Fortuna, onde às 16 horas será inaugurada a agência
local do B��C. Na oportunidade, falarãoo secretário da prefei-.
tura, Benício Wandresen, o presidente do Banco, Elmar Hei ..:
neck e o governador Konder Reis. Às 17 horas, o Chefe do' .

Executivo �oncede audiência às lideranças municipais'de Santa
Rosa de L!ma e retoma à Florianópolis às 18 horas.

Atp-a�ha, em Angelina, o governador inaugura, às 10 horas,
a ag�ncJa loca.l do B,anco do Estado, oportunidade em que
falarao o prefeito Jose Germano Fuck, o presidente do BESC e
o governador Konder Reis. Às II horas, o governador e o
candidato da Arena ao �overno do Estado, Sr. Jorge Konder,
�ornhaus�n, recebem o título de Cidadão Honorário de Ange-'
bna: seguindo-se _um almoço em homenagem aos visitantes no
Colégio das Irmas. O retorno do Chefe do Executivo e sua
comiti:va à Capital está marcada paraàs 14 horas.
. Segund�-feira, às 8 h�ras, o governador participa dos atos de
mauguraçao das Centrais de Abastecimento de Santa Catarina
- Ceasa - e da agência do BESC que vai funcionar naquele
local. Os.discursos - em número de cinco - serão precedidos
do hasteamento das bandeiras, com execução do Hino Nacio
nal. Falarão, na ocasião, o presidente da Ceasa, Sr. Érico
q�bler; o prefeito qecy Thives, de São José;'o prefeito Esperi
dião Amín Helou Filho, da Capital; o presidente do BESC, Sr.
Elmar Heineck e o governador Konder Reis. As instalações'
receberão a bênção do padre Justino Kortjens, Vigário da pa
róquia de São José e as autoridades farão visita às dependências
da Ceasa é da agência do BESC. OGovernador e seus assessores
retornam às 10 horas ao Palácio dos Despachos, onde passa a

cumprir sua agendá de trabalho.
.

Foi esta a interPretação do candidato da
Arena à presidência da República para o en

contro de ontem à tarde, com o ministro das
Relações ExteriOres do Governo Jânio Qua
dros, no casarão da rua Dona Mariana, em
Botafogo, onde o Sr. Afonso Arinos mora

desde que casou. Já o ex-senador considerou o
encontro apenas "uma visita cordial" e disse
que ficou com uma i�pressão "muito boa" do
candidato. "Tão boa quanto a que eu já tinha
do general Euler Bentes", acrescentou.
O encontro se iniciou âs 15h15m, longe da

imprensa, e só terminou às 16h50m.
..

Ao sair do casarão da rua Dona Mariana, o
general Figueiredo estranhou o fato de os jor··
nalistas que o aguardavam terem achadü
1l!uito longo ci encontro. "Longo? Achei curo
líssimo. O telJ1po passou depressa".

O Sr. Afonso Arinos contou que o encontro
"versou sobre,legislação brasileira e minha�:

Maldaner quer taxa de
incêndio cobrada só

'onde houver bombeiros

VISITASvem" que, numa primeira
etapa, terá a participação de
.estudantes de segundo grau,
e, eITÍoutrâ'fáse;ncom uni
versitários. As reuniões

O primeiro visitante a

aportar na velha casa n? '48,
�niií(vfctor Kofiôer, foi o
Sr. Antônio Antunes da

.

\. Belo Horizonte - O presÍdente regional.
do MOB de Minas Gerais, deputado Jorge
Ferraz, afirmou que o candidato oficial à pre
sidência da Repúblic�, general João Baptista
de Figueiredo, antes de admitir djálogo corri o
senador Magalhães Pinto e com o MDB, "de
veria isto silJ1, procurar conhecer as agruras
por que o povo está passando".

experiências no campo 'jurídico". Acrescen
tou que o projeto de reformas do Governo-faz
parte da conversa eque demonstrou sua opi
nião de que ele não satisfaz sua noção de
estado-dedireito.

Sobre o "exame" em que o candidato disse
que foi reprovado, afirmou que foi apenas
"uma brincadeira" do general. Perguntado

I sobre se o "livro de exer.cícios" a que o general
se referira significava um conv,ite para e Mi
nistério da Justiça, o ex-senador negou: "Não.
fui convidado para nada. Nenhum presidente

- pode saber qual será seu Ministério, oito
meses antes de assumir".

'

O Sr. Afonso Arinos comparou o candidato
cQm a figura de seu pai: "Tem a mesma gene
rosidade impetuosa, a mesma acessibilidade.
Fiquei com uma impressão muito boa quanto
às suas intenções".
Antes, o general Figueiredo �steve na fa

zeridaBotafogo, em Acari, onde participou,
iunto ao governador Faria Lima, da entrega
das chaves aos cinco primeiros trabalhadores

.
do -setor industrial da Fazenda inscritos na

aquisição da casa própria.
O genera( visitou um dos imóveis, foi

aplaudido pelos assistentes - que o chama
ram de Presidente - e teve seu aperto de mão
disputado por popuÍares e políticos.

Oposicionista 'quer que
candidato ouça o povo.

Disse o deputado Jorge Ferraz que "é la

mentável reconhecer que o general João Bap
tista Figueiredo desconhece os problemas po
pulares, como se pode verificar pelas suas de

clarações h. imprensa e pelas conversas que
tem mantido com parlamentares arenistas".

-:_Q general Joao Baptista Figueiredo, no en

'tendimento do deputado Jorge Ferraz, terá
participado da elaboração das reformas polí-

ticas cujo projeto 'foi eJ;lviado ao Congresso' �
Nacional. "E, admitindo-se esta participação,
verifica-se que ele não conhece os problemas
nacionais".

'

- As reformas nada signifiçam para o

"

povo, já que são reformas elitistas. Tanto o

generalJoão Baptista Figueiredo como o Go
verno do presidente Gejsel desconhecem os

problemas de natureza econômica e social

porque passa o povo brasileiro. Isto foi de
monstrado no manifesto dos sindicalistas a

respeito das reformas.

Durante o encontro que !J1anteve com jor
nalistas na sala de imprensa da Assembl�ia
Legislativa, para autografar o livro contendo
uma coletânea de seus discursos pronunciados
na Câ�ar� Federal, desde 1971, em favor da

Açominas, o deputado Jorge Ferraz disse que
"0 general João Baptista Figueiredo como

Chefe do SNI que foi, deveria conhecer pro

fundamente_os problemas nacionais.
- O SNI foi criado para' assessor�r o Go

verno a· respeito dos diversos problemas na

cionais, já que foi equipado para levantar,
sempre que necessário, em curt(ssitno prazo, a
qualquer' assunto de interesse nacional. No

entanto, o-SNf teve, em éeiiã-épóca; Süas
finalidades desvirtuadas, tornando-se órgão
punitivo.

CONJUNTO HABITACIONAL BAIRRO DO SEMINÁRIO .. LAGES

I .'
, ,

.

'A fim de esclarecer a opinião pública e principalmente dos residentes no Conjunto Habitacional "Bairro do Seminário" na cidade de Lages
sobre a comercialização das casas do referido Conjunto Habitacional, a'Companhiade Habitação do Estado de Santa Catarina-COHAB/SC,
torna público a seguinte nota: \
1 - Em maio de 1968. a COHAB/SC, contratava ii construção de um Conjunto Habitacional com 1.044 (mil e quarenta e quatro) habitações, na
cidade de Lages, conforme condições financeiras apróvadas pelo Banco Nacional da Habitação - BNH, como segue:
Valor doContrato: 214.468.250 UPC
Taxa de Juros: 4% a.a.

Prazo de Venda: 240 meses (20 anos) .

2 - Em fins de 1969, a Empreiteira entrou em juízo com pedido de Concordata Preventiva.

A COHAB/SC para resguardar seus interesses tomou as medidas administrativas e judiciais cabíveis no caso.

A retomada do Canteiro de Obras demandou a tramitação de processo judicial por um prazo superior a 3 (três) anos,
3 - R�níclo das Obras (Conclusão do Conjunto)

.

Como medida' preliminar, antes de iniéiar qualquer tipo de investimento no Conjunto, a COHAB/SC contratou com a UNIPLAC a execução ge
uma pesquisa de mercado em,Lages: para que fosse obtida uma resposta sobre o grau de confiabilidade de comercialização do Conjunto
Habitacional. Obtida a informação de que haveria demanda para as casas após sua concl'usão, foram iniciados estudos financeiros, para
viabilizar a comercialização, segundo os resultados da pesquisa.
Com base nos laudos dos peritos indicados para atender as exigências do pedido de vistoria "ad perpetuam rei memoriam", solicitada pela
COHAB/SC, vérificoú-se que o valor indicado para a conclusão das obras inviàbilizaria totalmente o empreendimento.
Diante disto, a COHAB/SC, elaborou um documento e submeteu ao BNH, vasado nos seguintes termos:

a) Redução da taxa de juros de carência de 4% a.a. para 1% a.a.

b) Dilatação do prazo de venda de 20 para 25 anos.
.

c) Empréstimo suplementar no valor de 63.791.137 UPC, equivalente a Cr$ 5.142.843,52, em janeiro de 1974.

d) Adoção da administração direta, na execução das obras. '

e) Que a redução dos juros de carência para 1% a.a., retroagisse ao primeiro desembolso (maio de 1968).
4 - Em decisão de Diretoria, o BNH aprovou a proposição formulada pela COHAB/SC, e em 22/10/1974; era firmado um termo de re-ratificação
do contrato original, assegurando a COHAB/SC recursos financeiros da o'mem de 71.384 UpC para conclusão dás obras do Conjunto. Além
disso, houve por bem, admitir uma perda de42.820 UPC (Cr$ 4.363:358,00), assim minorando a incidência dos custos de recuperação no valor

final do imóvel.
5 - A execução das obras por administração direta, além de oferecer uma grande redução de custo, oferecia grande flexibilidade entre a

recuperação das casas e'sua comercialização, assim o ritmo das obras obedecia a demanda existente.

6 - Concomitante às obras de recuperação do Conj unto, a COHAB/SC iniciou em outubr'o de 1974 a comercialização das casas, e para atender
a ocupação dos imóveis, a título precário, estimou os seguintes valores:

Tipo ue Habitação
2 quartos

�

3 quartos

Valor eatlmado da Unidade
269,491 UPC

Cr$ 27.461,13
290,983 UPC

Cr$ 29.651,16
Para o tipo 2 quartos a taxa de ocupação correspondia a '34,02% do salário mínimo, 'para o tipo 3 quartos essa equivalência era de 41.08%.

-., - Para regula.r essa ocupação a título precário, inclusive oferecer opção de compra ao ocupante do imóvel e também as garantias do Seguro
Compreensivo Habitacional a COHAB/SC firmou com todos os ocupantes das casasdo Conjunto,'''Bairro do Seminário" .um Termo de

Ocupação com Opção de Compra.
8 - Dentre as condições estabelecidas no Termo de Ocupação com Opção de Compra, constam:
a) Direito de preferência na aquisição do imóvel ocupado;

/.'

b) Cobertura do Seguro Habitacional;
c) Reajuste da Taxa de Ocupação. 60 dias após a vigência de novo salário mínimo. no mesmo percentual deste;
d) Aceitação pelo ocupante das condições definitivas constantes do' Plano de Vendas elaborado pelo BNH, na data estipulada no referido

Plano.
e) Desocupação do imóvel pelo ocupante, nos casos em ,que não comprove condições financeiras para sua aquisição.
9 - Registramos que nos 5 (cinco) casos de sinistrosverificados com Os ocupantes das cójlsas sitas nas quadras 25 lote 16, 51 lote 07, 221.0te 08,
44 lote 07 e 34 lote 05, foi assegurada a cobertura do seguro habitacional, segundo as normas vigentes.
10 - Com a conclusão das obras de recuperação do Conjunto, em outubro de 1977, o BNH elaborou o Plflno de Vendase Retorno, fixando as

cóndições definitivas de vendas, que passariam a vigorar a partir do mês de dezembro de 1977. nas seguintes condições:
Tipo de Habitação Valor definitivo de Venda

2 quartos 261.425,61 UPC

Cr$ 59.383.82
311.639,89 UPC

Cr$ 70.789,80
3 'quartos

Dovalor das prestações vigentes é reduzido mensalmente a importância de Cr$ 70,48 referente ao Benefício Fiscal, instituído pelo Decreto Lei
n.o 1.358.

.

Com a ded,ução do Benefício o valor efetivamente pago mensalmente pelo adquirente é de Cr$ 327,88. e Cr$ 462,36, respectivamente.
Os valores efetivamente pagos pelos adquirentes correspondem a 31,91% e 45.02% do salário mínimo, respectivamente para os tipos 2

quartos e 3 quartos.
Com a conclusão definitiva das obras, o custo final da unidade (terreno+ construção) alcançou o valor médio de Cr$ 1.537,22 por metro

quadrado.
'

Segundo as condições estipuladas no Termo deOcupação �om Opção de Compra. em novembro de 1977 não ocorreu reajus!e de prestações,
mas sim a vigência das condições definitivas de venda dos imóveis e o término da ocupação precária.

Florianópolis, 08 de julho de 1978

A Di retoria -
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Diretor.' 'José Matusa'tém Come/li
Eaitor-Ctiete Luiz Henrique Tancredo

"upenmenoente. Marcilio'Medeiros FilrllJ
. Gerente Comercial: Osmar Antônio Sch/inrfwelfi

As disposições
em contrário
Se .

o General Figueiredo for dotado de espírito de

equanimidade, dever-se-ia sentir contrafeito com as

medidasfomadas pelo Ministério da Justiça inicial
ménte para impedir a .divulgaçâo pelo rádio e tevê de

.

'notícias sobre reuniões da Frente Nacional de Redemo
cratízaçâo, limitada depois à proibição da transmissão
das mesmas reuniôés, Ele disse que não 'contribuiu para
isso e que não sabe o que levou oGoverno � adotar essas
providências. Afinal, o Generàl., como candidato oficial
aPresidente daRepública, é objeto de amplo noticiário,
dá entrevistas, à televisão e é filmado onde aparece.
A condição ·.de candidato já legalizado, segundo as

regras do jogo, não deveria ser privilégio invocável
contra a oposiçâo.ramda à procura dos termos adequa
dos a formulai sua política sucessória com a cooperação
'de dirigentes responsáveis que a ela se associam, como
o Senador Magalhães Pinto e o General Euler Bentes,
Escudar-se nessa circunstância seria puro formalismo,
pois na verdade o que o Governo, do qual já não parti
cipa o General Figueiredo, não quer é permitir o acesso
da oposição aos meios de comunicação de massa. A Lei
Falcão foi -criada para isso, e, segundo a linha liberal
com a qual procura afinar-se o candidato, o natural seria
que, entre suas proposições de abertura, figurasse a elími-'

nação dessa lei de arrocho, adotada como meio de
impedir a propaganda oposicionista e de obstar amobi

lização eleitoral contra o Governo.
O General Figueiredo sabe po"r-que foi imposta a Lei

Falcão e seria legítimo, dentro das concepções que

adota, -tomasse, posição contra, essa forma de opressão.
Dizer que ignoT as razões que levaram o Governo a

medidas especí�cas como essa em relação às concen
trações da Frente Nacional será certamente dizer li' ver
dade, pois, com sua retirada do Palácio, o candidato vai
adquirindo o necessário grau de autonomia para
diss�iar-se �e uma ação que, aiÍlda visandoabenefícíâ-Io,
já não envolve a sua responsabilidade direta. O candidato
oficial 'mostrou-se afinado com os sentimentos l!_berais
màis .,:' , '.

'

.'

'. . �

õs-tfliJ.�1-:8�:Q�� é'S't�õ sendo ie'i'prêss�aaos PêW�-�rgâôs'dá
.Sociedade civile, pioneiramente, pelos Senadores are

nistas Teotônio Vilela e Magalhães Pinto c, mais recen

temente, pelo General Euler Bentes, a .quern coube
protestar com bastante energia contra a repressão ao

noticiário da concentração de Manaus. Falta-lhe 'agora, ao
General Fjgueiredo, explicitar 's�as convicções em

relação.a temas como a plenitude da liberdade de im

prensa, 'incluindo rádio e televisão, e em relação a -ins
trumentos que contrariam princípios gerais de direito e

são portanto anti-democráticos, como a lei que marcou

indelevelmente o nome doMinistro da Justiça. As leis e

decretos antidemocráticos revogam-se, como as dispo
sições em contr�rio.
O acesso da oposição ao rádio e à televisão melhorará

sem dúvida, como ocorreu em 1974; as condições para

expansão de votação oposicionista na eleição parlameQ
tar. O Gove�o já dispõe todavia de instrumentos e

meios para evitar o impasse político de'cori:ente da for
mação de uma maioria parlamentar oposicionista. Em
primeiro lugar, essa maioria não atingirá!is duas Casas,
desde que o Senador Montoro, destinada a adotar elei
ções diretas para a renovação dos dois terços do S'enado,
deixando-se para1982 a eleição direta de governadores.
Em segundo lugar, o projeto de emendas do Governo
restaura a voração das emendas constitucionáis separa-
damente pelas duas Casas do Congresso e adota provi
dências para permitir que, votadas as reformas e posta's
em vigor, se gerem novos partidos políticos. A intenção
é clara: quebrar à espinha dorsal da oposição recém

vitoriosa na eleição Pljira a Camara dos Deputados e

recompor, mediante uma nova distribuição partidária, a
maioria parlamentl\r do Governo. O realismo do Sena

dOí Portela encontrou o caminho fácil para alcançar ess.e
objetivo.
Nem portanto será instrumento válido de defesa do

Governo contra,eventuais maiorias oposicionistas a fa
mosa Lei Falcão. Ela é ap'enas um instrumento desti
nado a impedir a propaganda eleitoral e, o livre deba�e
político'e sób'sua inspiração cometem-se abusos, como
os que levaram agofã-à. proibição de notídas sobre reu

niões políticas convocadas pelo MDB e seus aliados
que compoém uma frente informal, da qual diz o Gene
ral Figueiredo, não lhe causar qualquer preocupação,
chamada Frente' Nacional de Redemocratização.' Ora,
pelo que se conhece hoje do pensamento do candidato
oficial poderia ele próprio formar nessa Frente e, com

ressalvas; até mesmo o Presidente Geisel poderia
integrá-la. MinaI foi 'p atual Presidente quem detlagrou
o processo da distensão e possibilitou que, gradual
mente, se alastrasse o debate político e se ampliassem
as reivindicaçõEls liberais do País, até mesmo 'por con-

.

traste a decretos discricionários como os que compoém
o famos'o pacote de abril, cuja eliminação será aentro de
algum tempo tão óbvia quanto hoje o é a eliminação do
Ato 5.

/

A nação está unanimemente empenhada em reencon

trar o estado de direito a tal ponto que já não há quem
expresse de público o pensamento daqueles bobões de
revolucionArios "sinceros mas ra�licais" .identificados
pelo Presidente da República como uma das forças a

considerar na evolução dos acontecimentos.

Carlos Castello Branco

Aspiração cat,ar'inense

o Governo doEstado deveficar Consider e as reiteradas manifes
permanentemente atento visando tações a ela favoráveis feitas por
defender-se de eoentuais tenta- autoridades federais, a luta pela
tiva que possam boicotar o pro- sua construção não deve cessar, a
jeto da usina siderúrgica de Santa não ser, é oboio, quando seus for
Catarina. Na oerdade, algumas nosjá esticeramproduzindo o in
delas já se fizeram senbir há sumo tão necessário ao desenvol
algum tempo, quando conhecido . vimento da região Sul e do País.
empresário / do vizinho Rio Muit,ojáfoifeito para que a im-.
Grande do Sul considerou o em- plantação da Sidersul se torne a

preendimento . pr;evisto para o' almejada realidade. Quem hoje
complexo carboquímico de Imbi- passa pelas proximidades da área
tuba um luxo desnecessário. Pre- destinada ao empreendimento
tendia, pos�ivelmente, com tal verifica, pela leitura de algumas
manifestação, desviar os recursos placas-lá colocadas, que significa
previstos para a usina catari- tivas somas de recursos [inancei
nense para outros do mesmo setor ros já foram despendidas desde'
produtivo implantados no seu Es- que se começou a idealizar o pro-
tado. jeto. Entretanto,para que a usina

,

tenha sua construção concluída,
Apesar de muitos já-considere-

-

ainda há um grande caminho a

rem a usina de Santa Catarina ir- percorrer, tornando-se indispen
reversível, levando em conta a· sâoel permanentes esforços pr
prioridade que lhe foi dada pelo, parte de todos quantos a ela este-

jam vinculados. ,

São indiscutiveis os benefícios
sócio-econ6micos que a siderúr
gica proporcionarâ pare-Santa
Catarina, atendendo. a uma re

gião cuja comunidade, em sua

grande parte, édas mais carentes.
Além de absorver expressivo con

tingente de mão-de-obra local, a
usina, aliada às demais unidades'
previstas para o complexo de Im
bituba, provocará profundas al
terações no panorama daquela
área, abrindo-lhe enormes pers
pectivas de progresso.
Em razão da importância' do

empreendimento, a seufavor e em
sua defesa devem-se aliar todas as
Iotças-oiooe do Estado, com suas

atenções sempre voltadas contra
reações contrárias que consti
tuem uma permanente ameaça à
essa legítima' aspiração catari
nense.

II
Recordo-me de quemultas vezes

percorrí "sebos", procurando li-
'

vros velhos ou novos, muitos deles
de edição antiga ou esgotada e que,
citados frequentemente por auto
res modernos, ganhavam especial
valor para determinados estudos,
tornando-se raridades preciosas.
O "sebo" quase sempre os pos

sui, recolhidos de antigas bibliote
cas particulares desfeitas ou aban-
donadas.

'.

E comum' se encontrarem aí rari
dades bibliogrâfíeas valiosas, cuja
aquisição proporcionará o prazer

": o� o auxílio intelectual, correspon
, .)·<dêHdlJ a nece�W<fa'd� de lllguêm. 'o

"sebo" resolvé"frequentemente o

problema.
Por outro lado, ltá livros, que,

marginalizados por uns, são, no en
tanto, úteis a outros, que vão
encontrá-los nas estantes dos li
vreiros de segunda mão, muitas
vezes suprindo a lacuna determi
nada pela procura.
Finalmente, o "sebo" é invaria

velmente o recurso de quem, pre
cisando de um livro de edição esgo-

Custo de Vida
. /,

Senhor Diretor, Recorro a esse Jor-.

nal, através de sua coluna "Cartas",
para expressar minha angústia diante
dos aumentos vertiginosos, nos preços
dos produtos de primeira necessí�

I '

dade. Como dona. de casa sinto na

carne o problema. A cada vez que vou

a',um sup;ermercado fazer o rancho
mensal verifico uma sensível dife
rença nos preços de vários produtos
alimentícios. Felizmente� me incluo
entre aqueles que, graças a Deus, pos
suem condições financeiras para arcar
com o pesado ônus. Mas fico imagi-

.

nando o desespero dos pobres diante -

da situação. O coitado do funcionário

público estadual, Por exemplo, que
re.cebeu um in�ignificante aumento'

.

,

Semana do Sebo
tada, antigo ou moderno, pode saberá prestigiá-la sem o precon
encontrá-lo alí onde um leitor ceito comum e pejorativo com que
menos interessado, o tenha votado muita gente alude ao "sebo" ...
à venda nas casas dessa espécie. Tal como a planejou essa Edi-
Em Florianópolis, a Editora Lu- tora, a Semana do "Sebo" �nc�o

nardelli tomou uma ínícíativa que, nará duas vezes por ano, em janeiro
a tal respeito, vem ao encontro de e em julho, respectivamente. Pro
incontestável necessidade. tP2!'cion�á aos que _� visitarem o

Criando a Semana do "Sebo", rea- encontro com 'autores de obras de'
lizada em janeiro.último; obteve . valor, que lhes teriam passado des-'
êxito notável, justificando a efeti- percebidos ou que só então lhes
vaçâo da II Semana do "Sebo", a, parecem úteis e valiosas.
realizar-se nos próximos dias 10 a Os que compreendemos tudo
15. isso teremos suficientes razões
Desta vez, reunirá aproximada- para prestigiar o "sebo", corno algo

mente cincomil volumes, variadís- _

.

que oorrespondeta. interesses cul
"slmó'S 'p'e'lo cohtéádó -e pela' ápre:,·ni:y�is servindo' particularmente
IVSientâção editorial. Entre éfes mui- ��� e�tudantes quando hajam de
tos, de lançamento mais antigo, valer-se das velhas obras desapare
tomados raros, proporcionam aos cidas da circulação e geralmente
estudiosos,

__ ..

conhe- encontradas nessas casas de velhas
cimentos não comúns ainda às le- edições, às vezes possuidoras de
tras modernas, ou já superados por verdadeiras' preciosidades literâ
corrente .de pensamento mais re- rias, que não podem deixar de inte
cente. ressar a quem queira formar uma
Assim, a promoção da Lunardelh cultura mais completa.

revela intenção de alto nível.ia ser-

viçoxda cultura catarínense e'me
rece às simpatias do público, que

--
- .- - _,.

:CAR·TAS
de 30% em seu salário, enquanto a ip.·,� ,

flaçã«? atinge índices bastante supe
riores a esse. Se a situação persistir'
comose encontra atualmente, não sei
aonde vamos parar.
Fico �té surpreendida pelo fato de

não ser tão grande o número de pedin
tes pelas ruas de Florianópolis. Não
sei onde ,esssa pobre gente encontra

.

recursos para suprir suas necessida
des básicas de ali�entação.
Sinceramente, senhor diretor, mui

tas vezes sinto até vergonha de mim

mesma" vendo essa situação tão difícil
para muitas pessoas.
Este era o defabafo que queria f�er

e espero venha a ter açoIh ida nesse

veículo de comuni(!ação social.

Cordialmente, a leitora Marta Re

gina Fagundes, Florianópolis.

Avenida Asfaltada

Senhor Diretor: Há -algum tempo
, escrevi paraO Estado criticando a mo

rosidade das obras de asfaltamento da
avenida Mauro Ramos. Na verdade,
aquele primeiro trecho parecia que
nunca acabava. Hoje, entretanto,
terilio a humildade de voltar a dirigir
me

a Vossa Senhoria para elo,giar. Elogiar
a· ·forma como os trabalhos estão se

processando em ritmo de cidade
grande.

e 2 ' Chape�ú - Rua Uruguai, 1458 - Criei úma
- Avenida Ge'túlio Vargas, 312 - Haja; - Rua
Hercilio Luz, 412 - 10 andar - .Ioaçaha - Rua 15

de Novembro, 882 - 10 andar - Joinville - Rua

9 de Março, 478 - Galeria Grossembacher -

sala N - Lages - Rua Carlos Jofre do Amaral.

67 - Tuhar,\() - Rua São Manoel, 210 - Sáo

\Iiguel do Oe�te - Rua Itaberaba - Repre.

Em apenas uma s�mana nota-se um

grande avanço nas obras. Parabéns â

Prefeitura pelq trabalho, que constitui
um grande presente para a Cidade.
Espera-se agora que outras vias públi
cas venham a receber asfalto, a fim d�
qu� a buraqueira passe a ser coisa de

,

um passado do qual ninguém sentirá
saudades.

Só faço um reparo ao asfaltamento
da Mauro Ramos.'Ele diz respeito à

altura do asfalto, superior a' das c3Iça
das. Tal fato constítui um grande pe

rigo aos pedestres, tendo em vista,
principalmente, os irresponsáveis do
volante ( que, por sinal, não são pou
cos em Florianópolis ). S� não for pro
videnciada alguma proteção, fatal
;mente ocorrerão acidentes, com os

carros invadindo a parte destinadaaos
pedestres.

,

Acredito que a Prefeitura, já 'se

tenha apercebido desse d«:feito e

venha. a tomar rápidas providências
para saná-lo, não esperando· a .ocor

�ncia do primeiro desastre para agir.
Atenciosamente, Lucas de Assun

,

ção Rodrigues, Florianópolis.

sentantes: Rio de Janeiro c São Paulo - A.S.
.

Lara LIda. - Porto Alegre - Proppal Propa
ganda Representações LIda. - Curitiha,Belo
Hórizonte, Brasifia, Salvador, Recife, Furta-

.

leza, Bclt'm - Pereira de Souza e Cia. -';oticiá
rio "acionai: AJB - Internacional: AP - Radio
fotos: AP - Telefotos: AJB.

Informação Geral

diçôes meteorolõaicas, A
opção foi o _pernoite em Flo
rianópolis, que também aca
bou sendo impossível. Mas
não por falta de teto, já que (,
céu era de brigadeiro.
Faltou hotel para acomodar

os passageiros. I,REALI-
�REALIZADO

O Secretário polivalente,
Plínio Joselino de Azambuja
Bueno já pode se considerar
um homem feliz .. Está prati
camente definido o plano de
reclassificação do pessoal
vinculado ao Executivo, da
mesma forma.que está garan
tida a inviolabilidade do Te
souro contra qualquer inves- r

tida objetivando retirar re
cursos, até 15 de,março de
1979, para cobrir as despesas
decorrentes da reclassifica
ção.

GOLPES
Florianópolis corre o risco

de ser riscada domapa no que
toca a visitas de diplomatas
africanos.

. Há cerca de três meses o

embaixador do Zaire aqui se
encontrava e foi 'surpreen
dido com a noticia de rebelião
em seu país que, por pouco,
não derrubou do governo o

presidente Mobuto Seko.
Ontem, horas antes de

inaugurar a exposição de arte
negra de Gana, na Assem
bléia, o representante diplo
mático no Brasil recebia co

municação da 'ocorrência. de
um golpe de Estado naquela
República. Até 'à noite o em

baíxador sequer conhecia o

nome de quem assumiu o po
der.

oESTADO
Empresa Editora O ESTADO Ltda.

. Rodovia SC-401 - Sac0 Grande - Florianõpo
lis - Caixa Postal, 139 - CEP 88.000 - Ende

reço Telegráfico O ESTADO.' Fones 33-1866-
33-1926 - 33-1679 - 33-1826 - 22-4139 (anún
cios) 22-6792 (circulação). Telex 0482�177.
Sucursais: BllImcnau - Rua 7 de Setembro,
967 - sala 202 - Brusq\lc - Avenida Consul
Carlos Renaux, 56 - Galeria Gracher - Salas 1

COMPARAÇÃO
Do Sr. Jorge Bornhausen,

falando ontem a arenistas de ACISO ,

Gaspar: Sob a coordenação do Gru- I.
- !l campanha dos candí- pamentq do Leste Catân.: j

datos Wilmar Dalanhol e nense, serão iniciados It,

Aroldo Carvalho para o. Se- segunda-feira os trabalhos da I
nado constitui um trabalho -Ação Cívico Social deste ane

I"

, sério, democrático e cons- no�municípios de Biguaçu,
ciente. Não é a campanha do Indâial e Araquari.
deboche, da brincadeira, a

campanha da tanga. CIMO
O empresário paulista Fe-

* * * lípe Lutfalla está comprando
O orador fazia, visivel- ações,emgrandequantida<le,"

mente, alusão à anunciada _ da indústria de móveis Cimo.
distribuição de peças íntimas O volume transacíônado e a I:
�o vestuário feminino prome- rapidez. com que as transa
tida pelo Sr. Jayson Barreto. ções vêm sendo efetuadas

afastam, momentaneamente, ,

a possibilidade de a empresa '

passar para o controle acioná- I',

Antõnio Antunes. o eonhe- rio de um grupo industrial ';
cido, Funga Funga, calejado e espanhol, conforme se pre- ,

imbatível líder político do via.
, :Sul da Ilha (até hoje não pro- j

, vou o amargor de uma derrota * * * , <eleitoral), foi a primeira pes- Todas as negociações sãosoa a visitar oficialmente o realizadas sob o mais abso-
'

escritório de trabalho 'do Sr. luto sigilo possível.Jorge Bornhausen. -

Chegou ,0?1�, �uando as
_

.1 ,

., -

portas da casa amaa se encon- �A1:RAÇAO �_ ,_-.: r.;,
travam fechadas. As 8 horas Com início das férias escofoi recebido pelo grupo de as- lares de julho, o movimento
sessores do candidato, _a turístíco de Florianópblis de
quem, durante toda a manha, verá sofrer sensível aerês
entre ��a fungada e outra, cimo. Felizmente a Cidade játransmitiu alguns dos �e_us possui hoje uma, atração a
segredos para ganhar eleição. mais para o visitante, que po

derá contemplar a maravi
lhosa estação rodoviária cons
truída sobre o aterro da Baía
Sul, junto aos verdejantes
canteiros do mestre em pai
sagismo Roberto Burle Marx.

RECEITA

EM CAMPO
I- O Senador Evelásio Vieira
arregaçou as mangas e partiu
para a luta em busca de votos
para os candidatos QPosicio
nistas de sua simpatia.
Já visitou diversos municí--'ÃBÕNO

pios do Estado, iniciando um Não será surpresa para esta
roteiro que pretende cobrir coluna se os funcíonâríos pü
todas as regiões até 15 de no- blicos do Estado cujos ven
vembro. cimentos mensais estão

.

abaixo dos Cr$ 3.000,00
serem contemplados, lá pelo
mês de setembro, com 'um
abono de emergência.
O GovernadorKonderReis

tem sido aconselhado por al- ,

guns integrantes do Góverno .,:
a adotar essa I>rovidê�cia.

·cAifJ!.NcIA
Dois aviões lotados faziam,

numa noite desta .semana, a

rota Rio-Porto Alegre, não
conseguindo aterrissar no ae

roporto da capital gaúcha
tendo em vista a falta de con-

,

.Renato Barbosa

Serenidade de julgam,�nto
Quando o transcurso do tempo imprime ao bomem

serenidade de análise, desalgemado de quaisquer su
bordinações, o democrático exercício da crítica se re
veste de autoridade e procedência. Hojé, noBrasil, pela
perseguição às metas de desenvolvimento, o govemo
federal globalizou um plano de ação em círculos con

cêntricos, onde gravitam as administrações estaduais,
comprometendo, muitas vezes, o princípio constitucio-.
nal da federação. Nada obstante, no quadro do referido
contexto, ficaram ressalvados lugar e espaço à.criativi
dade dos administradores provinciais, - ainda que
possa parl(.l,cer um tanto paraáoxal a afirmativa. Não ca

he�a, nas lides de um regime autoritário, o vazadouro de
contestações administrativas, que seriam violenta
mente contidas pela manopla centralizadora, entre
tanto, quando governadores de Estados possuem recur
'sos de criatividade, podem, pelo valimento do prestígio
pessoal, e sem afetarem globalizações em curso, conse
guir o ajustamento dessà execução às necessidades das
parcelas que dirigem, sem alteração substancial do'
plano em conjunto. Talvez nem se contem pelos dedos
os governadores que desfrutam desse privilégio, que
requer profunda acuidade, no panoràma frequente�
mente hostil de um �istt'ma, originado de um golpe de
força, e nele escudado. Eleito indiretamente pelo par
tido situacionista e varando, a pés enxutõs, a umidade
malsã de inconsistentes negativas, o governador Kon
der Reis se defronta com o término do govemo, onde

.

realizou, em verdade, obra altamentemeritória.'Os pre
sentes conceitos não forram, ou resguardam, qualquer
,preocupação louvaminheira, pois, hã um quarto de sé
culo, em 1953, quando ele foi eleito deputado federal,
eu antevia, através (te A GAZETA; de Florianópolis, a

trajetória a que subordinaria a vida. pública:
Inventariar-lhe a administração implicaria em uma

pesquisa que o exíguo espaço de que disponho não
comportaria. E, direto participante do processo em

apreço, estamo.. seguros de que seu sucessor não permi
tirá que se lhe dilua nas m'ãos esse opulento patrimônio,
tangido pela fi!osofia política de somar para construir.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PetrobrásMinistro reconhece

deficjências do
.

'.
'

,

sístema ferroviário
.Brasília - � �inistro.�rceu Nogueira reconheceu que o sis-'
tema ferrOVláfl? bras�lelro é insuficiente para atender ao es

coª?!e�to da safra agrícola, devido a obsolescência verificada
�a mfra-estrutura. Ress��ou�;-Porém, que �sses problemas nã�
interferem na produtividade, gue atinge -hoje a 285 mil
tQneJadas��omem/ano, igual a dó&:�istemas ferroviários mais

. desenvelvidos do mundo.
'

.:,

Essas informações foram por ele'prestadas ao embaixador
'<lo�"Es�<!()s l!.ni40s, Robert,Sayre, que lhe pediu pára conhe
cer as. r�dovlas .��rtas pelo Ministério dos Transportes na
Amazoma

..
O ministro Dirceu Nogueira disse ainda ao dinlo

mata amencano que as ferrovias brasileiras tiveram no ano
passado, um dé�ic!! de Cr$ 6 bilhões, subsidiado pelo Governo,

, o que nasua 0plnlaO, não depõe contra o País porque também'
,os Estados Umd�s, Alemanha e França são obrigados a proce
der como o,'Brasil" mesmo possuindo sistema moderno.
I?urante a .aud�ência o ministro Dirceu Nogueira conversou

com o embalXad�r .dos Estados Unidos sobre a situação do
!ra�sp�I!e terrovíãrío na,EUT0pa, Brasil e EUA, salientando a

�levaçao da produtividades de nosso sistema, apesar do mate
rial o�so�eto que se u.sa aqui. Esclareceu que temos um sistema
q?� �a� e extenso e ainda é mau localizado, o que contribui para
diminuir a procura e exige, por outro lado mais gastos com
subsídios. '

.

"
.

. E�plico� � general Dirceu Nogueira que a infra-estrutura
, v�án.a .bras�le,lTa considerando-se a superfície territorial do Bra
sil, ,e insuficiente para escoar as safras agrícolas) Entretanto
ressàlvou-se comparada aos níveis de desenvolvimento, pode�
ID()S afirme que ela atende aos .interesses do País porque não

,

,tem havido estrangulamento no escoamento da produção.
" Afrescentou o ministro dos transportes,que problemas nós
temos, mas os transportes não comprometem a economia do
País, Salientou que as ferrovias brasileiras foram relegadas nas
últimas décadas e o governo decidiu revitalizar o sistema para

, b�rate�r .�s fretes" política adotada após a crise do petróleo
"

(} mmistro Dirceu Nogueira considerou inviável a adoção de
)

"

um pedágio urbano nas grandes cidades, corno tem sugerido a

) -: I empresa metropolitana de' transportes urbanos de São Paulo,
" N�

" a sua opinião, os problemas de congestionamento e de trans-

i I portes de massa prec.isam de s?luções diferentes, principal-
J jnente com o usa do tnlho, ou seja, peja construção de metrosI ' o aumento de linhas férreaS.'

e

I

�
,
•
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[1;,1ilFi�qjf[�(D1Ãf�:
ONDA LARGA
ESPESSURAS: 5, 6 e 8 mm

LARGURAS: 930 e 1100
COMPRIMENTOS:, 910, 1220, 1530;
1830, 2130: 2440 e 3050

'

ONDA CURTA
ES,PESSURA: 4 mm

LARGURAS: 500 e 1000
COMPRIMENTOS: 910,1220,1530,
1830, 2130 e 244Ó
TRAPEZOIDAL
LARGURA: 1056
COMPRIMENTO$.: 1690, �03O e 2370
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i",dúetria e comé,rCio
CURITIBA - RODOVIA BR 116

- KM 3 - XAXIM
'

TEL,: (0412)46-1011-í
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CORRETORA'DE VALORES MOBILIÁRIOS

50 anos de tradição no mercado de

membro das Bois,,;' de Valores d� c,
,

BO'''d �'VaIOres dr'
Rua Felipe Sch,inidl. 27 - s/1 i 6 , ..

intemediação na compra "e venda de ac

letras de câmbio - custódia,de títulos _ in'>

8anrisul'
,fixa cápital
em CR$ 567
milhões

Porto Alegre - Assembléia
Geral Extraordinária do Banco
do Estado do Rio Grande forma
lizou o aumento de seu capital so
cial de Cr$ 354,375 mil para Cr$

,

567 milhões, mediante o aprovei
tamento de reservas. O Banrisul
possui 217 agências, incluindo 5

'

no Rio de Janeiro, 4 em São Paulo
e uma em Curitiba, Salvador,
Fortaleza e 'Belo Horizonte.
O diretor dos Departamentos

de Crédito Rural, Habitacional e
Industrial, General Gastão Pe
reira dos Santos, comentou que a

elevação do capital social tornará
possível a instalação de novas

agências, "principalmente no Rio
Grande do Sul, onde 30 dos 232
municípios ainda estão a desco
berto"; a instalação-de seis novas
agências foi autorizada 'há um

mês pelo Banco Central, mas

ainda não implantadas.
'

A elevação do capital, segundo
o diretor, "nos dará sobretudo
condições de pleitear maiores re

passes de recursos do Banco Cen-
'

trai e do BNH", .acrescentando \

que no caso particular dos füían
ciamentos aos' pequenos' produ
tor. Com faturamento médio
anual de até 80 mil cruzeiros, "te
remos condições de aumentar.os
atuais 64milhões por ano em mais
20 milhões, aos Juros facilitados
de 8 por cento anuais".

,PR quermais

de' milhão

tde trigo
este ano

Curitiba - Para a safra de trigo
deste ano, a secretaria de Agricultura
está prevendo uma, colheita de I mi
lhão 300 mil toneladas, segundo in
formou o seu Departamento de Ec0-
nomia Rural (Dera!),' a perpscctiva
desta safra está bâseada principal
mente numa boa produtividade esti
mada entre J mil e I mil200 quilos por
hectare, o que poderá fazer com que o
Estado volte a superar o Rio Grande
do Sul 'em produção, sendo nova

mente, o primeiro produtor nacional,
A área de plantio segundo o Deral é

de I milhâo 200 mil hectares, relativa
mente baixa em relação a previsão ini
ciaI de I milhão 500 mil hectares, que
sofreu diminuição pela longa estia
gem, também na estimativa de produ
ção que era de I milhão 500'mil tonela
das. Depois das chuvas que se inicia
ram a partir de maio, o desenvolvi
mento da cultura, passou a Ser normal,
esperando-se assim uma boa produti-

'

vidade, superior a gaúcha, que está em

tomo de I mil quilos por hectare. Se
gundo a secretaria, a área de plantio só
não foi maior porque muitos produto
res, evitaram o plantio devido ao re
ceio de prejuízos como consequência
de geadas, já que o trigo foi plantado
na sua' maior- parte' fora':dC:ii]'ltKllq:?

", '�_,,,. "'r i-""'�fJi ohrrtv
_f. �-':_� .'- �.�� ,�.'
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BOLSA DE VALQRE5 DO EXTREMO SUL

B�LSA CE VALORES DE sAo PAULO - Negóciol Realizadol

qUANTIDADE I ase. %•

" 586.301 163·212,60 /"

BOLETIM olARIO N? 063/1�
MOVIMENTO DA BOLSA EM OJ 1JX1. I .197e.

ACESIrA
.

AÇOSVILL
ALP�ROJ.!'AS
ALPA.'l,:;ATAS
A!,il CLA':"I'Ol/
A.. !l..lW
A!l::::O
A.l'!'l'::X
AUXILII...RSP
3A.;;!:SPA

"

B V E S

cons aEAL
COIIST A LD/D
COll�'i' A m:rl-JI
CO!/SUL
ccr'SUL
COPAS
DF' VASCCIIC
DIf.T IFlfW!GJ.
DOCJ.S SJ,,!i'l"OS
DUIUTEX
ECISA
Ecmlm�co
ELtXElROZ
'LUlU

I HÁ UMA SEMANA I HÁ UM M�S II
161,78239,26 \ 231,42

COMPONENTES 00 IBV�SOSCIlACAo %

!SUBIRAM I�1.3,39I ONTEM
I BAIX�RAM 1 01 11 • 3,56I HA UMA SEMANA

I ESTÁVEIS 1 011.6•64I HÁ UM MES

RESUMO DAS OPERAÇOES

D!II�ITOS DE SUBSCRICÃO

21

Nq NEGÓCIOS yALOR VENALTITULOS

Fundo8 D1.1376

818.216;10TOTAL DO DIA

AcOes MAIS N-EGOCIADASAçOes - COMPARATIVO

1.29.0.657 62,92 PPC/20 67.382P8'l'RO!lRAS

ESPECIFICAÇAO VAL, NOM, QUANT, MIN, MEôo, MAx, ÚLT,/

PP c/14
'"
PII

1,00
1,00

143.020
7.401
22.165

;?j02 2.02 2,02
1,00 1,00 1,00
1,00 1,00 1,00

',-' '�llisll,EIRO
1''''

192!�!!�!'�
hIST.IPIlWlOA PP

BBEBll& pp C/08
PETROBIUS PP C/20
·R&F.IPIRANO.l pp ex
RD-l.BERMJNN PP c/m
SPRINOif!· ,PP C/13
re��.E�:!�l�
FIlU.

2,68 '2,68
2,50 2,50
3,283,28
1,60 1,60
2l,00 23,,00
0,57 0,47

}.7.324 2,67 2,67 2,66
1.000 2,50 2,50 2,50
20.692 3,25 '3,24 3,26
4.705 1,60 1,60 1,60
10.000 23,00 23,00 23',00
160.000 0,51, 0,57 0,57

1,00
1,00
1,00
1,00
1,00
1;00

FN ,

FIJf BJWlESCO

FRI.QOBR.lS
r....1:D TI:FY
rtlND TUPJ
OUJJlA,RAPES
IND m::RINO
llfD 'lILLARES
IND VlLU.RES
INDS RO)!!
I'I'AOIWl'CO
LlaBT

.

LOBRA'S
LOJAS »!ERIC
!UDEIRIT
, ....
MAl'I'ASA
IWiOELS DDL
XafDl!S JR

, K&RC S PAULO
MESBU
MET A EBJ::EU.J:
Mon=RO SAr.'T
I'lACIONA.L
!fORD B!!.A5IL
tlOROES'J' ES'l'
PAUL F LUZ
PAUL F LUZ
PAUL F LUZ
PEl' ,lPIlWI'OA
nl'aoBRJ.S
mROBRAS
PIRELU
PIREI,U
1UN00lI
REAL,
lWL
REAL CIA DfV
REALCIAI!V
RFaL DE !!IV
Rül. DE IlI'V
lWL um
lW.l.P,,",
RIW.P�
REALCAFE
!WLCU"
B.1i7II PJo:lWI'A.
SJ.MITRI "

SA.RJ.IVA LIVlI
SiRVIX ma
SlW\P
BllAlU'
SI.lk OTIL
SI»! OTIL
SID J.ÇQlOR'l'!
511: OIJAllU
SID' OIJAllU
SID RIOOIWiD
SID RIOOlWl'D
SOLORRICO
SOPA'IE
soou CRUZ
TBC!!M05 REI.
TW;SP
UJfIBlliCO
tlNlBAnCO
UlflBAilCO
VALE R DOC!
VARIO

v�,
VBl'UlI
VULC.lIlAAS

0,30 0.300,30 0,30 0,30

,

2,90
1,50

QUANTIDADE COMPRAOFERTA DE TITULOS ,

lWl'COS/COMPARIlIAS
OlllUL
CIlXD .'REAL RS
lD"
TBc.spm
p.u-vm.

"

IIUSA
'

lDDO
81'1•• 0RtJZ aBO.
POL...
ID"
P.&IA.lllIlU.
lD..
.1RSIJI''I'OS

'

'UlII1WlOO
.........
LIVR.QLOJtJ
IDIII
PDM
SADIJ. CotCORDu'
URBrIl<
ROllOV,U.II.U,

1,10
2,05
2.50

10.000
10.000
10.000

��::; .

11.]16
1.020

143.000
)1.563

191·593
50.000
50.000
10.000
100.000
1.000
10.000
10.000
15°·000
10.196
26.000
80.000

• OP
"'PR
QJPlI
pp C/la
OI
GP
"
"
fi!
OI
OP 0/16
pp 0/16
pp
pp c/n
OI
GP
"

pp cja
pp C/19
pp

0,85
1,10

1,00
1,00

0,90
0,90

1,00
1,00
5,30

0,80
25,00

0,80
0,80
0,::8

0,70

COMPA'NHIA

0:-;
pp C/14
PPP
OP !;/64
OP BQl;
pp BJ!/
VP C/23
pp C/23
OP C/13
pp C/25
pp C/20
pp SUB

:: �!.D
OI' DIV
OP C/09
pp CI06
P?C/05
P:? cj09
"PP C/04
PJ:
PP.
1"
H'F
pp
pp
OP C/36
l'l'B C/36
PP
pp DIV
PP
OP C/09
pp C/50
pp C/15
,.
pp
Op
pp
OP C/16
PI!

�BS%16
OP llIV

, PPA.
PR
pp SJ.D
OP c'/66
pp C/66
OP C;20

��Aci{ã3
pp C/18
OP c/l3
ON
OP C/24
OP SUB
GP

�,�E lN'l'

OP c/n
OP D1'/
PP 0/12
pp cj2J.
ppmT
P� P
OP C/47
lO
"
pp
'"
OP DIV
OP
OP
'"
PP C/20
OP C/44
pp c/44
PPIlOV
'"
PR
'"
PI!
OH
PR
P!IA
PII.
OI'
PP.. )JlT
pp.! !fOV

, pp 111'1'
OP
"
OP
OP
"
GP
"
Ph C/21
OP DIV
pp DIV
OP C/27
pp ctn
pp
OP C/09
GP
OP C/lO
'"
'"
'"
pp C/21
pp
PP DIV
pp
PI
PP C/IS

283.000 ... 2,0
·62.000 - 1,5
111.000 ... 1,6
1]8.000 _ 1,0
96.000
211.000 ... 3,1
50.000
'71.000
)4.000 1,2
514.000 4,7
68.000 5j'O

1.584.000 1,6
175.000 .

+ ,'\,8
100.000 ... 7,1

+11.1

0,98
1,98
3,10
2,93
1,85
3,20
],20
1,35
0,82
1,50
1,68
,1,85
2,09
0,30
1,00
0,50
1,::0
1,55
2,00
1,90
2,30
1,65
2,00
1,93
4,60
3.�_9
3,;-;0
3,20,
3,05
2,20
0,63
0,65
1.28
5.50
3,20
1;60
1,70
0,65
0,80
1,14
2,23
1,01
0,38
o,�o
0,80
1,13
1,20
7,50
7,10
1.03
0.62
2,15
1.50
1,50
0,79
1,00
2,10
1'.40
1,80

, 1,82
1,00
0.90
3,90
1,10
2,20
1,46
2,65
0,80
0,90
3,25
1,06
1,75
2,45
4,20
1,18
0,10
3,80
3,38
0,70
2,25
1,60
1,10
0,85
1,24
3,15
2,60
1,48
0,82
1,25:
2,21
�O,66
0,12
0,66
3,40
2,48
3,25
).,_52
1,,39
2,10
0,15.
0,75
1,51
1,51
1,00
1,00
0,80
0,80
0,80.
3,40
3,50
1,67
1,10
1,55
0,58
2,11
2,50
0,80
0,90
0,13
0,60
0,,65
0,91'
1,00
li2)
0,70
2,90
2,05
0,14
0,a8
'0,67
0,80
1,30
1,)0
1,20
1,60
1,60

0,98
1,95
3,15
2.15 \

1.85
3,30

It:��
0,84
1.54
1,68
1,83
2,15
0,30
1,00
0.48
1,50
1,58
2,00
1,90
2,30
1,66
'2,01
1,94
4,60
3,40
3,90
3,20
3,05
2,20
'0,63
p,63
1,32
5,60

. 3,20
1,10
1,15
0,63
0,80
l,l4
2,;:5
1,('1
0,;,9
o,to
0,50
1,12
I, � o

1,� o

7,10
1,('0
0,t2
2,;5

� :�g
0,;9
1,00
2,10
1,�O
l,fO
1,11
1,(,0
0,90
4,C0
1,10
2,2j
1.45.
2,65
0,82
0,90
3,25
1,09
1,75
2,45
4,2:)
I, 7'�
0,1=>
3,8)
).3-1
0,1)
2.25
1,6')
1,1')
0,9,3
1,24
3,11
2,60
1.49
0.82
1,28
2,21
0,66
0,12
0,66
,3,.35
2.·50
3,'1
1.50
1,38
2,10
0,76
0,75
1,51
1,51
1,00
1,00
0.80
0,80
0,80
3,40
3,50
1,67
1,10
1,55
0,57
2,11
2,40
0.80
0,90
0,15
0,60
0,65

i:�
1,25
0,70
2,90
2,"
0,14
0,68
0,61
0,11
1,30
1,36
1,30
1,60
1,60

Uó.ooo
395·000
25·000
85·000
859.000
:<58.000
59.000
356.000

1.266.000
62�000

255.000
10.000'

100.000 + 2,6
110.000 + 3,2
38.000 + 1,6
73.000 -12,0
14.000 - 1,5
686.000 - 1,5
564·000 + 5,6
110.000 + 5,6
326.000
106.000

192.000
200 •. 000

225·000
80.000

637.000
92·000
)0.000
1.000

..

30.000

��j�
139.000
2.000

186.000
53·COO
49.000
50�OOO
43.000
12.000
24.000
21.000

125·000
287.000
423.000
52.000
5·(.'00

217.000
24.000

165·000,
539·COO
210.000
333.000
394.000
72.000
10.000
1.000

1,1.000
509.000
35·000
254.000

1.010.000
245.000
60.,000
10.000

205·000
10.000
170.000
48.000
121.000
95·000
190.000
10.000

5°·COO
259·000
216.000
20.006

, 5·000
150.000
23.000

2.179·000
.819.000
8,31.000
·50.000
179·000
133.000

8!:::'
".000

143.000
7.000
19·000
12.000
20.000
496.000
10.000
30.000
)00.000

2.158.000
80.000
262.000
15·000
2C.000
23.000

100.000

115·000
10.000
10.000
106.000
200.000
72.000
i5.COO
20.000
57.000
53.000
51.000
545.000
857.000
210.000
10.000
267.000

- 3,7

+6,1
+6,5
- 5,6

+1,9

+ 0,4
+ 0,6

'+ 0,5

+ 6,2
/

- 3,0
I

-0,8
-2,4
+1,1
+1,4
- 2,9

+7,1

- 4,5
-16,6

- 1,6

+ 3,4

- 3,6
'+5,1
.. 2,2

+ 2,0
+ 5,C

/
+2,4

- 4,3
+ 9,4
- 0,8
- 1.2
+ 4,0
- 0,6
+5,1
- 1,5

+3,1

- 1,4

+ 1,)
+1,3

�
+1,2
+ ,,1

Ao . prestar a informa-

Ministér io mata 424 porcos em

Armazém e crê no fim da peste
"A peste já está erradicada", disse um

funcionário do Ministério da Agricultura
depois de a equipe termatado o último dos
424 porcos ontem à tarde no municipio de
Armazém. '

'

A policia, que anteontem temia uma

reação da população, que agora tem de

pagar mais caro o quilo de carne e, para
consegui-Ia, precisa se deslocar a outros

municipios, sentiu-se aliviada ontem sa

bendo que os próprios criadores aceitaram
a medida com a maior naturalidade. Mas
um' técnico explicou que "a indenização
convenceu a todós de aderirem à cam

panha". O criador Atilio Sebastião Correa
poderá receber, como ,indenização, cerca
de Cr$ 74 mil, levando-se em conta que o
Ministério da Agricultura manterá o preço
de Cr$ 13,00 o quilo.e que o peso médio
unitário do rebanho suíno seja 50 quilos.
- Este é um bom preço e seria a mesma

coisa 'se o criador vendesse no mercado",
observou um auxiliar técnico do Minísté-

investe

CR$ '02

bilhões

São Paulo - O diretor do Ser
viço e, Materiais: da Petrobrás,
Maurício Alvarenga, anunciou
ter enviado a diretoria da empresa
um plano para' a criação de um

estoque estratégico de materiais e

equipamentos para a área de ex

ploração; prospecção e produção
de petróleo, no valor de Cr$ 900
'milhões, com início previsto a

partir de sua aprovação. ,

,

Maurício Alvarenga manteve
reunião com a Associação Brasi
leira para o Desenvolvimento das

.

Indústrias de Base (Abdib), tendo
informado aos seus dirigentes
que já está aprovada pela Petre
brás a aquisição de seis platafer
mas fixas para 'aminação de água
de 25 e 30·metros; tendo 8 mil

, .tdneladas cada. E nessa compra
haverá participação da indústria
nacional.
.Maurício Alvarengaexplícou a

Abdib que o programá de inves
timentos da Petrobrás para a

compra de equipamentos, mate
riais e serviços no período de 1978
a 1981 é de 102 bilhões de cruzei
ros estando.asseguradas a indús
tria nacional compras correspon
dentes a 70 por cento desse total.
Na ocasião o presidente da Ab-

, dib, Carlos Villares, comentou o

plano de estoques estratégicos da
Petrobrás representa "uma colher
de chá para a indústria brasileira"
porque garantirá a continuidade
das encomendas ou seja. "En
quanto ela usa uma do estoque,
encomenda outra imediata
mente".

'

Alvarenga informou que nos
dois últimos anos a Petrobrás ad
quiriu da indústria nacional 215
mil válvulas, com o valor histó
rico de I bilhão I ()() milhões de
cruzeiros.
Q diretor de serviços e mate

riais da Petrobrás anunciou, que
da verba disponível em 19(8, de
90 milhõe� d� dólares' para a

compra de equipamentos no exte
riorsem o exame da similaridade,
para a bacia de Sá .Campos, a em
presa até o momento comprou
apenas I milhão 500 mil dólares o
que mostra "nossa intenção de
continuar comprando preferen
cialmente no Brasil".
.; Mesmo com o deêreto I mil

565, de isenção do exame de simi-
Canoinhas (CorrespondentedeMafra) - Amostras de que se vem realizando no Rio de Janeiro com amostras laridade, todos os nossos pedidos

um suíno pertencente a um criador de Canoinhas foram
'

,
coletadas em de importação são submetidos a

_

enviadas ontem ao Instituto de Virologia da Universidade locais onde se presume que haja- focos. O resultado da aná- Cacex. Isso significa que se hou-

F d I d Ri
'

' ,ver produto disponível no, mer-
e era' o '0 de ·Janeiro para serem examinadas. Se o lise da amostra de um suíno de Canoinhas deve chegar à_ cadonacional, esse terá preferên-résultado confirmar a existência da peste africana no re- Secretaria' da Agricultura hoje à tarde, mas as providências cia sobre o importado.

banho dessa região, cerca de 200 animais serão sacrificados só serão tomadas depois de vir de Brasília o laudo oficial. Salientou que em 1977 a Petro-

para evitar a proliferação da doença. ,
Técnicos daComissão de Defesa Sanitária já se encontram bb�lásh- de duma f0':lIla geral, dos 9

A
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" I oes e cruzeiros em compras

regiao or.te o sta O pOSS�1 cerca e mi. suínos, eID anom.as e ISO ara� a ��a on e
. �USpelta. eum oco realizadas" destinou 7 bilhões 500

�?s'�u���.t.0 mll.f��1D ,p�rte ?() reban�o ,de Ca�o�n��si" "d�J���F�i�f�lcan,a), Ulp fr�g�nflco da regiao tambem te�e sua milhões a encomenáa�r'J,o 'País.
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peste africana.em Santa Catanna e põemdgvída no exame analise." i
� ,

, ,na e e ,unoes'2uv h'I,Ilhoes de
,

' " , ,j', • " ,,'
' "

I
-

-q"n." '0" ,
,," cruzeiros dos' quais"'9' bilhões

serão utilizados em compras no

país. .

A diretoria da Petrobrás solici
tou aos empresários da Abdib que
façam uma campanha para a uti
li7acio, nela in4ústria, nacional.
de um, óleo isohmte parà' trans
formadores que ela produz desde
1973. Mauríeio Alvarenga expli
cou que a empresa está encon
trando dificuldade em colocar
esse óleo no mercado apesar de ter
sido inteiramente aprovado nos
transformadores da Light e da
Cesp. '

Esse óleo, ac.::�tua Alvarenga, é
. 40 por cento maIs barato do que o
importado e a Petrobrás tem ca

pacidade de produzir l7G mil li
tros anuais desse produto que tem
como base a parafina enquanto o
óleo importado tem como base a
nafta.

'

rio.
, •• .

Para o prefeito, todavia, 'os criadores,
mesmo indenizados, sofrerão grandes con
sequências, face à paralisação teinporana
de suas atividades. Quanto ao municipio,
ele tem a certeza de que haverá uma queda
sensível no seu orçamento.

'

Agora, a esperança é de que a peste es
teja mesmo erràdícada. Mas há a possibili
dade de o vírus da peste africana ser con-

.

duzido para um outro local por uma avé ou
mesmo.comida. "Se há realmente: a peste,
não será assim que ela será erradicada, pois
se o vírus chegou até Armazém é sinaI-de·
que se espalhará pelo restante da região",
acentuou um criador.
A Secretaria daAgricultura acredita que

!Ião' haja mais focos de peste africana em

Santa Catarina, mas prefere aguardar o
resultado das análises do material enviado
de Canoinhas ao Instituto de Virologia da
Ferj para responder definitivamente que o
mal foi debelado. ,

A Secreta�a aguardá também o laudo
.ofiçial de Brasili,a, sobre os exames feitos
em materiais coletados em São Martinho.
Se for comprovada, haverá mais matança. A operação mata-porco encerrou ontem, mas o temor continua.'
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Calloinhas manda amostra

para análise na Ufr]

I tajaí começa çampanha
Itajaí (Sucursal)

Seguindo instruções da
Coordenação de Defesa
Sanitária Animal e 'do
Departaménto ,Autô-

desta. cidade começarão
hoje, uma campanha
de prevenção à peste
suína africana, fâce a

constatação de focos da
'

doença no estado.

ção na tarde de ontem o

chefe do Centro de Saúde
local Humberto Lyra fri
sou que "a' campanha

laboração das. autorida
des municipais· e poli
ciais, no sentido de coibir
a criação de suínos nas

áreas urbanas, providen�
ciando inclusive, o abate
dos mesmos, caso sejam
localizados" .

Autom6vei

Clube do RS

critica

planos do CNP

Porto Alell'e - A informação de
que o Conselho Nacional de Petróleo
pretende reduzir a quantidade de com
bustlvel destinada a provas automobi
IIstieas no país causou a imediata rea

çãodo presidente do Automóvel Clube
doRio Grande do Sul, deputado Celso
Testa (MOB).
- Isso será o golpe de misericórdia

no automobilismo brasileiro - afir
mou o deputado gaúcho. 'Eu lamento
muito que o Sr. Minist(o das Minas e

Energia' não procure reduzir o con

sumo de cõmbustível dos carros ofi
ciais ou dos jatos, que fazem correrias
e p�seios �m finalidade alguma.
Lembrando que o Automóvel Clube

do Rio Grande do Sul é o maior preju
dicado pelas restrições ílO consumo de
combustfvel, "porque é uma entidade
privada, que nada pesa aos órgãos ofi
ciais", Celso Testa denunciou o inves
timento de órgãos oficiais em carros

que correm no exterior.
- Enquªnto o presidente doCNP se

preocupa com o automobilismo brasi
leiro, órgãos oficiais, como a Caixa
Econômica Federal, financiam carros

de fórmula três para correr na Europa.
Aqui no Brasil, o consumo com o au

tomobilismo deve ser inferior a 0,0 I
por cento do que consomem os carros e

jatinhos oficiais.
O deputado �úcho também critica,

a atuação da Confederação Brasileira
deAutomobilismo em relação às rês
triçóCs impostas pela CNP.
- Estas medidas estão matando o

automobilismo bTllsil�iro e o Sr.
Charles Nacacbe nada faz. Ele está

prejudicando a ,classe com a SlJa parca
,

atuação. Acho impossível que o Mi-
,

nistro não ficasse sensibilizado diante
de evidências como o número de carros

que ficam parados nós autódromos

enquanto outros poucos correm: Mas
o Sr. Nacache não age para salvar o
automobilismo.

preventiva tem pOi- obje
tivo atuar nos monturos
públicos com estreita co-

,

nomo de Saúde Pública,
as autoridades sanitárias
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MASSACRE
Q-uarenta e duas pessoas
são assassinadas desnudas

Cuiabá _ Quarenta e duas

pessoas, entre as quais mulhe-:
res e crianças, foram assassi
nadas na semana passada na

serra de Petiovina _ 225 kms
de Rondonópolis - por um

grupo de pistoleiros que inva
diu a Fazenda Chapadão do

Taquari, em alto Araguaia,
prendeu, dêsnudou e depois
conduziu todos para o local
do massacre.

A denúncia que permitiu a

polícia localizar os cadáveres'
foi feita por um menino, que
conseguiu fugir milagrosa-

, mente à chacina e se dirigia,
totalmente despido; para alto
Araguaia, para levar o fato ao
conhecimento das autorida
des.
Dos 21' pistoleiros, quãtro

foram, presos após, trocarem-

tiros com a Polícia, na' Fa
zenda, e outros J6 em São
José do Rio Preto, interior
paulista. (

Segundo relatório já em

mãos do coronel Madeira
Evora, Secretário da Segu
rançáPública, há alguns dias,
um grupo de homens,
dizendo-se policiais federais,
procurou 6 destacamento de
Alto Araguaia e, argumen
tando que estava trabalhando
em colaboração com a Polícia

, Militar do Paraná, ia expulsar
as famílias da Fazenda. Mas
ao' serem pressionados, nin

guém apresentou documento

:de, policial e todo grupo pro
'curou despistar as autorida-
des.

I'
Na noite de 22 para 23, as

duas horas damadrugada, um

Falec imentos
Olíndia Leontina de Oliveira Bittencourt - 69 anos, viúva,
6 filhos, 27 netos, 6 bisnetos, faleceu às 18:30 horas do dia 6

de julho', no hospitalMarieta Konder Bornhausen. Residia fi
rua Benjamim Franklim Pereira, 591, Itajaí.
Paulin� da Silva Pinto _ 68 anos, , 2 filhos, 4 netos,
faleceu às 21 ho�as do dia 6 de julho, no hospital Maneta
Konder Bornhausen. Residia à Rua 26 de Agosto, 45, Nave-
gantes, ,

Aldolino/Macedo _. 80 anos, viúvo,"4 filhos, II netos,
faleceu em sua residência, à rua José Quirino, 188, às 22

horas do dia 6 de julho, Itajaí.
Mário Salomão Rodrigues _ 37 anos, 5 filhos, faleceu em

sua residência, à rua Nilo Anastácio - Penha, às 23 horas

do dia6 de julho.
Laudelino José Pacheco _ 63 anos, 6 filhos, faleceu no

hospital Marieta Konder Bornhausen, às 6 horas de ontem .\
Residia ã rua Antenor Bittencourt, Itapema.
Ilda Bela Cruz Silva _ 60 anos, casada, 3 filhos, 3 netos,
faleceu à Av. José Eugênio Muller, 1.537, às 12 horas de

.ontern.
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grupo de 21 homens ..c:_ co- uma, Companhia da Polícia
mandados por Flávio Mendes Militar, para requitar reforço.
Carvalho e Anisio Nemer de Com mais homens e melhores
Freitas, este ex-proprietário
da Fazenda Chapadão do Ta
quari - chegou a propriedade
e prendeu os lavradores. Dalí,
usando três "peruas" vera

neio, com placas de Campo
Mourão (Paraná), levaram
todos para a Serra da, Petro
'vina, onde praticaram a cha
cina.
Com base nas denúncias do

garoto, os policiais de Alto

Araguaia - um destaca
mento com um cabo, um sar

gento e dois soldados - foram
I

a Fazenda e acabara91 sendo
recebidos à bala pelos pisto
leiros. O grupo deslocou-se
até Rondonópolis, onde existe

"O Homem do Machado'"
mata duas 'pessoas

semi-enterrados , pois até, o

sangue na barra de suas calças
revelava que haviam sido
mortos recentemente.armados, os policiais trava

ram violento tiroteio com os

assassinos e conseguiram Além de Flávio Mendes

prender quatro deles, enquato Carvalho e de Anisio Nemer

17'fugiram, dos quais 16 ,de Freitas, já foram presos,
foram presos em São José do todos estes em São José do
Rio Preto. Rio Preto, Leonardo Fernan-
Até o final da tarde de on- des, Demerval Fernandes,

. tem, a Secretaria da Segu- Daniel Fernandes" Antonio
rança-Pública não havia ainda Carlos, Antenor Manoel dos
recebido relatório pormenori- Antes, Nelson Martins de
zado do delegado especial que Oliveira, Luis Carlos Do
havia enviado a Rondonópo- mingo (vulgo "gringo"), Os
lis, para comandar uma "Ope- dimar Zien Fernando, Juraci
ração Arrastão" e que acabou , Gomes, Paulo Martins, Omar
sendo deslocado para a área Fernandes, Anterior de Ca
da chacina. Mas um outro já. margo, Paulo Sérgio da Silva,
havia chegado ao órgãos e Antonio Francisco dos San
confirmava o massacre. Al- , tos, José Bonifácio, de Jesus e

gUt;ls dos homens foram' José Serampola.

Estudantes presos na, Polícia'
Federal poderão ser levados'

,

para a' Penitenciária
Recife - O juiz auditor dependências daPolícia Fede

substituto da 7a CJM, Anto- ,raJ,' podrrão ser transferidos
nio da SilveiraRosas, afirmou para o Presídio Mourão
ontem que o Superintendente Filho; onde são recolhidos os

da Polícia Federal e'quem vai que' aguardam julgamento,
decidir o local onde ficarão m_as seus advogados' desde
presos o estudante Edval ontem tentam uma forma
Nunes da Silva (Cajá) e N�l- para levá-los a Penitenciária ,

son Lustosa, até serem julga- Barreto Campelo, em Itti
dos "e eu acatarei qualquer maracâ,1mde se encontram os

decisão tomada por aquela demais presos políticos do Es-
autoridade". tado. ges, que terá o prazo de duas

Acusados com mais seis NaSuperintendênciadaPo- semanas para denunciar .os

pessoas de tentarem reorgani- líeia Federal, o Sr. José.Anto- acusados; pedir, novas dili

zaro Partido Comunista Re- nio Hahn não fez qualquer, gências, arquivar ou arguir,
volucionário - PCR -,' comunicação sobre o caso, 'incompetência,da JustiçaMi
"CAJÁ" e Nilson, presos nas' mas até a próxima segunda- litar para julgar este caso.

,
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RuaSantaRosa, nQ473

Esse município tinha
.

quase tudo.
Só não tinha o BESC.

,/

A partir de hoje
já tem.

IX' BESC ,',
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-feira os dois deverão deixar a

polícia federal para uma Peni
tenciária.

,

Enquanto isso, o Juiz, ÀÚdi- -

tor infonnoh também que já I
, despachou os autos do inqué-'
rito que apura as,atividades
do Partido Comunista-Revo
lucionário para o Procurador
Militar -Carlos Alberto Bor- '

, ,

Matou com golpes de machado.

Nova 'Iorque - Dois ho- O Diário "Daily News"
mens foram assassinados a disse.que a nota - com o de
golpe de, machado, en- senho de um machado - foi
quanto um jornal novaior- colocada perto dos corpos
quino informou que havia dos dois homens encontra
sido encontrado junto aos dos anteontem num cemité
corpos umà nota com a Ie-: rio de- automóveis de Brrok
genda: ."Cairam dois e fal- lyn. A�uluas__yj(tiPas. Se
iam nove. Assinado: O gundo a Polícia, eramalcoó-
homem do Machado;' latras.

'

"Wagner perdeu '; vontade de viver", disse o diretordo hospi
tal onde se encontra internado o carrasco de Sobibor.

Juízo DE DIREITO
DA COMARCA DE ITUPORANGA

'EDITAL DE LEILÃO. (Extrato: Art. 687 do CPC.)

Venda em Leiláo único: Dia31 dejulho de '1.978,
. às 10,00 horas. Valor: a quem mais der.

'

Local: - Forum. Rua Pres., Nereu Ramos, 8.

Ituporanga-SC.
Processo: Execução Fiscal n.O 75/77. Exe

quente: FAZENDA NACiONAL. !=xecutada: IND. E
COM. DE MADEIRAS ANTINHA t..TOA

Bens; _ Um jipe marca G.M.C. equipado com

guincho. Avaliação seis mil cruzeiros (Cr$ 6.000,00): ,

Um locornóvét de 18 HP. Avaliação: sete mil cruzei
ros (Cr$ 7.000,00).

Ituporanga, 02 de junho de 19.978

(Ass. ilegível)
. Escrivão

(Ass. ilegível)
Juiz Substituto

Assinalou ainda o jornal
que uma das vítimas, Ídenti.
ficada como 'Frank Ander
son, de 56 anos, dormia dia
riamente no local do crime.
O outro homem, identifi
cado como Daniel Meehan, '.
de 57 anos, foi encontrado
entre dois carros abandona
dos. '

:'-Polícia E�ederã��l.
confirma que Wagner;
está no hospital

Gustav Franz Wagner, .o
ex-sargento da SS, acusado
pela morte de centenas de
judeús, tem' repetido que

"nada tenho para esconder".
•

nrasllia - O Departamento " Informou-se, porém, no l,de Polícia Federal, depois, hospital que Wagner apre- !
de tentar esconder o 'fato, senta grave,' estado de :

,

terminou confirmando doença mental, .além de
ontem que o criminoso de perturbações cardiovascu
guerra Gustav Franz Wag-' lares. Está confínado num
ner está internado, há duas quarto com grades

-

de
semanas, no Hospital de . ferro, onde lança objetos
Pronto Atendimento Psi- contra os enfermeiros que
quiátrico, na cidade- cuidam dele. Não toma os
Satélite de Taguatinga, A remédios e quando é con
direção do hospital infor- vencido a ceitá-los seu es-

I
mou que seu estado de tômago os recusa. "Perdeu ,I
.saúde. inspira cuidados. a vontade de viver" - co- :

Solicitado a oferecer mentou o próprio diretor
'

um quadro exato da situa- dó hospital para pessoas
ção do nazista, 'que teve que procuraram informa
anunciada sua morte on- ções sobre o estado de
tem, pela Rádio Planalto, saúde do nazista.
o Ministério da Justiça in- Em face das contradi
formou que.só o Supremo ções e dúvidas obsérvadas
pode falar a respeito, pois nas informações sobre a si
o preso foi posto à sua dis- tuação de Wagner, os re

posição. Wagner, segundo pórteres credenciados
funcionários do hospital junto ao gabinete do mi.
onde está, agride os enfer- nistroArmando Falcão SQ
meiros, recusa remédios e é licitaram uma versão exata
vigiado por cinco agentes. sobre o quadro. Recebe-
o internamento de ram do secretário-geral do

Wagner no Hospital Psi- ministério; Paulo Cabral
'

quiátrico de Taguatinga, de Araújo, a seguinte nota:
'Cidade satélite a 30 quilô- "Desde o dia 4 de mês em
metros do plano piloto, fOI curso, quando o senhor
providenciado pelo pró- Ministro da Justiça enviou
prio DPF, que vinha man- a documentação formal do
tendo o fato em sigilo, pedido de extradição de
dando diariamente como, Gustav Franz Wagner ao
ºº!1TIa•o e�ta<1o clínico. do Supremo Tribunal Fede
estrangeiro. Ontem, a ral, o preso foi posto à dis
Rádio Planalto chegou a ,posiÇãó daquela Egregia
notíciar a morte de Wag- 'Corte. Nenhuma provi
ner, cuja informação dência sobre o extraditado "

espalhou-se em toda a ci- foi adotada, desde aquela '

dade. ,O DPF, através do data, -', pelo, Minis-;'
Superintendente Regional, tério da Justiça, poiso pro- :
delegado Fontenelle, con-

'

cedimento extraordinário
firmou o internamento do se transferiu, na forma d�
preso, mas disse que seu es- lei, para o Poder, Juditiá�
tado de saúde é bom. Ele rio. Portanto, quaisquer
foi transferido para o hos- informações sobre Gustav
pital, segundá o delegado, Franz Wagner, devem ser

"apenas pára fazer exa- solicitadas aO Supremo
mes". Tribunal Federal". '

,

, ,

.

i
,

I
c'
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Nav�tilova dominou o vento, os nervos' e a americana

Navratilova, campeã
individual feminino do
torneio,de Wimbledon

WimbledoD, I�g1aterra - Mar- Posteriormente, Ev�rt conse

tina Navratilova, a jovem apá- guiu empatar e os dois sets seguin
trida, dominou seus nervos: o tes foram praticamente imitações
vento e a norte-americana Chris dos primeiros, culminando com

Evert para ganhar o título indivi- um emocionante 2-2.
dual feminino deWimbledon, por Evert tomou a dianteira no,

2-6, 6-4 e 7-5 numa partida que quinto set, mas sua rival não se

durou pouco mais de uma hora e amedrontou e com uma série de
-45 minutos, voleios muito efetivos conseguiu o

Até os dois games finais, so- empate de 5-5. A essa altura da
mente os mais corajosos previam partida, Navratilova melhorou
o resultado definitivo. Mas Chris, consideravelmente sua atuação e

duas vezes campeã deWimbledon produziu os melhores games da
e duas vezes derrotada nas finais, partida. '

foi a primeira a demonstrar os Terminando o jogo, Chris
efeitos da tensão. Evert assinalou que "ela foi me-

Navratilova, quecomeçou o set lhor do que, eu hoje. Tive muitas
final com uma quebra de serviço oportunidades, mas estava dema

para situar-se em dois a um e que ,siadamente nervosa, Quando
se achava em desvantagem por, cheguei a 4-2 no último set, meu
dois a quatro na metade do set, jogo caiu muito". A norte

percebeu subitamente que tinha a americana acrescentou que "ten
vitória nas mãos quando serviu tei fazer arremessos definitivos e

um game e empatou de 5-5. Chris . me enganei, Ela jogou bem. Nos

Evert, que até então havia sido a últimos games, não pude dominar
mesma jogadora imperturbável seus serviços". ,

de sempre, pegou três devoluções De Navratilova, Evert disse que
de bola que foram parar fora dos "há dois anos atrás, se.estivesse

, limites da quadra. perdendo por quatro a dois, como
hoje, possivelmente se engregaria

ir isso fõl, virtualmente o;; final, e perderia. Mas hoje se mostrou

porque Navratilova não lhe per- muito calma, com muita con

mitiu ganhar mais de um ponto. fiança em si mesmo. Não se entre
No décimo primeiro game, Evert gou em nenhum momento", E

,

mudou de tática em seu Serv.\ço-e� concluiú.,
tratou de' aproximar-se da rede. "Geralmente sou eu quem se

Em duas ocasiões, a bola agiganta na adversidade. Mas
chocou-se 'com a rede e noutras hoje, foi a vez de Martina".
duas saiu da quadra. Foi a opor- Nas semifinais masculinas, os

.tunidade esperada por Navrati- sul-africanos Bob Hewitt e Frew

leva-que ganhou o game. Mcmillan derrotaram os austra-

Navratilova, de 21 anos, é uma Iianos John Alexander e Phil Dent

jovem exilada da Tchecoeslová- por 9-7,7-5 e 6-4.

quia, e até o momento não conse- Nas quartas de final de duplas
guiu a cidadania norte- mistas, os australianos Alan
americana, pela qual tanto es- 'Stone e Dianne Fromholtz vence

pera. Entretanto, depois de sua ram Crhis Kachel, da Austrália, e
vitória a jovem assegurou que nana Kloss, da África do Sul, por
"sempre serei Checa, apesar de 3-6, 6-3. e 6-4, enquanto o austra-,
tudo. Creio que a vitória foi uma liano Tony Uche e a francesa
vitória para a Tchecoeslováquia". François Durr eliminaram o par
Durante o torneio, Navratilova norte-americano integrado por

se queixou repetidas vezes de que Dennis Ralston e Joanne Russel
os jornais de seu País a estavam por 6-1 e 6-2.

, ignorando e nada informavam
.

Na final feminina de duplas do .

sobre suas vitórias. "Teria gos- tomeio de tenis deWimbledon.us
'

tado muito - disse - que minha australianas Kerry Reid e Wendy
família pudesse estar aqui para Turnbull derrotaram a 'Iugoslava
comemorar comigo. Pelo que sei, Mima Jausovec e a romena Virgi-

· minha família foi a fronteira com nia Ruzici por 4-6, 9-8 e 6-3.
a Alemanha para tentar assistir a Nas quartas de final ete duplas
final dali. Espero poder telefonar mistas, o sul-africano McMillan e

para eles à noite". a Holandesa Betty Stove vence

.

A última Checa que chegou �s ram os britânicos Andrew Jarrett
finais em Wimbledon foi Vera e Dianne Jeavans por 4-6, 7-5 e

Sukova, que perdeu para Karen 6-3. •

Susmanem 1962. Dois Checos Ja-
roslav Drobny - também um exi-

. d� Jan Kodes, ganharam as
..

finais à categoria individuais
masculino em oportunidades an-
teriores. ,

'

Navratilov ; que havia vencido'
Evert recente ente no grande
torneio de Ea tbourne realizado
há duas semana�, disse que "estive
melhor nos últimos instantes da
partida. Quando as coisas se tor
naram difíceis/dei tudo de mim.

·

Mas confesso,8.ue foi muito difícil
, ganhar dela por duas vezes conse
cutivas".
A partida começou como se

Evert se encaminhasse· sem difi
,

culd�és para ganhar seu terceiro
·
título em Wimbledon, depois das
suas vitórias em 1974 e 1976.
Chris Evert, com toda frieza,

: manteve sua rival na linha de base
� com arremessos longos e depois a

, surpreendia com tiros curtos
; sobre a rede ou para as pontas,
: deixando. Navratilova totalmerite
• descolocada. '

.

Os três primeiros sets começa
ram com Navratilova ganhando o
primeiro game e depois Evert

: vencendo os deis seguintes. Após
·

uma dura batalha', Navratilova
· venceu o primeiro set.

ESTADÚAL------------------------�----�

Gerson, Angiolete e

Ronaldo desfalcam o

Paysandu esta tarde
I

Brusuqe (Sucursal)
-Com três titulares sem

poder jogar, mas podendo
contar novamente com

Adailton, o Paysandu- en
frenta hoje �o estádio Au

gusto Bauer, as 15 horas, a

equipe do Joaçaba.

Gerson naopodefájogar
porque foi expulso no úl
timo jogo diante do Palmei-

ras, em Blumenau, quando
o Paysandu perdeu nos mi
nutos finais por dois a zero.

O mesmo acontece com Ro

naldo, que recebeu o ter

ceiro cartão amarelo e o cen

troavante e goleador do

time, Angiolete, com lesão,
na clavícula.

O técnico Hélio Rosa pre
tende se reabilitar hoje

diante do Joaçaba. Ontem a
.

equipe fez um mini coletivo
no campo do Bandeirantes.
A provável equipe a sair jo
gando é esta: Alemão;Nico,
Mário Sérgio, Adailton e

Danilo; Paulo Garça, Luis
Carlos e Betinho; Mário,
Mosca e Galego. Celso Boz
zano será o juiz, auxiliado
por Dally Corta e Osmarino
Nascimento

Desconfiança e indefinição
para a escolha do novo
treinador doMarcílio Dias

Itajaí (Sucursal) -Sú
ment� segunda-feira é que o

presidente Felix Foes vai tra
tar' de contratar um novo

treinador para substituir
Natanael Ferreira, dispen
sado quinta-feira. A decisão
foi tomada ontem depois
que o presidente teve uma

reunião com os demais
membros da diretoria. Adão
José Goulart, Itamar Mon
trezzor são os preferidos do

presidente. Ontem a tarde,
porém, novos nomes cons

tavam da lista, entre eles,
Juares Villela, recentemente.
dispensado do Joaçaba. ,

Iraci Martins que já treinou
o próprio Marcílio e Milton

Gonçalves. Também foi es
tudada a 'possibilidade de
contratar Joaquim José da

Silva Neto, o Joaquinzinho,
que foi jogador do Marcílio',
Avai, entre outros em Santa

Catarina e teve brilhante

passagem no futebol pau
lista e português.

, � ensamos em' muitos
nomes, mas primeiro quero
ver a personalidade dos jo
gadores na partida de do
mingo (amanhã) 'em Brus
que" afirmava o presidente.

.

E que a equipe neste jogg
será comandada pelos joga
dores Reginaldo, Careca e

Edson, além do fisicultor
Osvaldo". Esta afirmação é .

causada pela desconfiança
do presidente em os jogado
res boicotarem o trabalho de

Ferreira, por isso é que so

mente na segunda-feira Q

problema será resolvido.

Coletivo
O coletivo que foi reali

zado ontem a tarde, e orien
tado pelos jogadores Regi
naldo, Careca e Edson, teve
a participação de todos os

,elementos, do elenco, inclu
sive Careca e Alcir que esta

vam contundidos e não jo
garam contra o Avai.

Depois de urna conversa

entre os três jogadores e

mais o fisicultor, ficou deci
dido que a equipe não so

frerá alteração para jogar
contra o Carlos Renaux, em
relação aquela que perdeu
par-a � Avai a não ser o re

torno de Careca meia-e
cancha. Hoje os jogadores
voltam a campo ·as 8:30
horas para um recreativo e a

concentração será iniciada
somente a noite.

Brasileiro de tênis
términa hoje com a

.dIsputa das finais
Belo Horizonte - Será encer
rado hoje com a disputa das

partidas finais de simples e

duplas em todas as Gateg@f;ias
de idade, o XXVII Campeo
nato Brasileiro infanto- Juve
nil, quinta etapa do circuito
Sul América de Tênis de 1978,

.

realizada desde sábado pas
sado nas quadras de sete clu
bes 'desta capital. 9 campeo
nato teve o patrocínio da Sul
América Seguros, e, além de
contar pontos para o Ranking
Infanto- Juvenil Brasileiro,
distribuíra CR$ 78 mil em

prêmios aos atletas classifica
dos até as quartas de final nas
diversas categorias de idade.
Ao todo, tomaram parte na

competição 860 tenistas, de

quinze estados do país.

um p�blico bastante nurne
TOSO' está ·sendo esperado
hoje no Pampulha Iate Clube

para' assistir as partidas finais
'

das categorias masculinas e

femininas, 10, 12, 14, l
ô

e 18

anos, simples 'e duplas. Ape
nas os estados do Rio de Ja-

. neiro, São Paulo, Rio Grande
do-Sul, f.ar&_n(e BJ;'as��a..t.erão
representantes nas.finais das
simples do campeonato. Os
atletas da Bahia, Santa Cata
rina, Mato Grosso, Ceará,
Pernambuco, Pará, Paraíba,
Alagoas, Minas Gerais e Ser- .

gipe foram todos eles elimina
dos das simples no decorrrer r
das etapas do campeonato. O
estado de São Paulo conse

guiu classificar um maior n��
mero de tenistas para as finais
das simples, seguido do Rio

Grande do 'Sul, Paraná, Rio
de Janeiro e Distrito Federal,
sendo que estes' três &ltimos
terão cada um apenas um re
presentante nas finais de hoje.

Na rodada de ontem, dispu
tada nas quadras do Iate Tênis
Clube, durante todo o dia,
foram realizadas algumas par
tidas semifinais das simples e as

-

partidas decisivas do terceiro
e quarto lugar-es em todas' as

categorias. Foram realizadas
também as semifinais de du
plas em todas as categorias de.
idade.

.

LAJE PRÉ - MOLDADA 1il'PUI:A

��MENTOS
PARÀ FORRO E PISO

Maior rapidez .·Economia de 30%. Entrega· (0482)
imediata Oualquer quantidade .Atendemõs todo o

estado com assistência técnica I

22-6500

22-6290

22-4235

22-4002
REG, CREA, N,o 5.17�; . 10," Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. '.t_'7 • Florianópolis - se

CONCURSO PÚBLICO 01/78
5.° AVISO

AGÊNCIA I;>E FLORIANÓPOLl$

AUXILIAR ADMINIS!RATIVO

COMISSÃO DO CONCURSO

��oo_ I�CODESC
� 'I

I
,

.o BANCO REGIONAL DE 'DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL - BRDE COMUNICA A
HOMOLOGAÇÃO DO RESULTADO DO CONCURSO PÚBLICO 01/78 PARA AUXILIAR ADMINIS"
TRATI'{O, TENDO SIDO APROVADOS OS SEGUINTES CANDIDATOS, POR ORDEMDE CLASSI-
FICAÇAO:

. .'
.

30108 -30359 -30159 - 30075 - 30076 - 30095.- 30082 -'30139 - 30084 - 30204 �30195 - 30271 - 30129
- 30380.

.

SOLICITAMOS O COMPARECIMENTO DOS CANDIDATOS ACIMA RELACIONADOS. A PARTIR
DO DIA 10 DO CORRENTE MÊS. JUNTO,A 'SEDE DO BRDE SITO A Av. HERCíLlO LUZ. 57. 4.°
ANDAR,' PARA TRATAREM DE ASSUNTO' DE'SeU INTERESSE.

,
Esta equípe, vice campeã da cidade será desfeita. Em seu lugar, surgirá a base dos adultos.

AVQi também vai disputar
. ,

o adulto no futebol de salão

Estreito terá o seu

ginásio de esportes�

AVAí FUTEBOL CLUBE

C.OMUNICADO

Se você é realmente um bom avaiano, entãojá sabe que
o nosso Clube, no momento, atravessa uma tose financeira

.

mente difícil, o que tem refletido, como não poderia deixar de
. ser, no rendimento em campo delxcndo de dar-nos aquelas
grandes alegrias que o "Azurro" tantas vezes nos proporcio
nou.

Você também deve 'saber que só os verdadeiros e bons
avaianos podem ajudaroClube a superar éstas dificuldades,
o que conseguiremos com a ludo e união de 'todos .

Dê sua contribuiçóo. procure a sede do Clube à rua

Bocoluvo. assine a lista de contribuição espontóneo etorne
sesócio do AvaL
A sede do clube estará aberta de segunda a sexta das 9 às 21
horas.
Sábado das 9 às 18 horas

Domingo das 9 ÇlS 12 horas
Dê ao nosso Clube a situação que ele merece e ele lhe dará
as alegrias que você deseja.

.

.

José Nazareno Vieira
Presidente

I \

A equipe do Avai; vice campeã da cidade,
categoria juvenil e base da seleção catarinense
está intensificando os treinamentos visando o

campeonato estadual que será realizado na

primeira quinzena de agosto. Acácio Souza,
treinador da equipe está otimista numa boa
.carnpanha, pois segundo ele, o time está
subindo de produção e tem condições de con

quistar o título.e representar Santa Catarina
na Taça Brasil que será realizada no mês de
setembro em São Paulo oü Rio. ,

Mas apesar da equipe do Avai estar subindo
de produção e ter aprimorado seu índice téc
nico, ela está com seus dias contados, pelo

.

menos a equipe base. Acacio Souza explica.
rE claro que não vamos acabar com o futebol
de salão no Avai nem tão pouco com a equipe
juvenil. Acontece apenas que iremos montar
também o time adulto e, nossa intenção é
pagar a base da equipe juvenil, pois acho que
Nelson. Seraío. Luciano, Roberto, Zommer e
Juarez tem condições de disputar o adulto.

'

Além deles, já está praticamente acertado li
vinda de outros jogadores que estouraram
idade e não foram aproveitados em suas equi
pes; casos de Vilmar e Luciano do Clube
Seis".
Outro jogador que Acácio espera contar

para montar o time adulto é Jean, atualmente
titular da equipe de profissionais:
"Esperamos contar com Jean, isto se por

acaso ele não se profissionalizar. ou não acer-

Em companhia do secretário da educação
domunicípio, João Aderson Flores, o 'prefeito
Esperidião Amin visitou e vistoriou as obras

I do ginásio municipal de esportes que estará
concluído dentro de 30 'dias. A obra, com

1.676,17 metros quadrados, de alvenaria, e
com capacidade para 1.500 pessoas, está si-

tuada na avenida Santa Catarina, imediações
do estádio Orlando Scarpelli. O custo está
estimado em Cr$ 7.201.690,00 com repasses
do Mec/Ded (Cr$ 1.500.000,00), Governo do
'Estado (Cr$ 1 milhão) e da própnia prefeitura
(Cr$ 5. 70l.690�OO)' ,

.

O ginásio de esportes, mesmo estilo do Ca-

LAGOA IATE CLUBE V COLÔNIA /'DE' FÉRIAS
, , / '

Muita diversão para seus filhos,
na Colônia de Férias do UC, que começa no próximo dia 17 e vai até o dia 22.

As inscrições estarão abertas apenas até o dia 12, quarta-feira,
no Escritório Central: rua Lacerda Coutinho, 13

(Chácara do Espanha),
Não perca essa oportunidade de dar entretenimento sadio

,

para suas crianças de 6 a 12 anos.

tar sua permanência: Mas sinceramente acho
que vai ser difícil, pois ele está em excelente
fase e no time de cima do Avaí. Mas, se der uma
zebra, ele está nos nossos planos".
Acacio Souza formará o elenco adulto do

Avai no início de novembro, com 13 jogado
res( sendo três goleiros e dez atletas de frente)
e acredita que "a exemplo do juvenil, onde só
perdemos a partida da decisão para o Besc por
1 a O, num lance de muita sorte deles preten
demos formar um bom time adulto para lutar

pelo título". Pedro Paulo Machado será o au- .

xiliar de.Acácio e encarregado da preparação
física do elenco.
JUVENIL

O Departamento Técnico da Federação Ca
tarinense de Futebol de Salão divulgou um

boletim informativo relatando. a campanha
do· Besc e Avai, campeão o vice respectiva
mente, categoria juvenil. O Besc na fase final
teve 'sete pontos ganhos, provenientes de três
vitórias e um empate e, na, sua campanha utili
zou os seguintes jogadores: Edson, João Car
los, Cláudio. Amarildo, Renato, Maurício
Vidale Maurício Luz, com Sérgio Kowalski;o
Gipão, como treinador. O Avai, nas quatro
partidas, obteve três vitórias e uma derrota (
para o Besc), somenado 6 pontos ganhos e Acá
cio Souza utilizou os seguintes atletas: Juarez,
Nelson; Sérgio, Ronaldo Rodrigues, Roberto,
Luciano, Mario Roberto, João Pedro, José
Ricardo, Renato e Cássio Murilo.

poeirão, terá dimensões oficiais para a prática
de futebol :de salão, handebol, volei
bol e basquete e será destmado exclusiva
mente para a comunidade do Estreito, para os
650 menores do Probern, equipes do Conselho
Municipal de Esportes, funcionários e servi-
dores da prefeitura e imprensa. ,
Após sua conclusão, será construido anexo

a sede própria d�.cME e alojamentos para
.

110 pessoas, além de'refeitórios,
Na ocasião, o prefeito salientou que a SUlI

�onstruçãQ tinha dois significados especiais:
Primeiro porque cobre uma região da cidade
onde existe carência de áreas de lazer e em

segundo porque o ginásio será administrado
exclusivamente pela comunidade".
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Torcida pagou
salários até maio

dizia Jean referindo-se ao

pagaménto dos jogadores e a

nova motivação existente no
Avaí depois.que a estrutura
ção diretiva'do clube foi mo
dificada e Aureo assumiu a

direção técnica do clube.
Por outro lado, Chico Bo
telho encontra como razão
do novo ambiente que se

criou "a presença durante os

treinos de dirigentes, pois
assim se a gente tem algum
problema, pode conversar.
Antes ninguém resolvia
nada".

'

Depois da vitória frente
ao Marcílio Dias, após 16
partidas sem vencer, Tadeu
é 'um dos mais entusiasma-

. dos, pois Iói o autor do gol:

Conselho deu

apoio to'tal

ao presidente

-"Eu disse que iria me es

forçar para ju��ficar a pri
meira oportunidade que me
foi dada no Avai. Depois de
ficar muito tempo só trei
nando, entrei e me agarrei
com muita garra na chance
que o. treinador me deu.
Daqui prá frente se Aureo
me manter no time eu vou

lutar mais ainda para 'per
manecer como titular.
Mas a novidade do cole

tivo de ontem foi a presença
de um jovem jogador que
atuou pela ponta direita.
Trata-se de Ivan Nunes, 16
anos, que joga pelo Flumi-

.

nense do Itacorobi, equipe
. que está há quarenta parti-'
das sem derrota, E demons-

trando evidentes, sinais de
nervosismo, Ivan pouca
coisa tinha a declarar: "Vim
treinar hoje para ser testado,
mas estou muito nervoso".
Durante o coletivo Ivan per-

· deu vários lances, mas as
.

· brincadeiras por parte dos
companheiros acabaram
deixando o jogador à von-
tade.

.

Hoje pela mánhã o Avai
deverá realizar- o último
treino em preparação para o
jogo de amanhã em Jaraguá
do Sul contra o Juventus.
Dessa' forma Aureo, que
'deve chegar hoje, terá so

mente um treino para deci
dir com que equipe sairá jo
gando em Jaraguá do Sul.

-',

FIGUEIRENSE -

.

'

"

. , .

No primeiro treino�
�

os novos agradaram
",:Ao diretoria do Aval pagou

ontem à tarde os salários dos
jogadores correspondentes
ao mês de abril e prometeu
saldar maio na próxima se

mana. Deodato Gil, do De
partamento de futebol do
clube, afirmava que "os pa
gamentos foram feitos gra
ças à colaboração dos torce
dores que surpreendente
mente arrecadaram muitos
fundos" e concluiu dizendo,
"o combinado roi cümprido,
e os ordenados estão pagos".
O treinador Aureo Man

liverne há dois dias não
comparece ao estádio, pois
encontra-se viajando pelo
interior do Estado resol
vendo 'alguns prob-lemas
particulares. Então, Dacica ,

coma ndou o coiet ivo de Maneca compareceu ao Adolfo Konder ontem à tarde para receber o dinheiro que a torcida ajudou a arrecadar
ontem' à tarde que iniciou.
atrasado devido ao paga
mento dos jogadores. Bal
duíno e Juti participaram do
treinamento, más ambos es

clareceram que não têm ne

nhum.acerto com o Avai. E
Juti aproveitou a oportuni
dade para desfazer os boatos'
de uma possível contrata
ção:
- Eu estou só de passa

gem. Vim de Porto Alegre e

estou indo para São Paulo
ver como está minha situa
ção no Guarani. Aqui em
Florianópolis foram só co

mentários, pois ninguém me

procurou para conversar.

AMBIENTE
"Se não ficar bom dessal

vez não fica nunca mais",

.

Os primeiros resultados
da tentativa de renovação do
elenco do Figueirense, pude
ram ser observados ontem à
tarde, durante o único cole
tivo da semana, marcado
por um razoável' nível téc
nico. Após o treino, as atua
ções de alguns dos novos jo
gadores puderam ser elogia
das, com justiça, tanto pelo
técnico 'Lauro Búrigo como
-pelos dirigentes do clube
que, entusiasmados, assisti
ram a movimentação a beira
do gramado, enquanto um
bom número de torcedores
acompanhava com atenção
os principais Ianees das ar

quibancadas.
Do treino, participaram

Beto Careca e Zé Maria, os
.. dois primeiros 'reforços que
os dirigentes estão tratando
de contratar, e os juvenís Cé
lio; Nazareno e Serginho,
que a partir de agora estão
incorporados ao elenco pro-
-fissional. Mas, os mais des
tacados, nas 'conversas do
técnico e dos dirigentes, ao

.

final, foram justamente três
dos cinco varzeanos que.
estão passando por um pe
.ríodo de testes ..O ponteiro
-Gilberto e os centro
avantes Walter e Jailton,
chamaram -a atenção de
todos por suas disposições e,
agora, já podem pensar con
cretamente na possibilidade
de assinar contratos.
Walter, por exemplo, fêz

um dos gols do time titular
na vitória por 4 a\ I sobre os

Ednei diz que episódio
fortaleceu mais o clube

Chapecõ (Sucursal)-A crise geradaentre o prefeito Milton Sander
e o presidente da Associação Chapecoense de Futebol; Ednei de Car
valho, chegou ao seu final ontem, com a permanência do dirigente
desportista ao seu cargo e não rompimento de suas relações com o chefe
do Executivo. ".. .

Reuriild'a a diretoria da ACF, Ednei de Carvalho colocou seu cargo à

disposição, retirando-se enrseguidapara que os 25 conselheiros presen
tes pudessem discutir a questão. Por unanimidade de votos, os conse
lheiros optaram pela permanência de 'Carvalho que retorna as suas

atividades como apoio integral dos demais diretores.
.

Algumas medidas serão colocadas em prática, objetivando darmaior
dinamismo ao clube. Plínio David de Nes (Maninho) deixará o Depar
tamento de Futebol e assumirá um cargo administrativo. O homem que
ocupará o Departamento de Futebol será nomeado essa semana, Esta
medida marcará uma total reestruturação do time e'o ingresso em uma'
nova fase. A fase de contensão de despesas.:

Enquanto isso, o presidente Ednei de Carvalho, convicto de sua

missão volta a reatar relações com o prefeito Milton Sander, desfeitos.
os "mal-entendidos".

'

Apesar de tudo, a situação permanece ruim; pois a Associação Cha
pecoense de Futebol está com urna dívida de Cr$ I milhão.. Silvio
Soprana, diretor tesoureiro, entretanto, está otimista com o futuro do
clube e relata que todos os novos jogadores (aqueles contratados após o
time base de Edgar Ferreira) não deram prejuízos para o time, e, ao
contrário, trouxeram lucros. Isto porque seus contratos venceriam ao

final do ano e, em sua maioria, foram rescindidos em meados deste ano»
A Chapecoense manterá apenas 14 jogadores. Hoje em Toledo ela

joga contra o time local por Cr$ 40 mil, livres de despesas. O jogo
quitará as contas.de Evans e Isaias que retornam aquele clube. A

.

escalação é: LuizCarlos, Cosme, Gilberto, Osni, Zé Carios, (-Vítor Ivo),
Janga, Barbieri e Valdir, Jorge e Nansu e Wilsinho.

Edgar Ferreira encontra-se em-Chapecó e, está gestionando sua
recontratação à Chapecoense. Esta é pelo menos, a interpretação que
está sendo dada a sua inesperada presença na cidade, justamente num

mom�nto e que a ACF encontra-se emergindo de uma crise.

Ednei Carvalho, presidente da Cha
pecoense, envolvido num atrito com o

prefeito Milton Sander, considera o

episódio superado e garante que tudo
· voltou a calma no clube. Ontem ele
cumpriu expediente normal na Secre
tariado Oeste e garantiu que a Chape
coense acabou saindo Iortaíecida. Isto
porque, numa reunião realizada
qumta-feira à noite, os conselheiros
mostraram-se solidários a Ednei Car-

· valho, mantendo-o na presídêncía do
clube:

•

- Um episódio como este serve para
. fortalecer o clube. Houve um reagru
pamento de companheiros e a Chape
-coense foi quem saiu ganhando.

Na reunião de quinta-feira, Ednei
Carvalho em determinado momento
saiu da sala para deixar os conselheiros
a vontade pois sua permanência como
presidente dependia de uma decisão
deles, "Eu queria - e'9'licou Ednei - que
o Conselho ficasse a vontade para de
liberar, contra ou a .Iavor do meu

nome. Felizmente recebi apoio integral
de meus companheiros." .

Ainda na quinta-feira os dirigentes
não eleitos - estatutariamente só presi
dente e vice são eleitos pelo Conselho
- colocaram seus cargos a áisposição
de Ednei Carvalho que fará uma rees

truturação completa na diretoria. "E
pretendo aproveitar os que trabalha
ram comigo e todos aqueles que este

jam dispostos a colaborar com a Cha
·pecoense.

"

O novo grupo que irá trabalhar com .

,Ednei e o vice Gentil Galli, terá em

'que está atualmente não nos deixa
outra .alternativa. Agora precisamos
vender 70 cadeiras cativas e cuidar
para não aumentar mais o prejuízo,
Depois da dispensa de nove jogado- .

rés-e do técnico Lori Sandri, sobraram
13 proCissionais: Os goleiros Luis Car
lo� e Ivo, Cosme, Zé CarIOs:'�cio,
Vitor Ivo e. Eloi para a zaga, Janga,
Barbieri e Valdir na meia cancha, WiI
sinho, Nanau e Jorge para o ataque.
Como Jorge pediu para ser nego

ciado, os dirigentes acham que a Cha
pecoense precisa contratar dois pon
teiros' e um centro avante, e mais um

zagueiro e dois jogadores de meia
cancha. Mas isto provavelmente será
decidido somente após a contratação
de um novo treinador, cargo ocupado
provisoriamente pelo supervisor Hélio

, Oliveira. A preparação física continua
com Jacob Belinkanta.

'

: O plano para novas contratações,
no entanto, será posto emprática obe
decendo a uma rigorosa esqueinatiza
ção financeira. Temos uma arrecada-

mãos um elenco de apenas 12 .01,1 J3 ção garantida por volta de 150mil cru-,
profissionais, para completá-lo com zeiros e não poderemos fugir disso com
juvenis e jogadores de baixo custo. 'a Colha de pagamento do novo elenco.
Como primeira incumbência, no en- Não podemos contar com arrecadação
tanto, o grupo tentará encontrar' nos 40s j�os porque isto faz parte do im-
próximos dias um substituto para o .;: ponderável".

.

treinador Lori Sandri.díspensadocom : Para solucionar parte do problema
nove jogadores para evitar-que à Colha' .rinanceiro, a Chapecoense conta com

de pagamento continuasse sendo .one- as 70 cadeiras cativas doadas pela Pre-
rada e aumentando-o prejuízo que já feitura. Elas serão vendidas a 16 mil

alcança a um milhão. e' duzentos mil cruzeiros parceladamente. Para ve,-
cruzeiros. . ·.�7·1?;. '.: .:;_ das a vista o preço ainda não, foi dafi-

- O futebol administ�o da' jeito. nido pelos dirigentes.

'Bessa já saiu
e Jorge pediu p!lf,ll'

ser negociado

Walter fez um bom treino e marcou um gol

reservas, e por sua presença
constante na área, motivou.
até uma comentário humo
rístico 'do J�çnico Lauro Bú
rigo: "Desse aí o tesoureiro
vai ter mêdo. O homem tem

jeito de quem vai garantir
muitos bichos para o pes
soar'. Jailton, por sua vez,
fOÍ elogiado pelo treinador
porque, em sua opinião, "ele
� um jogador de boas carac
.terísticas técnicas". E GiI-

·

berto, lembrado por Lauro
Búrigo pela facilidade com

que se desloca em velocidade
com ou sem a bola, mereceu
à indicação para ser contra
tado e, com ele, o técnico
pretende iniciar um trabalho
em conjunto com os meias,
para melhorar o aproveita
mento das jogadas a base de
lançamentos.

Os 'outros novos, porém,
se não motivaram maiores
comentários, receberam o

Crédito de que, nos próxi
mos treinos coletivos, pode
rão render mais. No en

tanto, o ponta Jorge, ontem
mesmo desistiu do Figuei
rense, porque estavaenfren
tando problemas para conci
liar os horários de treinos
com o de seu serviço: "Como
não deu para agradar nos

dois treinos-em que partici
pei, resolvi agradecer a

oportunidade e parar, pois
não dá para trocar o certo'
pelo incerto". Mas, em

compensação, muito moti
vado depois do treino de on
tem, está o goleiro Nilson,
que depois de quase dois
anos ausente do clube, par
ticipou da metade do cole-

tivo sem levar gol, e assim
começou bem úm periodo d�
estágio, no qual Lauro Bú
rigo pretende observar suas
atuais condições, pensando
em dar-lhe uma nova opor
tunidade no clube.

Os titulares, ontem, for
maram comCarlos Afonso,
(Nilson), Terezo, Casa
grande, Ademir e Zé Maria;
Newton Braga, Beto Careca
e Mosca; Sebinho.: Flexa
(Wálter) e Célio (Adelmo).
Os reservas com Beto (Nos
íen), Elias, Djalma (Ale
mão), Pinga e Renato;

.

Dunga, Doval (Serginho) e

Adelmo (Nazareno); Gil
berto, Wálter (Jorge) e Jail-.
tono Os gols foram de Flexa,
Terezo, Wálter e Beto Ca
reca, descontando Gilberto
para.os' reservas.

Joinville, Sem IPaul'i-nho
tentà contratar Balduino.

.

I JoinvilIe·(Sucursal)-OpresigentedoJoinville, por Balduino, apesar da confusa situação que foi
Waldomiro Schutzler, e o diretor de futebol; Carlos criada entre ele e o Avaí, ainda sem uma definição se

Alberto Virmond, viajaram na tarde de ontem para o processo será julgado pelo Tribunal da Federa"
Florianópolis a fim de tratar pessoalmente da ção, ou pela Justiça Trabalhista. Isto-porque o caso

'compra do armador Balduino, que até o momento envolve salário e vínculo empregatício, tudo sob
não tevenenhuma definição sobre o protesto que competência da ,CLT - Consolidação das Leis do
impetrou contra o Avai pelo atraso salarial, reque- Trabalho.
rendo livramento do nasse. Enquanto dirigentes do JEC se, preocupavam

com a dificultosa vinda de Balduino e a contratação
.1(i�ssjm, pela primeira vez, dirigentes do Joinville de outro armador, o treinador Marinho Rodrigues,
deixam de manter contatos telefônicos e se encon- em período integral, preparava ontem a equipe que
tram pessôalmente com representantes do Avai, vai realizar um amistoso neste domingo contra o
reafirmando finalmente o grande jnteresse pelo Críciúma, nesta cidade. Inicialmente pensou em
meio campista, Esse interesse reforçou-se princi- sugerir à direção do clube o cancelamento do jogo
palmente porque o qogador Paulinho Carioca em- pois muitos jogadores titulares, entre eles, Bosse,
prestado do Fluminense do Rio de Janeiro, não Carraro, Celso; Joel e Fontan, estarão fora da par-
aceitou a proposta salarial do clube relativa a pror- .

tida. A idéia não foi. levada adiante, apesar do trei-
rogação de seu empréstimo até o final do ano. nador ter justificado sua posição observando queO diretor de futebol .Carlos Alberto Virmond um time desarticulado poderia comprometer o
garantiu que a oferta foi boa, mas Paulinho esco- nome do clube. "
lheu o retorno ao Rio alegando que sua esposa está "São muitos os jogadores machucados que fica-
grávida de quatro meses e ressente bastante a dis- rão fora, disse Marinho, e terei que improvisar
tância dos familiares. E mesmo o jogador afirmou algumas posições.' Esta prátíca é uma faca de dois
que a proposta era boa, mas preferiu atender o gumes, apesar de urna partida amistosa pois, ao

desejo pessoal de retornar. Posteriormente foi es- mesmo tempo que os suplentes podem-realizar urna
clarecido pelo próprio diretor de futebol que a pror-. excelente partida, existe o riseo, de uma derrota
rogação do empréstimo de -Paulinho foi estudada comprometedora. De qualquer forma tudo .está
com antecedência para que não houvesse conflito confirmado e.o Joinville viaja hoje às 13 horas para
entre o Joinville, Fluminense e o jogador, Criciúma".
"Antes do treinador Marinho Rodrigues viajar Ainda ontem, enquanto os jogadores faziam

para o Rio a fim de tratar do assunto junto ao
: exercícios físicos na parte da manhã, o médicoGerd

Fluminense, conversamos com o jogador para ver . BaggeJ!Stoss, ao lado do preparador físico Paulo
se tinha interesse em ficar. Paulinho concordou com César esclareceu que a ocorrência dessas varias con-

·

nosso plano de mantê-lo no time durante o estadual tusões é consequência -direta da saída do Nacional e
até o mês de dezembro. Mas mudou de idéia depois realização de amistosos. "Particularmente eu sou
da volta de Marinho dizendo Que tinha motivos contra esses jogos", disse o médico, "pois os atletas
particulares para não aceitar. E'contra o argumento .não tiveram tempo de se recuperar e já estão sendo
que ele usou, não· tivemos . motivos exigidos novamente, Veja oJorge Carraro, por
para contrariá-lo", disse Virmond. ,�xemp'lo; ele está clinicamente curado mas não'pode·

Com isso, o Joinville terá que reforçar ainda mais Jogar porque precisa se recuperar aos poucos com

omeiodecampopois,mesmocomPaulinho,estava . exercícios-leves. Está curado, mas não bom para
procurando outro armador. Daí o grande interesse realizar uma partida onde se exige muito esforço".

Grêmio apela ao CND para
. \'

manter o, título'de 1977
Porto Aleare - Uma decisão do vamente com seu adversário, Que já foi

Superior Tribunal de Justiça Despor- declarad!> oCicialmente campeão pela
tiva da CBD, em sua sessão de ontem, Federação Gaúcha de Futebol.
pr.ovocou a maior polêmica que o Cu- O STJO ainda não emitiu o acórdão
teOOI gaúcho já viveu em toda a sua com o resultado final do julgamento,
história e ameaça anular o titulo de porque dois de seus juizes solicitaram
campeão conquistado pelo Grêmio no vistas ao processo Quando a votação
ano passado, quando interrompeu a ,apontava o resultado de 6 a 2 em Cavor
série de. oito campeonatos consecuti- do Inter. Como Caltam apenas doisjui-
vos. do Intenlacional. zes darem os seus votos, a única possi-

• ,bilidade do.Inter não vencer e a recon-
O STJD deu provimentu ao recurso ' ,sideração por parte dos juizes que já·

do Internacional solicitando ganho de votaram, o que é juridicamente possi-
pontos de sua partida contra o espor- vel, mas difidl de ocorrer na.prática.
tivo de Bento Gonçalves (empate em O Segundo o regulamento do STJD, o
a O), realizado no dia 11 de agosto de. processo suspenso pelos' motivos
1977, em decomncia do exame anti- acima volta a ser julgado na sessão

doping do jogador Tadeu, do Espor- segumte. '.

tivo, ter acusado a presença da subs- InconCormado com o resultado par-
tAncia chamada Fenilegrinà, que cial deste julgamento, o Departamento
consta na relação de medicamentos Juridico do Grêmio já se prepara para
proibidos pela FiCa, O ponto perdido encaminhar um recurso ao Conselho
naquele empate impediu o Inter de Nacional de Desportos, pois agora
Cicar em igualdade com o Grêmio ao só lhe resta a solução administrativa já
Cinal de um dos turnos do campeonato. que os meios juridicos Coram esgota-
E agora, r�nquistado o ponto, o dos, em todas as suas instâncias

..
No

Inter reivindica o direito de decidir no- TJD da Federação Gaúçha e no Tnbu-

•
• ..... \ /

I

Pass� na Deodoro, 18' e veja as' vantagens de cu rsar o
.

.

semi-extensivo do Barrig?-Verde.
I

nal Especial da cno, oGrêmio venceu
com Cacilidade o processo que Cicou
Camoso como "caso Trimedal", nome

· do antigripal que o jogador do Espor
tivo çpnCessou tc,r ingerido antes da
partida.

.
.

LEI CONTRA HISTÓRIA
Atuand.o no prOCesso na condição

de litisconsorte, porque a denúncia do
Internacional é contra o Esportivo, o
Gr.êinio defendeu basicamente três
pontos que serão incluidos no seu re

curso ao CND: I) que o comprimido
utilizado pelo jogador só se caracteri,
zaria em doping se Cosse ingerido em

quantidade superior a mil unidades
(esta tese Coi acolhida nelo TJO da Fe

deração Gaúcha, após ouvida a opi
nião de qulmlcos); 2) que a deliberação
5/72 do CND, que trata do controle
antidoping, estabelece apenas a perda
de pontos do infrator, mas na reversão
desses pontos .em Cavor do adversário

(parágrafo 1.0, inciso 3,. artigo 13); 3)
.que, por principio báSICO de. direito,
um julgamento não pode determmar

\ I

Reinaldo sai do Atlético
se não receber reajuste

prejuizos a terceiros que nada têÍ:m a

ver com o crime, no caso do Grêmio ..
Insensíveis a esta argumentação de·

Cendida pela advogado do Grêmio, os
juizes do STJD mostraram-se mais aCe·
tados pela explanação do deCensor do
Internacional, que argumentou com o

exemplo (cccnte do caso de doping
ocorrido com o escocês Johnston du
rante a Copa do Mundo da Argen
tinba, A deci�o, embora ainda passi
vei de reCormulação, revoltou o vice
presidente do Grêmio, Nelson 01-
medo, ,

- A história não pode ser modiCi
cada. O Grêmio já tem posters espà
Ihados por todo o pais com as Caixas de
campeão, t(tulo que lhe Coi entregue

· oCicialmente pela Federação Gaúcha
de Futebol.
Mas os diretores do Internacional e

até mesmo seus torcedores já acredi
tam que a lei pode modiCicar a história .

e até mesmo. apagar a grande Cesta que'
a torcida do Grêmio Cez com a con

quista do titulo após oito anos de der
rotas.

Belo Horizonte -Ao comeQtar a recusa do
.

Atlético em lhe c0'lceder um n:;ajuste salarial ant(!s
mesmo que falasse em cifras, o atacante Reinaldo
revelou que prefere sair do clube, já que seus méri
tos não são reconhecidos. Apesar de dizer que não
recebeu nenhuma proposta concreta de outros ti
mt;s, o,jogador acha que não haverá dificuldadesem
uma transferência, pois as sondagens são consta,n
t�s soQre venda_do seu passe.

.
- A airetoria poderia reconhecer o valor de seus

jogadores e usar de bom senSO para manter a har-.
monia do clube. Antes'mesmo que falasseelTl cifras,
já me negaram o reajuste. Gosto do Atlético, mas.
preferiria que meu desejo fosse atendido. Caso con-\
trário é melhor sair. _

Reinaldo afirmou que não irá se rebelar contra o

clube, caso ele continue se negando a discutir o

reajuste. E que seu contrato só termina no ano que
vem e ele tem que cumpríclo. Mas confessou -se

decepcionado por não ver seu valor reconhecido e

suas pretensões aceitas, Ele recebe atualmente cerca
de Cr$ 35 mil mensais de salário, o 'teto do clube.
o atacante tem treinado diariamente com seus

companheiros. Pela manhã compare.ce a Vila Olím-

pica para treinos físicos e táticos e a tarde vai ao
gladiador, na sede urbana do clube. Reinaldo ga
rante que sua forma física e técnica é boa e lamentou
,a ausência de jogos. "Estou com vontade de jogar,
ma'S como o time não tem partidas marcadas ... "

. Por não ter se reapresentado ao clube no prazo
milrcado e por haver Viajado para a Argentina sem'

licença, a diretoria do, Atlético Mineiro decidiu
punir o m�io cam�o Toninho Cerezo em 40 por
cento de seus vencimentos. A própria torcida do
Atlético, compreendendo a necessidade do clube de
se .pr�parar .para a �unda etapa dã Taça liber
tadores, condena a atitude do jogador ..

Sempre que é relacionado para uma Seleção Bra
sileira, Cerezo cria problemas semelhantes depois
que retorna ao Atlético. Ano passado, quando dos
preparativos do escrete para o mundialito d,e Cali,
ele fez diversas declarações, dizendo-se mal remu
nerado no clube e mostrando vontade de sair. Ao
retornar, viajou para o interior e se reapresentou
com atraso, sendo multado pela diretoria.
Até a imprensa defende o clube e fica contra

Cerezo,. no momento em que o Atlético sofre pnr
blemas financeiros e precisa de calma para as dispu
tas finajs da Libertadores.

./

COPA BRASIL

Dois jogos
apenas serão
realizados hoje.
Pelo Grupo Q,
em. Campinas,
Guarani e Santos
jogam a partir das 16
horas no estádio
Brinco ge Ouro
da Princesa,
com arbitr�gem
de Ulisses Tavares
da Silva.
Pelo Grupo T,
no Pacaembú em

, São Paulo, ,

o jogo é entre
Corintians e Caxias,.
também a partir
de 16 horas,
com arbitragem
de Maurílio José
Santiago.

'.

BARRIGA
VERDEg���so

Matrículas
abertas
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Artista expõe suas 'obras
Joinville (Sucursal) - O Museu de Arte de Joinville estará inaugu
rando hoje às 21 horas, uma exposição individual do artista joinvi
lense Jurandir Schrnidt, numa promoção da Secretaria de Cultura,
Esporte e Turismo da prefeitura. A mostra ficará aberta a visitação
pública até o dia 15 deste mês e reúne 13 trabalhos confeccionados a

nanquim bico de pena sobre papel opaline nas dimensões de 50. x 70.

centímetros. Os temas de Jurandir se baseiam na figura dos 13

artistas plásticos locais e suas técnicas.

Nascido em Jciinville, Jurandir reàlizou seus estudos básicos na

cidade de São Paulo, trabalhando atualmente como desenhista

têxtil numa indústria local. Baseando-se no tema ecológico, princi
palmente a distribuição da flora e fauna, representada em seus

trabalhos por galhos secos, desempenha a trações livres, figurações
de. lembranças que poderão antecipar ao extermínio da flora e

fauna.

Nova ala pata hospital no Sul
Araranguá - A Prefeitura de Araranguá está co�cluindo os

serviços de pavimentação do acesso às praias e à alguns bairros
da cidade, 'como oColoninha, Urussanguinha eVila São José. A
pavimentação está feita por lajotàs, já estando concluídos os

acessos às praias de 'Arroio Silva e ao Morro dos Conventos,
Uma bibIiot�ca també� está em fase de concÍusão, situada no
Jardim A1cebíades Seara e que· terá funcionamento durante
toda a semana, inclusive aos sábados e domingos.

Praia Grande faz aniversário
Praia Grande - Q município de Praia Grande comemora este mês

20. anos de emancipação e uma extensa programação está sendo

elaborada pela Prefeitura' para festejar o acontecimento. .O pro-:
.

grama prevê.,' competições esportivas, inaugurações, gincanas e ou-

tras promoções.
.

Prefeitura .executa obras
Araranguá - A Prefeitura de Araranguá em convênio.com a

Secretaria da Saúde iniciou esta semana a construção-de uma

nova ala para o Hospital Bom Pastor, que deverá abrigar 70.

leitos para cnn'ica geral e materno-ínfantíl. Recursos da
ordem de Cr$ lO. milhões serão empregados' para as obras
devendo a Prefeitura ceder o terreno onde a ala' será cons

�j<lli, jll_I!t!> li!> hospital.
O Hospital Bom Pastor possui apenas 60. leitos para aten

der a-uma população de mais de 3D mil habitantes, com ape
nas 8 médicos o que toma os serviços bastante deficientes e

que tem provocado reclamações da população.

Contribuintes reclamam do INPS
.,

Praia Grande - Os contribuintes do INPS de Praia Grande, São
João do Sul e alguns moradores do município de Torres estão

descontentes com o atendimento que o INPS vem destihando a

região já que são distribuídas apenas lO. fichas diárias, para um total

de 25 mil beneficiários. Lamentam ainda que para se conseguir um
internamento no Hospital Nossa Senhora de Fátima, de Praia.
Grande, é preciso carimbar a guia de internamento em Araranguá, :

na agência do lNPS, e que se situa a 60. quilômetros de distância.
'Os vereadores, preocupados com a situação já elaboraram um

documento pedindo providências, principalmente no que refere ao

credenciamento de mais médicos para a região, já que atualmente

existe apenas U!l'I.

Brusque convenia com Fucabem

Brúsque - Foi enviado à Câmara de Vereadores; projeto de lei
de número 23/78, que autoriza o poder Executivo municipal a
celebrar convênio com a Fundação Catarinense 40 Bem Estar

doMenor, Fucabem, visando o desenvolvimento do programa
especial de assistência ao menor brusquense, carente de re-,
c,ursos.
Brusque terá também o Centro do Bem Estar do Menor,

Cebem, cujaoinstalação dar-se-á nos próximos dias, Na próxima
segunda e terça-feira, oito estagiárias brusquenses receberão I

treinamentos especializados, dirigidos pelas coordenadoras da
Fucahem. O objetivo ê integrar o menor a comunidade, sobre- .

tudo 1)0 periodo não escolar, na orientação para iniciação de
uma atividade.

'

. Comunidade Evangélica com KR
. �

O Governador Konder Reis recebeu em audiência no Palácio Idos Despachos, a diretoria da Comunidade de Joaçaba, composta •
pelo pastor Ervin Riger; presidente d� entidade Gilberto Gunger-

.

mann e outros diretores, que estavam acompanhados do deputado
.

estadual Horst Otto Domning, representante da região na-Assem-
'

bléia Legislativa. O' objetivo da visita foi solicitar do Governo, I

auxílio para a construção de um centro de reuniões, que servirá para!
as promoções de caráter administrativo-social da Organização Reli-
�Og.

.

I
Fundada em 1925, a Comunidade Evangélica deJoaçaba tem'

como finaÚdade principal, apoiar as promoções beneficientes da .

região, mantendo um Jardim de infância, cursos pré-primário e de
1.0 grau, departamentos para ensinamento musical, de orientação
juvenil e outros meios de auxílio à comunidade.

Sindicatos fazem reivindicações
O Governador Konder Reis recebeu expediente dos p�e.

sidentes dos Sindicatos da Indústria da Construção e Mobiliá
rio de São Bento do Sul, Alvaro V,Veiss, e das Indústrias de
Fiação e Tecelagem de São Bent� do Sul, Renato Meinert,
assinado também pelo presidente da Associação Comercial �
Industrial dé São Bento do Sul, Pedro Machado de Bitencourt,
no qual as entidades classistas congratulam-se com"o esforço e

empenho no sentido de concluir omais breve possível o trecho /

da BR-28D, ligando Campo Álegre a BR-I01". Assinalam que
os beneficios 'da obra, a curto prazo, serão resultados positivos
no' que toca a redenção do Norte de Santa Catarina.

CTA dará curso em Blum�naÍl
Blumenau (Sucursal) - A Associação Catarinense de Controle de

Qualidade irá prompver um curso mi Furb sobre "Treinamento em

Sistema de Garantia de Qualidade Aeronáutica". O curso será de 7 a

11 de agosto próximo, nos períodosmatutino e vespertino com uma

duração de 30. horas/aula.
.

Para ministrar o curso estarão em Blumenau instrutores do
CTA/IFl, Centro Técnico Aeroespacial/Instituto de Fomento e

Coordenação Industrial, de São José dos Campos (SP). O curso é

destinado aos dirigentes de empresas nas áreas técnico-industrial e
de marketing e também' ouvintes. O objetivo é a padronização do

controle de qualidade !las indústrias nacionais. O treinando vai

aprender a fazer um manual de garantia de qualidade' adaptado a

empresa. A taxa de inscrição para o_treinando (fará trabalhos, etc.)
é de Cr$ 2 mil enquanto que o ouvinte (apenas observará) para Cr$
500. , .

i

Em outubro o lplan irá coordenar o segundo ciclo de estudos

econômicos. O ciclo de estudos foi realizado no ano passado com

sucesso, tendo a participação de aproximadamente 800 alunos. Este
ano s_erá realizado de 9 a 13 de outubro informações do diretor do
lplan, Diderot Carli, "esperamos que o ciclo de estudos econômicos
se tradicionalize e venha li ser realizado todos os anos".

de Santa Catarina ajuizaram
quatro ações contra o Go
vemo' do Estado, objeti
vando obrigá-lo a devolver
corretamente nos exatos

termos da Constituição Fe

deral, as cotas que lhe são

devidas na arrecadação do
ICM. As prefeituras ajuiza
ram esta questão argumen
tando que o Estado através
de leis inconstitucionais im

pede que os municípios re

cebam dó ICM o que lhes
são destinados pelá Consti

tuição. Das quatro ações,
uma já foi ajuizada e julgada
em primeiro grau, dando

"ganho de causa aos mesmos.
Nesta ação, mesmo a Procu
radoria Geral do-Estado, em
parecer já encaminhado ao

Tribunal de Justiça,
manifestou-se favorável à

pretensão das municipali
dades. Dos 21 municípios
que desta ação participa-

'

rarn, hoje apenas seis são

comandados pelo MDB, daí
porque se espera que os 22

tomados pelo MOa nas úl
timas eleições, ajuizern
agora também as mesmas

ações propostas em 1976.
Está nestas quatro açõés
ajuizadas e julgadas em pri
meiro grau a favor dos mu-

. nicípios, talvez a de maior
valor já encaminhada ao Ju

diciário catarinense. Trata

se da reivindicação dos mu

nicípios em participar em 20

por cento da arrecadação do
ICM' desviada pelo Estado

ao antigo Fundesc - atual

Procape.
Dentre as novas ações que

poderão ser ajuizadas como

resultado da reunião de hoje
e amanhã,. uma poderá ter

repercussão em todo país: é a
que pedirá a União que de
volva aosrnunictpfos a sua

participação no Imposto, de
Rendá naquelas arrecada

ções que são desviadas aos

vários fundos de investimen
tos controlados pelo próprio

dos.
Dentro de aproximada

mente quatro meses, os alevi
nos (filhotes de peixes) das
trutas arco-iris serão lançados
nos rios Pelotinhas, Pe n
teado, Lavatudo e as nascen
tes do Rio Caveiras e seus

afluentes, destinados ao repo
voamento fluvial, bastante
ressentida pela ação poluente,
especialmente dos imunizan
tes contidos nas serragens de
positadas nos rios pelas serra-
rias da região. -,

.
.

.
Durante esse período., os

ovos ficarão na incubadora,
sem necessidade de serem mi
nistrados alimentos. Daqui a

um mês aproximadamente,
com os alevinosjá formados,
serãó alimentados durante
mais três meses, com fígado
de boi moído e, finalmente,
lançados aos rios.
A truta arco-iris é originá

ria da Califórnia (Estados

Senador Evelásio Vieira

Governo Federal, corno o

Fundo i 57: por exemplo. A,
/

Constituição destina aos

municípios 5 por cento da

arrecadação do Imposto de

Renda, percentual hoje em 8

por cento conforme altera

ções promovidas na Consti

tuição Federal. Entretanto,
das arrecadações desviadas

pelo Governo Federal a tí
tulo de incentivos', fiscais,
não participam os municí

pios brasileiros. A continuar
tais fatos, de nada adianta
ria aumentar-se-o percentual
de participação dos municí

pios na arrecadação do Im

posto de Renda se paralela
mente, o Governo da Uniã
institui novos fundos man

tidos pela própria arrecada

ção sem que nesta incida o

percentual referido acima.

Outra ação que talvez os

municípios do MDB resol-

. vam ajuizar, relaciona-se

com a contribuição previ
denciária exigida deles Pt:10
ex-INPS, num percentual de
16 por cento incidente sobre
o valor das folhas de paga
mente de seu pessoal regido
pela CLT. Esta ação, em-

Unidos) e é uma espécie de di
fícil adaptação, uma .vez que
exige .águas frias; límpidas e

bastante oxigenadas. A deci
são de lançar alevinos dessa

espécie em rios do município
foi tornada com base em le
vantamentos efetuados em
outubro do ano passado,
pelos engenheiros Shinobu
Giriko e Hiyoshi Koike ,

ambos formados no Japão,
com especialização na área de

pesca, que constataram o

grande potencial hídrico do

município.
O repovoamento dos rios

do município .corn trutas

arco-íris,' além. de urna alter
nativa econômica direta aos

moradores locais, já que a es

pécie tem alta cotação no

mercado; sendo' vendido em

São Paulo a. Cr$120,00 o

quilo, oferecerá à região, urna
nova possibilidade, segundo o
boletim do Departamento de

bora não seja inédita, já que
em São Paulo alguns muni
cípios já tomaram esta ini

ciativa, (Bariri , por

exemplo) poderá se obtido o

êxito esperado, resolver um
dos mais graves problemas
que hoje preocupa a grande
maioria dos prefeitos brasi

leiros. ,Esta preocupação
está traduzida 'no esforço
dos órgãos representativos
municipais e parlamentares,
entre outros que constante

mente reivindicam do Go
verno Federal a isenção e

, anistia dos débitos oriundos

desta experiência do INPS.
Raros são os municípios que
não tenham débito desta na

tureza com o órgão de assis-
.

tência do Governo.
Uma outra ação acompa

nhará a iniciativa de várias

prefeituras de São Paulo

(Promissão, por �xemplo)
que pretendem obrigar tam
bém a União a devolver,
conforme estabelece a Cons-
.tituiçâo Federal de forma
integral, as arrecadações do
Imposto Territorial Rural.'
Somente o município de La

ges; em- 1977, deixou de ar

recadar Cr$ 40d mil deste

imposto. A títuld de ressar

cimento de ..despesas, a

União retém percentuais de

até 50 por cento do Imposto
Predial e Territorial Rural,
que embora arrecadado por
ela, a Constituição manda

entragar totalmente aos

municípios. Nestas ações
estão atuando os

advogados Luiz Gonzaga de
.Bem e Evilásio Caon (que
tem escritório em Florianó

polis) e contam com a assis
tência e colaboração dos

professores Geraldo Ataliba
e Celso Antonio Bandeira de
Melo (advogados com esc ri"

tório em São Paulo e Brasí

lia); e o professor Péricles

Prade, que participará da

ação que trata da contribui

ção previdenciária.

Divulgação de ontem: o tu

rismo, uma vez que a truta

arco-iris é muito apreciada
por pescadores amadores, que
se deslocam de todas as partes
do mundo para as regiões,
onde ela existe.
'O Projeto de Repovoa
mento da Fauna Fluvial do

município prevê ainda o lan

çamento de alevinos de espé
cies nativas, corno o lam

bari, jundiá e traíra, já que
essas espécies estão lenta
mente desaparecendo, devido
à pesca predatória' e à polui
ção das águas. Para isso, a

Prefeitura está implantando
um posto de piscicultura, pró
ximo ao Salto do Rio Cavei

ras, a 15 quilômetros do

centro, onde serão criados
esses alevinos, que serão for
necidos também aos interes
sados na criação racional de
peixes, como alternativa eco-

nômica.
. .

Mandado de iuiz libera navio
encalhad'o em São Franci'sco,

guimento d'a ação exped�a do Porto de São Francisco do
pela própria coqueria, com Sul. A coqueria est� exigindo
base numa garantia, não reve- uma indenização de 150 mil
lada, apresentada pe1(\, com- dólares pet6Sí)reju(zos causa
panhia seguradora da "La- dos no atraso da descarga
gada Shipping" a quem per- do produto, cuja ação poderá
tence o navio. Depois de libe- se estender ainda até o fianL
rado, ci navio partiu com des- deste mês'. .

.

tino ao porto do Rio de Ja- A permanência do navio
neiro onde fará um carrega- "Lagada" no porto de São
mento de ferro com destino ao

. Francisco durante a ação de

porto de Lagos, na Nigéria. arres-to que durou II dias
A medida cautelar de ar- (começou no dia 2 e terminou

resto solicitada pela Coqueria' ontem) representou à firma
"São 'Frantisco do Sul" se ba-

.

arma..dora "Lag_ada Ship
seava no atraso de des- ping" que tem escritório no

carga de 7.300 toneladas de Rio de Janeiro, um prejuíz,O
carvão coque, cuja operação diário de aproximadamente
de desembarque marcada 6.500 dólares.
para o �ia 14 do niê� passado No ultimo dia 14, o navio
não pode ser efetivada devido ficou encalhado num banéo
ao encalhe do navio na barra �e areia próximo ao barro do

MDB se posiciona hoje sobre
cGmpanha e ações contra o

Governo do ,Estado e Uni'ão
- .

Cobec está recebendo
as primeiras 170 mil
toneladas de milho

oi Itajaí (Sucursal) - A Companhia Brasileira de Entre-

postos Comerciais, começou a receber na última quinta-feira,
no porto de São Francisco do Sul, parte das 170 mil toneladas
de milho, importado da Argentina, destinado a atender a de
manda em todo o interior do Estado, especialmente a Região
Oeste, face a queda de produção da última safra devido a longa
estiagem.
A importação do produto, foi efetivada através de. intercâm

bio realizado entre a Cobec e a Comissão de Financiamento da
'Produção órgão do Ministério da Agricultura agenciado pelo
Banco do Brasil.

. ,

A informação foi prestada pelo gerente local da Cobec, Anto
nio Ca-rvalho, acrescentando que cerca de 5 mil toneladas já
estão sendo desembarcadas em São Francisco do Sul, onde
atracou naúltima quarta-feira o navio "Neide" procedente de
Vila Constituicion na Argentina, transportando a primeira

,

parte das importações. Para hoje, está sendo esperado máis um
navio com cerca de 3 mil toneladas.

Segundo o responsável pela Comissão de Financiamento da

Produção em São Francisco dó Sul, Irio Silveira, do Banco do
Brasil, toda quantia importada será estocada nos armazéns da

Companhià Catarinense de Armazenamento "Cocar". O trans

porte até as regiões afetadas pela seca, será feito principalmente
por ferrovias. Para os locais onde não houver linhas férreas, o
transporte será realizado. através de caminhões.
O desembarque das primeiras 5 mil toneladas começou na

.

última quarta-feira, devendo terminar hoje quando atracará a

embarcação Mar Caribe transportando mais 3 mil toneladas. O
milho permanecerá estocado até meados de julho, quando será
iniciada li colocação no mercado.
Irio Silveira explicou que a importação do produto destina-se

principalmente a atender os suinocultores e avicultores do
Oeste catarinense, onde a safra normal foi parcialmente des
truída pela longa estiagem.
Adiantou que "grande parte do total importado será utili

zado para a fabricação de rações e concentrados para o rebanho
,suíllo e bovino daquela região. O restante destina-se a suprir a
falta do produto em regiões menos afetadas pela seca, mas que
tiveram suas safras prejudicadas"..

Todas as 170 mil toneladas importadas deverão ser desern

,barcadas no porto de São Francisco do Sul e armazenadas nos

silos da Cocar naquele município. Segundo ele toda quantia
deverá chegar nos próximos 6 meses, através de 30 navios.

Para o gerente da Cobec Antonio Carvalho "nossa responsa
bilidade sobre a operação de importação termina com a coloca
ção do produto nos armazéns da Cocar. A partir daí, a Comis
são de Financiamento da Produção e o Banco do Brasil assumi-
rão os' encargos de distribuição e colocação no mercado". .

. Por sua vez, a CFP, já está esquematizando um plano de

distribuição em todo o Estado, seguindo as orientações do

Ministério daAgricultura e Secretaria de Agricultura e Abaste
cimento do Estado.

'.

,Blumenau - Todos os

28 prefeitos do MDB de
Santa Catarina estarão reu

nidos hoje e amanhã nesta

cidade, num encontro que
terá também a participação
dos candidatos do Partido
ao Senado Federal, respecti
vamente os deputados Jai
soii Barreto e Dejandir Dal
pasquale, além de postulan
tes a Assembléia Legislativa'
e outras autoridades, e o Se
nador Evelásio Vieira: Nos
dois dias, serão realizadas

diversas palestras dos prefei
tos Renato Vianna, de Blu

menau; Luiz Henrique da

Silveira, de Joinville e Dir
ceu Carneiro, de Lages: O
Prefeito Antonio Tito

Costa, domunicípio de São

Bernardo do Campo (SP) fa
lará sobre os problemas. de
prefeitos do MDB nas gran
des cidades. Ainda relacio-

\ nando política com adminis

tráção, falarão os candida
tos do Partido ao Senado, às
17 horas de hoje. O Senador
Evelásio Vieira encerra a

programação com um pro
nunciamento às 11 horas de'
amanhã. O advogado Luiz

Gonzaga de Bem, abordará
questões judiciais que en

volvem as prefeituras do
MDB contra o Governo do

Estado e União.
Da reunião, deverá ser di

vulgado um documento po
sicionando os prefeitos mu

nicipais com relação a cam

panha e eleição deste ano e

sobre as medidas judiciais a

serem tomadas pelos prefeitos
contra a União é Governo
do Estado de Santa Cata

rina, ante as retenções devi
das e indevidas além de des
vios ilegais de parcelas a

"que tem direito os municí
pios nos Impostos de Renda, _

Imposto de Circulação de
Mercadorias eImposto Pre
dial e Territorial Rural.
AS AÇÕES
Em 1976, 2 í prefeituras

Lages repovoará rios com! truta
�,

.

como nova alternativa .econômicCJ
\ Lages (Sucursal) - O De

partamento Agropecuário da
Prefeitura local, recebeu an

teontem à tarde, 100 mil ovos
embrionados.de truta "Arco- .

lris" que foram doados pela
empresa "Salmonicultura
Terraço Itália", -de Campos

\ do Jordão (SP), que é a única

empresa brasileira a se dedicar
à produção de ovos de truta.
Os ovos embrionados

foram acondicionados em

caixas especiais, que permite a

entrada e saída ininterrupta
de água, que foi instalado a

cerca de 4 quilômetros do

centro da cidade, em um

.riacho localizado em uma

chácara pertencente à Milton

Gamborgi, na localidade de
Pedras Brancas. A escolha

,

desse local deve-se à limpidez
"da água e a baixa tempera
tura, uma vez que os embriões
'xigem uma temperatura'

,

entre 10 a 13 graus centígr.a-

São Francisco do Sul ( Cor
respondente e Sucursal de
JoinvilIe) - O juiz de direito
da Primeira vara Civil da Co
marca de JoinvilIe, Alberto.
Luiz da. Costa, expediu na

manhã de ontem um man

qado de liberação de arresto

do navio "Laga:da" de ban
d�ra grega, que se encontrava
detido desde o dia 28 do m�s
passado no porto de São
Francisco do Sul, face a uma

medida cautelar (garantia pa
trimonial) solicitada pela Co

queria "São Francisco Ltda"
que se viu prejudicada com o

atraso na descarga de. 7.300
toneladas de carvão coque
que lhe era endereçada. A li
beração se baseou num pe
dido de des·istência no prosse
,

'

comercialização de
casas em Lages

A fim de'esclarecer a opinião pública, especialmente a população dê
Lages, so'b-re a comercialização das casas, do Conjunto Habitacional
Bairro do Seminário daquela cidade, a Companhia de Habitação do

Estado de Santa Catarina expediu nota de lO. ítens éxplicando que em

maio de 1968 foi contratada a construção do conjunto de' 1,044 casas.

com valorde 124..468,250. UPC e prazo de venda em 24Dmeses (2Danos)
;em fins de 1969 a empreiteira pediu concordata preventiva e a Cohab/SC,
para resguardar seus interesses, tomou medidas' administrativas e

Porto de São Francisco e so- judiciais; e a retomada do canteiro de obras demandou a tramitação do

mente, conseguiu processo, num prazo superior a três anos.

desencalhar-se no dia 19 de
- Diz Que, com base em pesquisa d e mercaQ,o procedida pela Uniplac,
propôs ao BNH um terino de re-ratificação do contrato original, para

madrugada. conclusão das obras do coniunto, admitindo uma perda de 4V120 UPC
. Em seguida rumou para o para minorar a incidência dos custos de recuperação no valor

Porto onde efetuou a descarga tinal dos imóveis. Assumiu diretamente a execução das obras de recupe-
do carvão coqué que era des- ração ,do conjunto e em outubro de 1974 iniciou a comeroialização das

tinada a coqueria "São Fran- casas, oferecendo opção de compra aos ocupantes dos imóveis e tanibém

cisco do Sul." O atraso na des- as garantias do· Seguro Compreensivo:Habitacional. Nesses termosd,e
, ocupação eram condições estabelecidas: direito preferencial na aqUlsI-

carga do produto provocou o
São do imóvel ocupado, cobertura do Seguro Habiiacionál, reajuste de

esfriamento dos fornos da /taxa de ocupação 60. dias após a vigência do novo salário mínimo e no

empFesa além da paralisação mesmo percentual deste, aceitação pelo ocupante d�s condiçõesCo,:s-,
. - . t� t d PI d V d d ça-o do imóvel no Caso de nao

dos camwhoes que haViam .n es o ano e en as e esocupa
.. _

ld
'

comprovar condições financeiras para sua aqulSlçao.
s o

- Registra Que nos cinco casos de sinistros verificados, osocupantes
destacad,?s para?, transRorte: das casas tiveram cobertura do seguro Habitaci?nal e que, com a cónclusão
O navIO Lagada pOsSUi uma das obras de recuperação do conjunto, e �ro_ �e 1977

'.
o

tripulação de 200 homens dis- BNH elaborou o flano de Vendas Reto'mo, fi �ll�!.�.�d�f�nlll-
tribuidos em 8 oficiais e 12 vas de vendas (habitação dt; dois quartos, 261.425, 1 UPC; habltaçao de

marinheiros. Tem um com- três quartos, 311.63989 UPC). Finaliza en!atizando qu� "segundo as con-

.

d O dições estipuladas no Têrmo de Ocupaçal;> com Opça� de Compra em

.pr.lmento e 1_ O mltros, b d 1977 -o ocorreu reajuste de prestaçoes, mas sim de
I d

,.

d 26
' novem ro e ' ,na '. '.

é' dca a o maxlmo e pes e to- vigência de condições definitivas de venda dos Imóveis e o t rmmo a

nelagem de 9.780. ocupação precária".

Estudantes pedem mais

participação no

processo municipal
Ioínville (Sucursall- O Diretório de Filosofia da Fundação Univer

.sitaria Regional de Joinville-Daf, irá enviar na próxima semana,

correspondencia ao prefeito Luiz Henrique da Silveira, solicitando a

participação do estudante universitário de geografia no ConselhoMu
nicioal de Proteção ao Meio Ambiente-Proterna, orgão criado recente-.
mente pela prefeitura. Segundo Eunaldo Verdi, presidente do órgão
acadêmico, a prefeitura "deveria válorizar o estudante universitário que
atualmente se encontra marginalizado do processo municipal".

Verdi observa também que Ué inàdimissível que a prefeitura crie um

orgão de tamanha importância e responsatnndade e. se esqueça de
incluir o estudante universitário, pois o simples fato de ele participar do
Protema, se transformaria num estimulo além de desperta-lo para o

campo profissional.
Além disso ele estaria fazendo um estágio num órgão çuio campo de

trabalho tem ampla relação com as disciplinas que ele frequenta". Verdi
também lamenta a ausência de estudantes uruversnarios em outros

órgãos da cidade, como a Amunesc e secretarias municipais, "O geo
grafo- observa ele- possui váris funções, além de professor, mas que não
'são valorizadas. Eles sempre colocam pessoas erradas nos 'cargos de

grande responsabilidade". .
.

Segundo ele; a idéia de inll>c1uir o estudante no Proterna é bastante
válida porque a opção que a Furj oferece na área de Geografia está
totalmente superada, "pois ela somente forma licenciados em Geogra-
fia", diz ele.

'

Verdi também .informou que esta idéia já tem o apoio do departa
mento de geociências da Furj.
Ja'para o presidente da Associação de Preservação e Equilibrio do

Meio Ambiente de Santa Catarina - Aprema, Gert Fischer, a iniciativa
do Diretoria de Filosofia é "excelente" ele acrescentou que os estudantes
devem encaminhar com bastante antecedencia a solicitação, antes da

aprovãeão do decreto pelo prefeito .

OPROTEMA
'

O novo órgão criado pela prefeitura, atendendo várias sugestões
da Aprema, através das reuniões, será Vinculado a Secretaria de Serviços
Publicos da municipalidade. Ele tera" a função, além de outras, de
estimular as autoridades federais, estaduais e municipais, além de insti

tuições públicas e privadas para a adoção de medidas e práticas que vis�m
o equiltbrio ecologico do meio ambiente e defesa dasaude da populaçao
do municipio.
O Protema será constituido pelos seguintes membros:

,

Um representante da Secretaria de Planejamento e Coordenação da

Prefeitura, um representante da Secretaria de Serviços Públicos, um da
Camara Municipal de Vereadores, um da Fundação Municipal 25 de

julho, três da Associação de Preservação e Equilíbrio do Mela

Ambiente-Aprerna, um da casa, um da AssociaçãoComercial e Indus
trial de Joinville, um do I BDF, um da Associação dos Municinios do

Nordeste-Arnunesc, um da Escola Técnica da Fundição Tupy, um da

Associacão Catarinense dos Reflorestadores, um daAssocraçao JOIn

villense de Amadores de Orquídeas e um da Ordem dos Advogados do
Brasil - secçao de Jomvute. <,

Cohah/SC esclarece

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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K9nder Reis passou o dia
inaugurando obras

Blumenau (Sucursal) - Cumprindo programa de no Estado ainda no Governo
"Esta não é uma obra solitária inaugurações, o governador de Konder Reis e para o futuro G�
do governo para Blumenau , a Santa Catarina, esteve ontem vemador de Jorge Konder Bor-

.

ela some-se o Centro Social Ur- em Blumenau onde, além do nhau-
bano do Bairro do Garcia, o Corpo de Bombeiros, inaugu-
prédio da administração do rou o prédio da administração
Conjunto Educacional Pedro do Conjunto. Educacional
II, o Centro Interescolar de Pedro II, o Centro de qualifica-
Primeiro e Segundo Graus no ção Profissional de Artex S.A.
Bairro da Escola Agrícola e - Fábrica de Artefatos Têxteís
obras no setor de energia � e a Escola Integrada Luis Del-
transportes. Hoje pode-se dizer' fino, retornando em seguida a

que tudo aquilo que Blumenau Florianópolis.
-

pediu, nos limites da disponibi- Por ocasião do ato inaugural
do prédio do Corpo de Bombei
ros, com uma área construída
de 1800 metros quadrados com
a torre e obra de custo avaliado
em Cr$ 2,7 milhões, o coman
dante geral da Polícia Militar de
Santa Catarina, Eduardo Dória
de Sá Fortes adiantou as metas

de expansão da Polícia Militar

lidade financeira do Estado, foi
atendido" . afirmou ontem o

.

- ,
.

Governador Antonio Carlos
Konder Reis, ao inaugurar as

novas instalações do quartel da
3.a Companhia do Corpo de
Bombeiros da Polícia Militar,
sediado nesta cidade.

sen, que prevê até 1983 a criação"
de mais oito sécções de combate.
a incêndio no interior do Es
tado.
Dória cognominou também a

,

companhia desta cidade de 2. a

Sub-Grupamento de Combate
a Incêndio do Corpo de Bom

beiros, ao qual estarão subordi
nadas as secções de combate das
cidades de Mafra, Canoinhas,
Porto União, Caçador e Rio do
Sul. •

falou o presidente da Associa
ção de Pais e Mestres do estabe
lecimento, Leonardo Zipf, que
agradeceu a verba estadual de
Cr$ 547 mil utilizados para
construção da obra.
Ao meio dia o Governador e

Festa arenista sem Renato"Vianna
"O município de Blumenau

foi mais uma vez vilipendiado e

agredido pelo Sr. Governador
do Estado, com sua excelência
determinando que fosse ex

cluído da lista de convites para a
.

inauguração do novo prédio do

Corpo de Bombeiros o nome do
prefeito de Blumenau, olvi

dando, assim, os princípios pro
tocolares entre Estado e Muni

cípio e reafirmando seu ódio e

vingança contra todos os blu

menauenses", afirmou ontem o

Prefeito Renato Vianna, ao re

velar ter sido, propositada
mente, marginalizado da sole
nidade de entrega das novas de

pendências da guarnição local
dos bombeiros.
"E preciso, todavia, "salien

tou Vianna, "esclarecer que a

obra onde está instalado o novo

quartel do Corpo de Bombei

ros, foi construída em terreno
doado pelo município de Blu-

menau, quando era prefeito o

hoje Senador Evelásio Vieira, e
iniciada pelo ex-governador Co
lombo Machado Sales. Uma
área nobre situada no final da
rua Sete de Setembro, contendo
nada mais de 8.689,75 metros

quadrados, que foi doada ao Es-

comitiva acompanharam a

inauguração do Centro de Qua
lificação Profissional, integrado
ao Departamento de Desenvol
vimento de Recursos Humanos
da Artex, sendo em seguida
homenageados pela diretoria da

empresa nas dependências da

indústria.

As II horas a comitiva
deslocou-se para a Alameda Rio
Branco onde Konder Reis inau-

Encerrando o roteiro de sua

viagem de serviço a Blumenau o

Governador presidiu a inaugu
ração da Escola Básica Inte
grada Luis Qelfino,'as 15 horas,
retornando em seguida a capital
do Estado.

Artista .retira do ma to

sociais que "vem olhar os metros". Acrescenta Nuern
meus trabalhos". Com seu berg que "muitas vezes as pes

soas me perguntam: como fiz

isso. Mas a natureza é que fez

para mim. Eu somente tirei

aquilo que estava sobrando.

Com as raízes de uma árvore

eu fiz uma mão, inspirado na

mão do cantor Roberto' Car

los.

Seus trabalhos são feitos

Criciúma (Sucursal) -

Aproveitando a natureza e

formas encontradas no mato,
Dionisio Nuernberg, de 60

anos de idade e lavrador, há

10 anos transforma em arte,

galhos, troncos, folhas-e raí

zes. Ele vai expor seus traba

lhos dentro das festividades
do centenário domunicípio de

Criciúma daqui há dois anos.

"Tudo começou ,quando cor

tei um tronco e notei que dali

poderia fazer um trevo".
Nuernberg reside a 21 qui

lômetros do centro de, Cri
ciúma, no interior do distrito
de Forquilhinha e frequente
mente recebe visitas de pes
soas das mais diferentes classes

arte ql,e não vende

por qualquer preço

Dionisio Nuernberg
tem 60 anos de
idade e é lavrador.

gurou o prédio da ala adminis
trativa do Conjunto Educacio
nal, Pedro Il. Na oportunidade

tado através' da lei municipal
1814, de 'I4.. de
dezembro de 1971 e escriturada
no Cartório Nóbrega desta Co
marca, constando as folhas 161
a 162 do' livro 109 daquele tabe
lionato, em 14 de abril de 1972".

ção , telefone, e outros Cr$
295.118,68 e a Rádio Patrulha
Cr$ 183.137,82, importância
que já ultrapassa Cr$ 500 mil se
incluirmos as despesas realiza
das até esta data" .

Após assinalar que "somente
a doação já obrigaria o Estado a

convidar o Executivo blum�
nauense", o prefeito de Blurne
nau destacou que, além disso,
"o município vem emprestando
integral apoio a corporação do

Corpo de Bombeiros e a Rádio
Patrulha. Afora os. consertos

das viaturas que integram a

frota desses dois contingentes,
, realizados e patrocinados pela
Prefeitura de Blurnenau, trans
ferimos ao Corpo de Bombeiros
de Blurnenau em dinheiro, nos

primeiros 14 meses do go
verno, para aquisição de com

bustíveis. alimentação, habita-

"Ao invés de suspender-mos
estes auxílios-finalizou Renato
Vianna - entendemos que o

. povo não pode ser culpao-i por
atitudes descortezes e' d, sele
gantes daqueles que seque. os

representam legitimámente e,
por isso mesmo marginalizado,
o município de Blumenau rende
homenagem aos bravos ho
mens que integram o coritin- .

gente de bombeiros tão bem di
rigidos pelo capitão Kleis e ma

nifesta sua intenção 'de conti
nuar a prestar este auxílio,
como prova de sua grandeza e

do elevado espírito de com

preensão de sua gente".

jeito simples vai então expli
cando: "quando cortei o

tronco e notei que apresen
tava formatos e poderia se

t/ansformar em arte se fosse

trabalhado, não desisti mais;
sempre que corto uma ma

deira noto um formato dife-
rente ainda quando bruto o

tronco �, vou lapidando até

chegar a forma que eu pro-
,

curo".
Ele conta que com um cipó,

conseguiu fazer uma cobra.
"Cortei as pontas direitinho e

onde foi feita a boca era uma

bifurcação do cipó, ele to-

mava conta de uma árvore

toda e deveria medir uns 20
quando eles começam a fazer
propostas para comprar al

guma coisa. Acontece que eu

nunca venderei nada, porque
se eu tirar alguma coisa daqui,
vou sentir falta depois. Tudo
isto é um conjúnto, não tenho
duas obras iguais". .

MÚLTIPLAS ATIVIDA
DES

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL EX"T HAORDINÁRIA DA COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA
CATARINA - CODESC, REALIZADA NO DIA 06 DE JUNHO DE 1978, ÀS 14 HORAS.

Às 14 (quatorze) horas do dia 06 (seis) de Junho de 1978 (mil novecentos e setenta.e oito), na sede social da Companhia de
Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina - CODESC, nesta cidade de Flori'ànópolis, na Avenida Hercüio Luz, 59,11.0
andar, reu ni ram-se seus acionistas em Assembléia g Geral Extraordi nàri a, i ridependent"e de convocação, conforme faculta o
artigo 124, parágrafo 4.0 da Lei 6.404/76, face a presença da totalidade dos acionistas, como comprovam suas assinaturas
no "Livro de Presença dos Acionistas", no qual foram consignadas as prescrições do artigo 127 da mencionada Lei
6.404/76. De acordocom os.artiqos 1.6, :�c.aput" e 37, i nciso I dos Estatutos Sociais, o Dr. Eduardo Santos Li ns. Presidente da

Companhia instalou os �r.9P,i?'hqs..9,�qlara;nd.Q,,?berta a f'.�s!�.IJ1Pt�i�\Geré!1 �xtr"aor.dinária, sendo o r;)1es'rtib' eleità por acl?-ma
ção para presidi-Ia. A seguir convidou para compor a Mesa o Exmó. Sr. Secretário da Fazenda, Dr.vlvan Oreste Bonato,
representante do acionista controlador Estado de Santa Catarina, de conformidade com o Decreto n.? 6, de 19 de.janeiro de
1976, bem como, para secretariá-Ia o Sr. Hamilton Langaro Dipp. Disse o Sr. Presidente que da Ordem do Dia, já do
conhecimento dos acionistas, constavam os seguintes assuntos: 1) Eleição de um membro para o Conselho de Administra

ção; 2) Eleição do Presidente do Conselho de Administração: 3) Outros assuntos do interesse da sociedade. Dando início
aos trabalhos, Q Senhor Presidente anunciou que seria tratado o item primeiro da Ordem do Dia, ou-seja, eleição de membro
do Conselho de Administração, em decorrência da desistência e renúncia apresentadas pelo Doutor Jorge Konder

Bornhausen, ao Conselho no dia 24 de maio de 1978, da condição de Presidente e membro desse Conselho. O representante
do acionista controlador Estado de Santa Catarina propôs à Assembléia que fosse eleito como membro do Conselho de

Administração o acionista Elmar Rudolfo Heineck. Colocada a proposta em votação, verificou-se ter sido, '0 referido

acionista, eleito por unanimidade, sendo a seguinte sua qualificação: Elmar Rudolfo Heineck, brasileiro, casado, bancário,
residente e domiciliado na Rua Bocaiúva n.? 104, nesta Capital, C.P.F. n.? 008.754.909-30, portador 'da Carteira de
Identidade n.o 92.390 do Insituto Médico Legal de Santa Catarina. O Conselheiro eleito cumpri rá o mandato do atual.
Conselho que encerra-se no dia 15 de março de 1979. Passando ao item seguinte da Ordem do Dia- "Eleição do Presidente
do Conselho deAdministração" -, disse o Senhor Presidente que a eleição era necessária também em razão da renúncia do
Doutor Jorge Konder Bornhausen ao cargo de. Presidente do Conselho, bem como em atendimento aos artigos 18,
parágrafo 3D, 30 e 31 dos Estatutos Sociais da Companhia. Disse também o Senhor Presidente que em reunião extraordiná
ria, realizada no dia 24 de maio de 1978, o Conselho de Administração, em cumprimento à disposições estatutárias, indicou
o Vice-Presidente do Conselho, Doutor Eduardo Santos Lins para exercer o cargo de Presidente até a realização desta
Assembléia. O representante do acionista Instituto de Previdência do Estado de Santa Catari na-IPESC propôs, aos demais
acionistas, a ratificação do nome do Doutor Eduardo Santos Li ns como Presidente do Conselho de Administração até o final
do mandato do atual Conselho, que se encerra no dia 15 de março de 1979. A proposta toi aprovada pela unanimidade dos
acionistas. Disse, ainda, o Senhor Presidente da Mesa, que na próxima reunião do Conselho de Administração haverá a

eleição de seu Vice-Presidente, conforme dispõe os Estatutos Sociais. Passando ao terceiro item da Ordem do Dia "Outros
assuntos de interesse da Sociedade" ,- disse o Senhor Presidente que cabia retificar o erro datilográfico ocorrido na ata da
Assembléia Geral Extraordinária, realizada no dia 27 de. abril de 1978, ocasião em que foi aumentado o capital da sociedade
através de reservas e lucros em suspenso. Esclareceu o Senhor Presidente que o engano ocorreu nos Quadros Demonstra
tivos da posição acionária da Companhia, antes e depois do aumento de capital, pedindo a mim secretário. que transcre
vesse nesta ata os quadros, com seus números exatos, os quais são os seguintes:

ACiONISTAS·

QUANTIDADE DE AÇÕES
PROPOSTA
FRAÇÕES

ESTADO DE SANTA CATARINA
IPESC
PROCAPE
DAE
DER
OUTRbs (10 ACIONISTAS)

I

CAPITAL
ATUAL

BONIFICAÇÃO
EXATA

417.835.677
75.532.583
10.182262

1 )
1')
1'}

146.414.047
26.467.417 .

3.567.972
3
3

0,75
0,28
0,47
0,50
0,50
3,50

nos domingos pela manhã

"sempre depois da Missa".

Muitas pessoas já tentaram

comprar alguma obra de

N uernberg mas não consegui
ram. "Estou sempre rece

bendo visitas e fico muito sa

tisfeito com isto. Só não gosto

"

Recentemente Nuernberg
recebeu a visita do Prefeito de
Criciúma que veio especial
mente convidá-lo para parti
cipar com suas obras do
Museu que será montado para
os festejos do Centenário de
Criciúma. "Eu aceitei e fiquei
muito contente". Entusias

mado, ele já vai participar de
uma exposição no dia 25, na

Iplan, da Furb, promoverá
dois cursos'

em.;r�JSI".menQu
Bluménau (Sucursal) - o lplan, Instituto de

Planejamento e Processamento de Dados, da Furb
(Fundação Educacional da Região 'de Blumenau),
promoverá este mês dois novos cursos: "Custos In
dustriais" e "Estratégia Empresarial".

O objetivo do curso de custos industriais é moti
var os participantes para a utilização do sistema de
custos, fundamental a qualquer tomada de decisão
do meio industrial e apresentar novas técnicas para
aqueles que já operam com esse sistema. Será de
senvolvido em duas fases: teórica e prática. A fase
teórica é desenvolvida durante as aulas apresenta
das no cronograma e tem por metodologia básica a

exposição com utilização de visuais e apostila. A
fase prática desenvolve-se em forma de um seminá
rio dirigido, onde os participantes do curso montam
um sistema de custos para empresa real.
A duração é de 24 horas aula, que serão ministra
das nos seguintes dias e horários: dia 19, das
l8h30m às 22h30m; dia 20, das 8 às 12 horas e das
l8h30m às 22h30m; dia 2 i, das 8 às 12 horas e das
l8h30m às 2�h30m e dia 22, das 8 às 12 horas. O
ministrante será, Amauri Beck, engenheiro mecâ
nico e mestre em Ciênciasde Engenharia e Produ
ção, pelo Centro Tecnológicoda Ufsc.

Dezoito pessoas já se inscreveram e o limite má
ximo de participantes é de 20. O encerramento das
inscrições dar-se-á no próximo dia 10. 'A taxa de
inscrição éde Cr$ 1.300 mil para aluno e ex-aluno
da Furb e de Cr$ 1.500 mil para outros.

O curso exige como requisitos mínimos do parti
cipante: ter curso superior em área afim completo

ou estar mâtriculado numa de suas 'últimas fases; ou
estar cursando a universidade, em área afim em

qualquer fase e ter pelo menos seis meses de expe
riência em qualquer empresa' na área de custos ou

.

ainda ter curso secundário completo e pelo menos

um ano de experiência em qualquer empresa, na

área de custos.'
.

ESTRATÉGIA EMPRESARIAL
O curso de Estratégia Empresarial promovido

pelo Instituto de Planejamento e Processamento de
Dados da Furb, tem por objetivo motivar os parti
cipantes para a utilização de uma adequada estraté

. gia na empresa. Terá uma duração aproximada de
60 horas/aula. O rninistrante será o economista Sér
gio Dymacau e o limite de vagas é de 30 participan-
tes.

.

A taxa de inscrição é de Cr$ '1.900 mil para aluno
e ex-aluno da Furb e de Cr$ 2.200 mil para outros.
As inscrições se encerram no próximo dia 12 às 12
horas. As aulas serão ministradas nos seguintes dias
e horários: de 17 a 28 de julho, de segunda a sexta

feira,das l8hlOm às 22h30m e sábado das 14às 18
horas.
O curso exige como requisitos mínimos do parti

cipante: ter curso superior na área de administra
ção, economia ou contábeis; ou estar cursando a

universidade em área afim, em qualquer fase e ter

pelo menos seis meses de experiência em qualquer
empresa, na área administrativa ou ainda ter curso
secundário completo e pelo menos um ano de expe
riência em qualquer empresa; na área administra
tiva.

�.
.

COMUNICAÇÃO �
A CELESC - Agência Florianópolls. comunica a seus consumidores que, DOMINGO,

dia 09/07/78, a fimde permitir a construção de um novo alirnentador, bem como a monta

gem de uma cabínetranstorrnadora, haverá falta de energia elétrica nos seguintes locais e

horários:
.

,

Das 6,00 às 9,00 horas: Ruas Conselheiro Mafra, Jerônimo Coelho, 7 de Setembro,
Trajano e adjacências.

\.

Das 6,30 às 1'1,00 horas: Ruas Padre Roma, Tte. Silvei ra, Álvaro de Carvalho e adjacên-

Florianópolis, 06 de julho de 1.978

A EMPRESA

abertura da Festa do Colono,
no distrito de Forquilhinha e

em novembro vai' expor na ci
dade de Sombrio.

Nuernberg também cultiva
orquídeas e dirige um en

genho de cana de açúcar, um
dos únicos da região. "Eu não
trabalho só com as madeiras.
Um pneu velho, por exemplo,
muita gente queima. Eu não
faço isto, para evitar a polui
ção. Transformo em vasos de
flor, balanços pa�a as érianças
e até drenagens de' pequenos
valos.

As orquídeas "é outra ativí
dade de Nuernberg que des

perta interesses de apreciado
res, mas que também não são
vendidas por ele. "Tenho uma
de cada espécie, sempre estou

tentando conseguir uma or

quídea que não tenho. Não

posso vender nenhuma por
que preciso de todas". Nuern

berg também está criando
abelhas' "para fazer a polini
zação, isto é, aproveitar o

pólen e guardar até a época
apropriada para fazer a mis
tura. É difícil, mas a gente
consegue". Próximo a sua re
sidência ele está terminando
de construir um viveiro de

peixes. "Já tenho 600 metros'

cúbicos' de' água neste reser

vado e estou criando somente

tilápias".

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS N.· 005/78
I Tomada de Preç'os m.o 005 l78, para aquisição de móveis de escritório. destinados à Companhia de Turismo e Empreen
dimentos de Santa Catarina - CITUR, tendo por local de entrega, o Centro de Promoções, km 137 da BR-' 01 em Balneário
'Camboriu. ,

.

A Companhia de Turismo e Empreendimentos de Santa Catarina - CITUR. torna público que fará realizar às 16:00 horasdo
dia 18 de julho de 1978, em sua sede, localizada à Rua Altamiro Guimarães n.> 15, em Florianópolis, Estado de Santa

Catarina. a Tomada de Preçosem epígrafe, de conformidade com as seguintes condições:

MATERIAL A SER ADQUIRIDO

ITEM ESPECIFICAÇÀO . UNID. QUANT.
01 Cadeira empilhável tipo concha, de polipropileno ou similar, modelo universitário, de cor

laranja com pés de ferro pintados,
02 Cadeira empilhável, tipo concha de polipropileno ou similar de cor laranja, com pés de terro

pintados.
03 Poltrona estofada para auditório, com cinzeiro,no braço.
O Edital completo e demais informações poderão ser obtidos no endereçoacima.

Florianópolis. (SC). 6 de julho de 1978
Walmor Piccoli

Diretor Administrativo Financeiro

pç até 600

pç até 600

pç até 120

,

'11111111111' ENCl:IRTANOO �, citur
DISTANCIAS ..-9' companhltl de turismo e empreendimentos de santa catarina

.. ,

cias.

176.449.442 6

TOTAIS 503.550,55:! 176.449.448

ACIONISTAS CAPITAL

ESTADO DE SANTA CATARINA
IPESC
PROCAPE
DAE
DER
OUTROS (10 ACIONISTAS)

Cr$ 564.249.729,00
.c-s 102.000.000,00
Cr$ 13.750.234,00

Cr$ 13,00
Cr$ 13,00
Cr$ 11,00

TOTAL Cr$ 680.000.000,00

Constatado pelos Senhores acionistas que apenas ocorreu um erro.datilográfico, todos concordaram caril a retificação
proposta. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente ofereceu a palavra aos presentes e como ninquérn quisesse fazer
uso da mesma, suspendeu-se os trabalhos pelo tempo suficiente para a lavratura da presente Ata. Reiniciados os trabalhos
foi esta lida, discutida e achada conforme e aprovada por todos os presentes, sendo a segui r assinada pormim Secretário,
pela totalidade dos acionistas. e pelo Senhor Presidente, que logo após declarou encerrada esta Assembléia Geral
Extraordinária. Florianópolis(SC), 06 de junho de 1978. Ass. Ivan O reste Bonato, representante do aciorusta Estado de Santa

Catarina; Telmo Fernando Mattar de Souza, representante do acionista Departamento Autônomo de Edificações-DAE; João
Paulo Rodrigues..representante do acionista Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina -IPESC; Antônio Carlos

Werner, representante do acionista Departamento de Estradas de Rodagem - DER; Jayme Scherer, representante �o
acionista Programa Especial de Apoio à Capitalizàção de Empresas - PROCAPE; Eduardo Santos LI ns, Ruy Ferreira Boroa
Fi lho; Plínio Arlindo De Nes; Ary Canguçu de Mesquita; Paulo Bauer Filho; Luiz Acastro de Campos Gonçalves; MaurityDal
Grande Borges; Pedro Harto Hermes; Paulo Menezes de Mendonça; Elmar Rudolfo Heineck ; Eduardo Santos Lins,
Presidente da Assembléia, Hamilton Langaro Dipp, Secretário.

.

CONFERE CbM OORIGINAL TRANSCRITO ÀS FLS. 54 À 56 DO LIVRO PRÓPRIO, AUTENTICADO NESTA JUNTASOB O N.o

4.116/76, EM 09 DE JUNHO DE 1976,

Eduardo Santos Li ns '

Presidente da Assembléia r

Florianópolis(SC), � de junho de 1978

Hamilton Lançare Dipp
Secretário da Assembléia

Festival tem

no candomblé

principal
atração de

,"
.

hoje em Itajaí

.

Itajaí (Sucursal) - O VI
Festival de Inverno desta çi
dade, prosseguirá hoje com a

apresentação do Grupo de'
Candomble Ogun Niger do
Rio de Janeiro, às 20 horas no
Clube Náutico Almirante

Barroso, com a renda do espe
táculo sendo revertida em

favor da creche local e dos
centros infantis municipais.

No espetáculo denominado
"Noite dos Orixás" os compo
nentes do terreiro Ogun Niger
não apresentarão o Can
donble como culto religioso, e
sim numa demonstração artís
'tica e cultura, quando os ori
xás não se incorporam em

seus cavalos de santo, mas

permitirão com toda autenti
cidade que seja apreciada sua

música vibrante executada

por instrumentos sagrados,
afirmou o coordenador do
festival professor Edson
O'Ávila.
O terreiro Ogun Niger

localiza-se em Duque de Ca
xias no Rio de Janeiro, tendo
como pai de santo, Milton

Ogun Xoroque. Lá realizam
se anualmente festividades de
alta significação e beleza, por
ocasião das cerimônias de re

cebimento dos orixás por
parte dos que 'se iniciam no
candomblé.

Os ingressos para o espetá
culo poderão ser adquiridos
na sesretaria do Clube Náu
tico Almirante Barroso pelo
preço de Cr$ 20,00.
Amanhã às 9 horas

haverá missa 'solene na

Igreja Matriz do Santíssimo

Sacramento; com o Coral Vila
Lobos desta cidade. Às IOh.
abertura da exposiçao
Verde/Funarte no Festival. O

professor Edson D'Ávila ex

plicou que trata-se de uma

praça para a arte das crianças
no domingo, demonstrando a

preocupação da coordenação,
com o público infanto
juvenil. Com esta promoção
foi nossa intenção colocar a

disposição das crianças íta

jaienses, destacados artistas

plásticos catarinenses para
que transmitam as crianças,
um pouco da arte que prati
cam e com' a qual se projeta
ram".
Às 15 horas de amanhã, ha

verá no estádio Clube Náutico
Almirante Barroso, um festi
val de pandorgas com a apre
sentação dos campeões brasi
leiros de pipas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Salomão
comemora

independência
apõs'85 anos'(

Boniara, Dhas Salomão - A
independência das Ilhas Salomão
foi comemorada ontem depois de
85 anos de domínio britânico,
numa cerimônia da qual partici
param o Duque de Gloucester,
representando a Rainha Elizabeth

. II, e altos dignatários de 40 na

ções de todo o mundo.
Estas tranquilas ilhas do Pací

fico foram cenário de uma vio
lenta batalha corpo a corpo entre

norte-americanos e japoneses du-
, rante a Segunda Guerra Mundial.
Estiveram presentes ontem mui

tos dos veteranos de guerra dos
dois lados que sobreviveram aos

combates, além de 50 jornalistas e

yários grupos de turistas.
Na capital, Honiara.ros únicos

três hotéis estão lotados, en

quanto os poucos automóveis de

aluguel (táxis) não suprem a pro
cura. A nova nação adotou urna

.

bandeira azul, verde e amarela,
que foi hasteada logo depois que
desceu do pavilhão principal a

bandeira britânica. Imediata
mente, os navios "Harold Holt"
dos Estados Unidos, e_ "Ven
detta'*;' da Austrália, dispararam
uma salva de 21 tiros de canhão
em homenagem a independência
das ilhas.
- Hoje é um grande dia", disse.

o Duque de Gloucester. "Vosso

país tem crescido, chegou a matu

ridade. A Rainha deseja que tudo
o que fizerem aqui lhes seja pro
veitoso no futuro". .

\

.

O mensageiro da Rainha acres-

• centou que "sua majestade dá as
.

boas vindas às Ilhas Salomão
como membro do Reino Unido".
O presidente do país, Peter Keni
loria, de 35 anos, fez seu jura
mento de lealdade à pátria em um

campo esportivo e qualificou a

independência de seu país como
'

"um desafio e um prazer".
A maioria dos 20 mil morado

res da ilha recebeu sua indepen
dência sem grandes demonstra
ções de júbilo. Os habitantes das
ilhas Salomão vivem pratica
mente da agricultura e estão divi
didos por lutas regionais e por
mais de 70 idiomas.
As Ilhas Salomão do ocidente,

embora estejam representadas no
novo governo, boicotaram as ce

rimônias de independência por
que reclamam sua própria auto-

I, nomia e independência do novo

país. .

Os moradores de Honiara tam
bém não mostram muito entu

siasmo pelas solenidades, organi
zadas pelo coronel da reservabri-
.tânico Eric Hefford, que provi

; denciou um festival de fogos de
artifício à noite. Mas. a maioria

, dos nativos fugiu com medo logo
que explodiram os primeiros fo
guetes coloridos, imaginando
tratar-se de outra guerramundial.:
, .;�1.i.\�� .' .: �),to!'l �

Uruguai: o,
.

governo está

seriamente
'deteriorado;
Montevidéu - A demissão do

chancelei Alejandro Rovira parece
haver terminado' com um agitado pe-

, ríodo da diplomacia uruguaia caracte-'
rízado por um enérgico enfrentamento
com a Comissão Interamericana de
Direitos Humanos (CIDH), estimam
os ob:;ervadores políticos locais.
Rovira renunciou apenas 40 horas

I depois de ter regressado de :Vashing
ton onde presidiu a delegação uru

guaia � Assembléia Geral da OEA, na
qual se aprovou umá resolução que
condenou ao Uruguai por sua suposta
denunciada sistemática violação dos
direitos ·humanos.

'

O ex-chanceler fol substituído
ontem mesmo pelo embaixador
Adolfo Folie Martinez, um diplomata
de carreira de 54 anos, considerado um
funcionário equilibrado.
Folie terá sobre si a responsabili, dade de melhorar a imagem no exterior

< do governo cívico-militar presidido
por Aparício Mendey, que está seria

, mente deteriorada por uma'vasta cam
, panha internaCional a propósito do

tema dos direitos humanos.
O novo ministro disse que o Uruguai

manterá fiel
.

aos prin-
,cípios .que adicional-

mente se constituirão a base déStia
:' política exter(or, e que e�ta não sofrerá
, trocas substanciais, porém nos' meios
, políticos se considerava que a troca

Implicaria ao menos nama mudança
tática.
Eni sua gestão de i 8 meses a frente

da chancelaria Rovira proclamou a ne

cessidade 'de defender a soberania e a
,.

'dillnidade do país atacado por suas

violações dos Direitos Humanos.
-

A comissão elaborou dois informes
críticas contra o Uruguai e'solicitou ao
governo autorização para realizar uma
Investigação "in loco" para comprovar
ou desmentir as denúncias de violações
dos direitos humanos no país.

_
Uruguai rechaçou todas as acusa

ç� da CIDH e se negou a aceitar sua
viSita acusando ao membros da comis
são de não atuar çom a devida objeti
Vidade ao analisar a situação local.

.

A pOSição de Rovira e a de seus mais
, próximos colaboradores, o embaixa

dor IlaOEA Carlos A. Roca e o diretor
de política exterior Alvaro Alvarez,
fiCOU seriamente debilitada depois que'
em JlIneiro a OEA rejeitou um ofere
Cimento uruguaio para ser sede da As
sembléia Geral da Organização.
Roca e Alvarez foram substituJdos

�o mês passado pelos embaixadores
ateo Marques Seme Carlos Giam

bruno, ambos 'experimentados nego-
Ciadores. .

Giambruno cQnvidou na semanà
Passada em Washington aos mempros

.

�.� CIDH lf.-visita ao país para
Informarení�se da verdadeira situa

.Ção uruguaia". O oferecimento�'le bem
estava bastante distante de ser uma
aceitação da investigação solicitada
)leIa CIDH abriu a porta a um futuro
entendimento e deu uma mostra de
suas diSÇ�p4ncias com Rovira.

.

'. :;,�;.-

'o PLANO DOS· CRISTÃOS
. .

DIREITISTAS: DIVIDIR O

LíBANO EM DOIS PA'ÍSES.
Beirute - Os cristãos li

baneses direitistas, alvo
desde a semana passada de
violentos ataques 'de canh

ões e foguetes sírios, amea
çam abertamente ir à guerra
para criar seu próprio estado
no interior do Líbano.

Desd� o término, há 20

meses, da sangrenta e pro
longada guerra civil liba
.nesa , ouvem-se rumores

ocasionais de uma .possível .

partilha, cristã do Líbano,
mas os últimos seis dias de
canhoneio sírio contra os

cristãos do setor oriental de

Beirute parecem haver con-
........_"""''''''''''''',.""..;...----.......

tribu[do para impulsionar
essa idéia:

Se optarem pelá guerra, as
milícias cristãs terão que
fazer frente a urna força síria
maior-e mais bem armada, o
grosso da força árabe de

manutenção de paz com 30

mil homens, que patrulha.
todo o Líbano exceto o sul,
desde o fim da guerra civil.

Em Jounié, capital cristão
não oficial, a 16 quilômetros
ao norte de Beirute, um alto
funcionário do partido fa

langista, qúe disse apenas
chamar-se Habib, declarou:
"Vamos declarar um estado
separado. É a única solução
para o momento e intensifi
caremos esta guerra par-a,
consegui-lo" .

os sírios intervieram para
impedir uma vitória radical.
Habib estimou em 8.000 o

número de milicianos crist
ãos do setor oriental de Bei
rute que não recorreram a

suas armas mais pesadas
para intensificar o conflito

porque "queremos assegurar
que a opinião pública está
conosco" .

Em um 'bairro cristão de

Beirute, um jovem cornba
tente de 18 anos, com um

crucifixo pendurado no pes
coço, alardeou: "Amanhã
não verão nenhum sírio no

Líbano".
A maioria dos 184 mortos

.

e 600 feridos dos últimos seis
dias é constituída de civis,
porémos jovens combaten- .

tes dos partidosda Falange e

Liberal' Nacional sofreram
mais baixas do que estão

dispostos a reconhecer. Um
.

falangista disse que se houve

baixa de alguma coisa foi de
medicamentos.

A devastação em torno

deles, automóveis incendia

dos, restos fumegantes de
edifícios de' apartamentos,
vidros quebrados pela ex

plosão de granadas, nada

provocava desânimo entre

os das áreas bombardeadas,
mas, ao contrário, o quadro
armava a todos com firme
determinação para a luta.

Said
•
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libaneses esquerdistas, rivais
dos cristãos na guerra civil,
lutarão junto à Síria, en

quanto que Israel ajudará os

cristãost'somente com pro
visões e 'munições".
Há no Líbano cerca de

dois milhões de muçulma
nos e 400.000 palestinos e

menos de Um milhão de

cristãos. Habib disse que os

sírios não sabem nada de

guerra de guerrilhas, o que.
não acontece com os crist-
'ãos.

Segundo oinforrnante, os
palestinos' têm mais expe
riência nesse campo que os

muçulmanos e lembrou que
os palestinos estavam ga
nhando a guerra civil até que

Washington lànça apelo
Tel Avi" Israel. pas nas transmissões do

preocupou-se ontem com as meio-dia e o porta-voz do
notícias de tensão com a exército se negou a dar qual-
Síria em tomo do Líbano. ao -�'quer inforriiação sub:SÚn-'

cial.L'�<e:>�o tempo em que fontes
oficiais. nOl'te-americanas

.

nesta capital disseram que
Washington havia feito

apelá a tódas as partes im

plicadas no conflito libanês a

trabalharem no sçntido de

que uma trégua imediata

seja conseguida.

Os <;liários israelenses in
formaram que as tropas ju
dias, ao longo da fronteira,
tinham sido colocadas em

estado "elevado de alerta'.', e
qU,e o po�erio militar no,
norte havia sido reforçado
para evidenciar a preocupa
ção israelense de que.a Síria
domine totalmente o lí
bano.
Mas a emissora semi

oficial israelense 'não men

cionou os reforços de tro-

Desenrolou um mapa com
uma porção triangular, que

.

abarcava pouco menos da
metade do país. O desejo di,
vide Beirute pela metade,
estende-se pelo sudeste Jité a

.

convergência das fronteiras
com Israel e Síria e sobe 64

quilômetros através do Vale
de Bekãa até a Síria.

"Este será o nosso Lí

bano, nosso estado' cristão ..
Primeiro lançaremos nossa

ofensiva para estabelecer
essas fronteiras e logo depois
iremos à guerra, se for ne

cessãrio.coritra todos os ou
tros para fazê-las maiores",
Habib acrescentou que os'

palestinos e os mulçumanos

. lJ I� ... j l' fi I
Fontes oficiais norte�

americanas nesta capital in
formaram que "houve mui
tos contatos telefonicos"
com os funcionários do go
verno israelense, enquanto
Jerusalém, expressava sua

franca preocupação de que a'
Síria, que mantém sitiados·
os cristãos libaneses em Bei
rute, estaria, procurando
matá-los para transformar o
Líbano num país.dominado·
pela.Síria e oposto a Israel.

Washington, por sua vez,
estava emcontato com ogo
verno! sírio em Damasco,
com o governo libanes em

Beirute e. €Cm outros países,
como as potências européias
com influencia na Síria.

Os aviões de guerra israe
lenses sobrevoaram Beirute

A exigência çie Sarkis para
que lhe confiram plenos po
deres foi comunicada por
um de seus assessores, que
informou da disposição do

presidente dt: anunciar sua

renúncia se não for aten

dido. O assessor, que pediu
para não ser idt;!ntificado,
disseque os E,tados Unidos,
Grã-Bretanha e França so

licitaram a hrael e a Síria

que evitem un conflito e pe
diram a Sarkis que perma
neça em seu posto.
A.rádio Estatal libanesa

disse que tamo líderes crist
ãos como mu,.ulmanos esta
vam tentando dissuadir
Sarkis de seu piOpósito de
abandonar o cargo.
A artilharia síria se man

teve em silêncio ontem, em

respeito a uma trégua não

proclamada, que começou ao
amanhecer depois do mais
violento ataque sírio contra

.

o setor cristão, Os franco
atiradores cristãos conti

.n,uaram seu fogo esporá
dico, mas os 600 mil mora
dores do setor começaram a

sair de seus refúgios nos

porões dos edifícios.
A polícia informou que

184 cristãos morreram e 615
ficaram feridos desde o pri
meiro ataque sírio sábado

passado. A Síria não infor
mou o total de suas baixas,
mas os cristãos disseram ter

.

ontem e comentou-se que as

forças e a defesa aérea síria
aumentaram o estado de
alerta.
As notícias de pJ._h.paração

militar de Israel e da Síria,
"escureceram" '0 _panorama
no Oriente Médio, a medida
em que Israel e Egito manti

nham contatos para'a confe-
. rência londrina de seus mi
nistros de relações extetio�

res, que se realizara' dentro
de 10 dias.

. O gabinete de governo is
raelense decidirá domingo
oficialmente se enviará ao

encontro seu ministro de re�

lações exteriores M.oshe
Dayan para um diálogo com
seu colega egipcio Moham
med Ibrahim KameJ.

Segundo disseram fontes
da chancelari�, Dayan es

pera que o gabinete o auto

rize 'a viajar, embora não'
possa elogiar a proposta

egípcia divulgada na

quarta-feira,
A proposta, segundo o

mipistro,'exige. '!. total, (e+i;
rada israelense- ·dos")telTitó-,�
rios árabes oêtfP'idos' e a

opção de um estado pales
tino, enquanto não oferece
grande coisa a Israel.
A este

_

comentário de
linha dura sobre a proposta
egípcia, foi adi.::ionada a ad
vertência do ministro de de
fesa Ezer Weizman, ao dizer
que a operação síria no Li
bano equivale a uma "luz
amarela de precaução" para
Israel nas negociações de

paz.
O porta-voz de Weizman

atribuiu ao ministro a decla.
ração de que "todos aqueles
que dão conselho e prome
tem coisas a Israel terão de

responder a perguntas sobre
o que aconteceu no Líbano,

.

quando começarem as nego-
ciações"..

'

Israelmovimenta ,tropas.na fronteira
matado muitos de seus ini- grada para supervisionar o

migas. armistício que tern:lÍnou a

O presidente norte� gUerra civil libanesa entre

americano Jimmy Carter Fristãos e uma aliança de pa-
pediu o fim da luta e disse lestinos e muçulmanos. Os

.que isto ."se soma ao ódio e partidos da Falange e Na-
ao sofrimento· acumulados cional Liberal, que integram
durante vários anos de tra- as principais milícias cristãs

g�dia no Líbano". desafiaram
'

os

'Em Jerusalém, Elinhau . esforços sírios de ampliar
Ben-Elissar, diretor do ga- _ seu controle as zonas cristãs
binete do primeiro ministro do Líbano e falam agora em

, Menahem' Begin, procla- estabelecer uma estado sep�
mau o compromisso de lsr- rado. "Esta é a

ael de "não permitir que/ a única solução que vislum-
população cristã s,ejéil aniqui- bramas no momento e in-
lada no Líbano". Begin disse tensificaremos a guerra para
que a "matança" dos cristãos materializá-la", disse' um
libaneses demonstrava o que funcionário falangista em

poderia acontecer a Israel se
. Jounié; lê quilômetros ao

ele se retirar dos territórios norte de Beirute.
que ocupou na guerra de As fontes dizem que a.

1973.
.

Síria deseja que suas forças
- O chefe da Inteligência tenham acesso a todos os ba
Militar Israelense, general lauartes das milícias em Bei
Shlomo Gazit, disse que os rute e nos setores cristãos
sírios concentraram 20.000 montanhosos ao norte. De
soldados e 300 peças de arti- seja também que todas as

lharia, morteiros e )ança- zonas em poder dos cristãos
. foguetes para esmagar os ba-, no sul do Líbano, que fazem
luartes 'cristãos no setor . fronteira com. Israel, sejam

.
oriental de Beirute. Assina- entregues as forças da ONU
,!ou que "um forte domínio que supervisionam a paz alí.
sírio'" 110 Líbano "alteraria Os porta-vozes cristãos
muito o padrão das frontei- q'ualificaram estas deman
ras que cercam Israel e o que das de "totalmente inaceitá
qualifico de Estados de Con- veis". Afirmam que os sol
frontação';. dados sírios da força de ma-
As tropas sírias formam o nutenção da paz devem se

grosso da força árabe de concentrar em desarmar os
manutenção da paz, inte- guerrilheiros palestinos.

. Beirute - Israel reforçou
suas tropas ao longo das

_

frontêiras com o Líbano e a

Síria, enquanto o presidente
libanês Elias Sarkis amea

çava renunciar, caso a Síria e

seusadversários cristãos não
lhe deixassem livre para go
vernar.

Um porta-voz do Exército
israelense em Telavive con-

.
firmou uma versão da rádio
de Israel de que o governo'
havia reforçado suas forças
"ao longo detoda a fronteira
norte". Os reforços foram

despachados como outra

advertência a Síria para que
termine seu ataque contra os

aliados cristãos de Israel no

Líbano - os partidos direi
tistas da Falange e o Liberal
Nacional.
O movimento de tropas

ocorreu após um vôo ra

sante ele caças israelenses
sobre Beirute e uma adver

tência do ministro da Defesa.
Ezer Weizman de que Israel
teria que fazer algo mais ao

que "se limitar a observar" o

ataque maciço sírio contra o
setor cristão de Beirute.
O porta-voz israelense

disse que os reforços se des
tinavam também a impedir
que .os guerrilheiros palesti
nos tirem vantagem 'da ação
síria e intensifiquem sua ati

vidade contra os cristãos no

.sul do Líbano.

Os membros
mais importantes da igreja

católica encerraram ontemem Bogotá
encontro no qual fizeram sombrios

diagnósticos da situação no hemisfério

.As riquezas 'da América
Latina' estão nas mãos de

r

apenas 10% da população
Bogota' - uma co.nferencia de 60 car- - As empresas multinacionais não. trou-

deais, arcebispos e bispos Iatino- xerarn benefícios aos países Larino
americanos terminou ontem, nesta capital, americanos e, o. que é pior, se constituíram
após terem os prelados Formulado um em fonte de corrupção e imoralidade até
sombrio diagnóstico. sobre a situação he- mesmo. em suas próprias nações.
misférica que será apresentado. a terceira - Expressa a igreja sua preocupação pela
conferência Episcopal Latino-americana pro.pagação das ditaduras militares na

que será realizada em Puebla, México, no. América Latina, porém assinala que esses

dia 12 de outubro próximo. regimes são. 0.. produto da corrupção. e da
Info.rmo.u-se que os prelados assentaram incapacidade de os políticos tradicionais

as bases. do. do.cumentá final que estará manterem a estabilidade demo.crática.
pronto no. dia 15 de agosto. para ser dístri- - Nos regimes militares se violam com

buido a todos os episcopados. frequencía os direitos humanos, embora se

O documento. final, acrescentam os in- reconheça no. documento que a igreja cató
formantes, dará destaque aos seguintes lica tem desfrutado. de certas liberdades.
aspectos: - A igreja expressa sua p·l'eo.cupação pela
- A clamorosa injustiça social que se reflete deterioração do sindicalismo. na América
especialmente na concentração da riqueza Latina e especialmente"nos países gover
em poucas mãos. Cerca de dez por centro nados pelos militares.
da população da America Latina, segundo. A reunião. dos prelados da igreja cató
a igreja, usufruem toda a riqueza, en- lica,

.

que. durou uma semana, permitiu
'quanto. aimensamassa popular sofre toda a também esboçar um estudo. sobre a ativi-
-rclasse de necessidades. dade evangelizadora realizada nos últimos

- A falta de emprego justo. e bem rernu- anos em cada episcopado,
nerado tem permitido, um dramático. au- A conferencia de PuebIa, que reunira
mento de delinquência.

'
.

mais de 300 prelados, leigos e religio.so.s,
- Não. existem planos adequados sobre

-

foi descrita como. a última grande assem
moradia, educação e saúde na América La-

' bléia da igreja católica Latino-ameríoana
tina, , neste século. e tem por objetivo. traçar os

- A injustiça social que prevalece no. roteiros que a igreja deverá seguir nos pró
hemisfério. pode provocar uma verdadeira ximos 22 anos. Ela deverá ser inaugurada
catástrofe. com a insurreição das massas pelo. Papa Paulo VI com uma mensagem
contra os privilégios. transmitida pela televisão, do Vatícanao.

<,

Mercado Comum Europeu
aprova programa

de, comba te a inflação
Os dirigentes dos

Países da

Europa Ocidental reunidos
_ nesta cidade parecem ter

dificuldades em adotar uma

política unificada,
com vistas a reunião. de

cúpula econômica que terá

lugar nos dias 16 e 17

em Bonn com os Estados
. Unidos ,e o Japão.

que se havia alcançado.
algum progresso em torno da criação.
de um fundo. conjunto
para estabilizar as moedas.

-

Hepresentantes de oito dos
nove governos do Mercado.
Comum Europeu'que assistem
a reunião 'especificaram
ontem o que farão para

estimular suas economias
, de .acordo CQI:Il ,os. desejos ,�_;.. ___
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Bremen; Alemanha Oci- manda de investimentos e o devida consideração" aos
dental - Os líderes do Mer- rítmo do crescimento econô- prOblemas econômicos especado Comum Europeu encer- mico", -afirma o comunicado. ciais das zonas mediterrâneas
raram ontem uma assembléia Os países do MCE concor- agdcolas e outras regiões'
de dois dias destinada· a me- . daram em elaborar planos. menos favorecidas.
lhorar a economia mundial e· para um novo sistema mone- Os líderes ordenaram a seus
assentar as bases para a reu- tário Europeu que seria colo- ministros de Trabalho e As
nião de cume que se realizará cada em vigor para sua pró-

.

! suntos Sociais que ponham
na próxima semana em Bonn xima reunião cume nos dias 4 em vigor a partir do dia pri
com líderes norte-americanos e 5 de dezembro. meiro de janeiro do próximo
e japoneses. O sistema em questão cria ano diversas medidas para re-

Os nove líderes aprovaram" um fundo comum que indica- duzir o índice de desemprego
um programa conjunto para ria as divisas fracas, Hmitando entre os jovens.
melhorar a economia mundial as flutuações dos mercados de "Este método coordenado
mediante: câmbio que têm enfraquecido em todas as zonas da política

- A lut.a contra a inflação; � o dólar. econômica deve ajudar a for-
estabilizqção das moedas; a O comunicado diz que os telecer a confiança de investi
expansão do comércio; a re- países do Mercado Comum dores e consumidores quanto
dução da dependência energé- reafirmâram estar dedicados a as possibilidades de cresci- .

tica; a eliminação de desigual- fortalecer o. sistema comercial mento a longo prazo", diz o
dades regionais e o�ncentivo à mundial. comunicado.
demanda européia. O presidente francês Valery

. O comunicado conjunto de liA
_

comunidade tomará Giscard D'Estaing, que ideali-
18 páginas emitido ao encer- medidas contra o protecio- zou o plano para um novo sis
ramento da reunião não ofe- nismo no comércio interna- tema monetário com o chan
receu pormenores sobre como cional, e, consequentemente, celer alemão Helmut
os,países combateriam a infla- exortará a uma maior coope- Schmidt, disse numa entre
ção, mas o chanceler da Ale- ração e consulta internacio- vista à imprensa: "ser membro
manha Ocidental, Helmut 'na!''', adianta o comunicado. (do novo sistema monetário)
Schmidt, anunciou 'pratica- Os países membros prome- não � ubrigatório",
mente um importante e amplo teram intensificar os esforços Parecia dirigir-se aos mem
plano para reestruturar o sis- para resolver problemas ener- bros do MCE que têm criti-
'tema monetário da Europa e géticos de logo prazo' e adotou cado o projeto ou se mostràm
um compromisso conjunto as seguintes metas para 1985: cautelosos sobre o mesmo, in
para combater a inflação e o - Reduzir a dependência da clusive Callaghan e o primeirodesemprego acompanhado comunidade em termos de ministro italiano Giulio An
por um compromisso em fornecimento de combustível dreotti.
favor 'de um firme cresci- por 56 por cento; reduzir as Callaghan e Giscard assina
mento. importações de petróleo da laram que é pré-condição de
Schmidt, dirigente da .comunidade; aumentar a pro- . todo novo sistema monetário

nação mais rica do Conti- dução de combustível, de ma- europeu que seja elaborado
nente, disse que o presidente neira que o usw da energia no sentido de ajudar o dólar
dos Estados Unidos, Jimmy aumente a somente 80 por norte-americano.
Carter, deu já sua aprovação cento em relação a elevação Funcionário do governobásica ao novo acordo mone- do produto nacional bruto. germano-ocidental, que pediu
tário, destinado a estabilizar Fontes do MCE disseram para não ser identificado, de
as moedas européias e fortale- que há a intenção de que o 'clarou à imprensa que um
cer o dólar. '. \ . plano energético serviria de maior número de moedas
--."Os países livres de inflação. bom exemplo para os Estados num sistema monetário difi

e problemas de balança de pa- Unidos. cultaria que os especuladores
gamentos se esforçarão mais O comunicado assinala que' reduzissem o valor do dólar.
para incrementar a demanda os lídere's europeus estavam Mas não deu 'maiores deta-.
interna, em particular a de- '._ comprometidos a conceder "a lhes.

P�ronistas voltam a pedir
liberdade para Isabelita

Buenos Aires - O Conselho Na
cional do Partido Justicialista (Pero-'

.

nista) solicitou a 'libertação da ex

presidenta Isabel Peron, em uma nota

dirigida ,ao governo militar.
O texto da, nota, publicada em vá

rios jornais, também defende a liberta
ção de outros presos por questões polí
ticas e sindicais que não têm processos
judiciais pendentes.
"Para alcançar a paz política, lon

gamente proclamada, nenhum 'cida
dão representativo de grandes setores
da sociedade pode ou deve ser privado
de sua liberdade", diz a nota, assinada.
pelos membros mais proeminentes do
conselho, entre, eles o ex-governador
da' província de Chaco, Deolindo Bit
td:
A solicitação, 'dirigida ao pre�idente

Jorge Videla, assinala que "a melhor
demonstração de boa vontade para
conquistar-se uma pacificação real
seria, libertar a cidadã -Mana Estela
Martinez de Peron e Olitros·presos po
·líticos sindicais". O conselho nacional

. peronista, que é presidido por lsabe-
Iita, tinha divulgado uma nota seme

lhante no ,final do ano passado sem

êxito.
,

Aparentemente, os peronistas volta
ram a carga agora, �imados por vers

ões que circularam nas ultimas sema

nas, segurído as quais Isabelita poderia
ser anistiada. N�o »bstante,' esses ru-.

moreS, que foram 'publicados pela Im

prensa local, foram desmenti'dos por
porta-vozes do governo m(litar .

A terceira mulher do ex-presidente
Juan Peron, que o sucedeu no cargo

em julho de 1974, permanece detida na

base militar de Azul, a cerca de 300

quilômetros ao sul de Buenos Aires.

Desde sua derrubada .em março de
.

1976, 'muitas vozes se levantaram pe
dindo sua libertação mas o governo
deixou tudo em mãos 'da justiça, que
processa por malversação de fundos

públicos e uso indevido de fundos des
tinados a Casa de Governo.

Embora já tenham decorridos 27

meses desde sua derrubada, Isabelita
,ainda continua dando' o que falar a

seus adversários. Ontem à noite, o ex

vice-presidente Isaac Rojas criticou em

um discurso público a ex-presidenta,
que administrou o pais durante 21 me

ses, em meio a um Caos politico e eco

nômico e uma violência sem preceden
tes até então. .
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,,12 - Classificados

"'MURILO AUTOMÓVEIS
,

Carros novos e usados
R. Gaspar Outra - fones 44-1945 e 44-1315

GALAXIE 500 BEGE CIVINIL PRETO..... .1978
CORCEL BRAN.CO STD 1978
CORCEL BEGE LUXO _ , 1978
CORCEL.STD BEGE 1978
PASAT LS-GH , , 1978
OODGE POLARA PRATA GL , 1977
FIAT AZUL E BRANCO , : 1977
VOLKS 1300 L BEGE 1977
CORCEL CUPÊ AZUL

_ 1976
BRASíLIA BEGE : 1976
BRASíLIA BRANCA.. . : 1975
PASSAT BRANCO......... . 1975
ACEITAMOS ENCOMENDA DE QUALQUER VEíOULO OK.
LINHA NACIONAL.

, .� .Compramos seu automóveis novo ou usado e
'

'��;,� '.",:,,:., ·duvidamos quem pague mais.

I�i
!.

.

,

Rua Gaspar Outra 90
Estreito ;- Fpolis
F9ne: 44-0522

. ,

, A -.

�. ,

"';11 VI NU. Don Ali IOHIZI\IHJ
&>.

F w:iIt�" .

ESTOQUE Df! VEíCULOS JJSADOS
"

MODELO ANO COR
Sedan 1300L '1976 Azul
Sedan 1300L 1976 Amarelo
Sedan 1300 1976 Vermelho
Sedan 1300L 1977

'

Branco
Brasília 1976 Bege
Brasília 1977 Bege
Passat 1976 Branco
Passat 1977 Branco
K.ombi 1976 Azul
Gorcel 1975 Branco

,

Possuimos também toda a linh� VW 78 para pronta
entrêga, com financiamento próprio em até 24 meses com

crédito na hora ..

�� JENO-,ROBA 7i0� AUTOMÓVEIS LTOA.�
AV. RIO BRANCO, 76

FONE: 22·9077 - 22·1392

OPALA OK VÁRIAS CORES
CHEVETTE OK VÁRIAS CORES
DODGE POLARA VÁRIAS CORES
VW BRASíLIA OK.
VW 1300 L OK
MAVERICK· 4 CIL. SUPER LUXO 78
VOLKSWAGEN 1600 .'... .. 77

. DODGE 1800 GL , .. .'.... . 74
MOTO YAMAHA 350 _ 71

.

.. ••� - ". . ... ,�, -,..� r_ j-,.� , _

• VENDE·SE

- 1 barco de fibra de vidro,.marca Cassarino (surubim),
com carreta e motor de popa Evinrude de 4 HP, comcaneta
dobrável.

.

Informações pelo fone 44-0798.
"

VENDO __, MOTO C/REBOQUE
,

Harley - Davidson, cor preta,
ano 78 c/550milhas e reboque p/moto.

Tel. '22.8293.

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE. J:. d67?

BRASíLIA branca.. . . . . . .

-'

... 7;���0gt�� ��ggLv���:lh�:. :::::::::::::::::::::::: :��i� I

VOLKS 1300 marrom... . .. , 1974[VOLKS 1500 marrom ..

;... . . . . 1974
PICK-UP volkswagen branca . . . .. . . .1975

I

PICK-UP volkswagen amarela . .. 1975.J ;

'\J COMPRA - VENDE - TROCA [/

"��Ia
�-..iiii'"

'. I
TUBARÃO: BR 101 - KM. 333 - Fone (0486) 22-0044
CRICIÚMA R. ITAJAi. 396 - Fone (0484) 33-3299

VElcULOS USADOS Ao VENDA

"'�f\' . ':'�:'ÁLV�RO AUTOMOVEIS .

,

, :i';':", ",AV.<HERpILlO LUZ, 2:19· FONE 22-9147-,

E$TOQUE 'DE VEíCULOS
;,

'

..
"

PASSAT TS PRATA METÁLICO. . .. 1977
FIAT 147 AZUL MARINHO 1977
CHE::VETTE BRANCO EVEREST 1975
BRASíLIA AMARÊLO SAFARI 1974
.CHEVETTE BRANCO íOVEREST . .. 1974
1500 AMARELO IMPEJiIAL .. '...............

.

.1973
1300 AMARELO COL :NIAL .1............... .1972
VARIANT AZUL PAVA(j) .. \ . . . . . . . . . . . . .. �1972

\

PELOS ÔNIBUS DA CATTANr,. SUAS ENCOMENDAS CHEGAM MAIS RÁPIDAS.
UTILIZE OS SERViÇOS DE "ENCOM,ENDAS POR ÔNIBUS"

FILIAIS E A'GÊNCIAS C�TTANI

CURITIBA - Av. 7 de Setembro, 2.171
Fones. 23-8897 - 22-1258

PATO BRANCO - Rodov. Municipal
Fones 23-2729 - 23-1261
FCO. BELTRÃO - Rua Palmas - fone 22-2103
CASCAVEL - R,odov. Munic. - fone 23-0452
BARRACÃO - Rodov. Munic. - fone 44-264
CEL. VIVIDA - Rodov. Munic. - fone 354
CLEVELÂNDIA - Rodov. Munic. - fone 3'64
CAPANEMA'- Rodov. Munic. - fone 214
CHAPECÓ - SC -, Rodov. Munic. - fone 22-1681
DOIS VIZINHOS - Rodov. Munic. - fone 284
FOZ.DO IGUAÇÚ - R. Munic ...... fone 72-1459
JOAÇABA - SC - Rodov. Munic - fone 22-0651
LARANJEIRAS DO SUL - Rodov. Municipal - fone 420
MEDIANEIRA - Rodov. Munic. - Q4-1663
MARMELEIRO - Rodov. Munic. - fone 213
PALMAS - Rodov. Munic. -·fone 62-1215
REALEZA - Rodov. Munic. - fone 224 ,

SALTO OSÓRIO - Rodov. - fone 23-2020
S. LOURENÇO D'OESTE - SC - Rodov. Munic,
Fone 44-241
UNIÃO DA VITÓRIA - R. Mun. - fon.e 23-1764

Outras Agências no Paraná e

Santa Catarina'
Ampére Perola dOeste
Bela V. Aparecida .Quedas do Igaçú
Chopinzinho Quilombo - SC.
Capitão L. Marques Renascença'
Catanduvas São Domingos - SC.
Chapim Dois S. Izabel d'Oeste
Céu Azul Salto do Lontra
Caçador - SC. I

S. Antonio Sudoeste
Coronel Freitas ·SC. São João
Campo-Erê - SC. São <Jorge d 'Oeste·
Eneas Marques Santa Helena
Guaraniaçú Salgado Filho
Itapejara d 'Oeste Salto Santiago
Mangueirinha Três Barras .

Mariópolis Vitorino
Matelàndia Verê
Nova Prata Xa'nxerê - SC.
Planalto Xaxim - SC.
7 mil viagens ao mês, garantem a rapidez na entrega de
suas' encomendas.
ENCOMENDAS POR ÓNIBUS:
Mais econômico - mais seguro'
e, REALMENTE, MUITO MAIS RÁPIDOI
Coletas e entreqas à domicílio em Curitiba

VENDE-SE

Vende-se um Volkswagen, ano de fabricação 1".976 com

29.000km. no valor de Cr$ 47.000,00.
. .

Tratar pelo fone: 44-4702.

.

VENDE·SE POR
ALGUNS TROCADOS: '-

a) 1 - Lambreta ano,1971:
b) 1 - Fotocopiadora 305:

.

Tratar com o Sr. Elias - Rua, Santo Saraiva, 1.155.fones 44,1178 e

44-3400.

,
..... J ' ..... ' ... t ••'.,.. ....... "';' .... _

VENDE-SE
,

1-) Apto. 2.quartos, garagem, dep. emp. 600.000,00
2-) Casa Itacorubi - terreno 6.000 m2 2.300.000,00
3-) Casa Sta.' Mônica c/armários, telefone .. 870.000,00
4-) Casa COÇJ uei .·os 213 m2 ... . ... 1.300.000,00
5-) Casa 116,05' r)'l2 - Estreito '. . . . . . . . . 550.000,00

\ ALUGA-SE
1-) Sala 284 m2 -.Felipe Schmidt . . . . . . . . . 25.000,00
2-) Casa Tríndade 3 quartos (mista)' .. � . .. . . . 4.000,00
3-) Casa Chácara da Espanha .... 'e

. . . . . . . . . 7.500,00
4-) Apto. 3 quartos, c/garagem e telefone. . 6.500,00
Tratar: fones: 22-3537 e 22-6551 --l Regis Imóveis Ltda.

TRAT'!�.R: Rua Felipe Schmidt- 81- Fone22.2765/
22.5578

l\LUGAM.SE

1. LOJA- SO�RE LOJA-1,O ANDAR-10 VAGAS
DE GARAGEM Ed. "A COELHO" - c/1.500 mts
Rua Felipe Schmidt

'1

2. LOJA TÉRREA c/270 mts - RUa Felipe Schmidt

3. LOJA-'SOBRE LOJA- GARAGEM c/650mts
Av. Rio Branco - Ed. "Dona Alã,yde"

Aproveite esta verdadeira barbada! Vende-se ponto. e
instalações comerciais à Rua: Dr. Heitor Blum, n.? 141 - ,

sala - 5 c/ área de 320m2, que contém: Decorações
interna balcão, prateleiras, luminosos, tudo por apenas
Cr$ 70000,00. Interessados tratar com Sr. Elias.

.

Rua: Santos Saraiva, 1155 - fones 44-1178 e 44:3400.

TRANSFERE�SE
\

Por motivo de mudança, tranfere-se financ�mento de casa classe
"A" localizada no loteamento Tercasa - Bairro Jardim Cidade
Universitária perto da nova sede da Eletrosul e da Universidade
Federal- 2 pavlmentos- estilo colonial- 290m2 área construída
- ver e tratar no local Rua 2 esquina de rua 6 n.? 31 - Poupança
facilitada.

CASA PIALUGAR
Procuramos urgente p/cliente com arnpiasqarantias, casa
nas imediações da Universidade, com no mínimo 180 m2,
de preferência mobiliada, contrato p/2 anos. Paga-se alu-:

guel justo.
. \ TRATAR Fones 22-3537 e 22-6551 - REGIS IMÓVEIS
LTDA.

TROCO APTO. CURITIBA X FLORIANÓPOLIS
Motivo transferência. ofereço gde apto. 227m2 no fino
Bairro do Batel; amplas dependências ptay-qround, gara
gem etc, por casa ou apto, podendo entrar no negócio,
sítio ou área até 30 km. Também, poderá ser só apto. ou só
sítio, e a diferença facilitarei. Base: Cr$ 9·50mil. Tel. 42-
299�, Rua Olavo Bi lac, 250 - Batel-Cu ritiba.

Vende-se um com quarto, living, wé, área de serviço, car-
pet """'7 Rua Felipe .Schmicl,t,'._j,Qp" ,aj:i>.to" ·606 ,�...Ace.ita,se ;" . .:. ,

-v, �." � _, ).'u c.c" ,e, , , r
..

' .automóvel no riegócio. Tratar no mesmo Edf. Bougainvil- .---.....;�""*'�;-;!lo..;;,...-_.;......�;.;....l�,.;;,;.:..;..;;..__..:;.._.;...:...:;...,.-.
19,., A' -'5:nr-:.

p " .... •• •
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LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERA ... "

Tratar: rua Max Schramm - antig.o Postoõ
Estreito+-Florianópofls - fones: 44�4140 3 44-1996.

,

.

� '. .

Modelo Lambari c/motor popa, 12 HP, pouco uso. Troca
se por carro. Tratar fone 44-0028.'

.

VENDE·SE LANCHA

APARTAMENTO�ENTRAL
CR$ 50.000,00

BARBADA SíTIO
Vende-se em Biguaçu medindo 140 mil metros 'quadrados com

casa, água potável, luz, todos os tipos de frutas, ribeirão, lagoa, 10
cabeças de gado e rio nos fundos. Totalmenteplano. Preço Cr$ 500
mil cruzeiros a combinar. Tratar no local ou pelo fone (0473) 55-
0902 - Brusque-SC.

VENDE·SE
Terreno na R. Maria Júlia da Luz, em Barreiros com

12x30m, perto da Igreja Matriz por Cr$ ao.OOO,OO à vista.
Tratar fone 44-1819. Horário comercial.

'

,

TERRF.NO __, VENDE·SE

Vende-se uma área de terra com aproximadamente·
30.000m2 (48,50x61O) situada em Espinheiros, frente para
o asfalto, próximo ao Trevo da Rodovia Jorge Lacerda

(Itajaí-Blumenau) em Itajaí. Área plana própria para la
vourá, granja, sítio ou chácara. Tratar: à rua' Duque de
Caxias, 732 ou pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí.
Informações pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679-
ramal 73 com o Sr: Oswaldo ou Srta. Eliana em Florianópo
lis.

••
•• TR'EVOcopiadora

,CÓPIAS HELIOGRÁFICAS· XEROX
PLASTIFICAÇÕES. ENCADERNAÇÕES

SERViÇOS DE L_EVA E TRAZ

RUA ANITA GARIBALDI, 30'- TEL. 22-7970 - Fpolis

MOVEIS! I! Especiais e s?b medidas

FÁBRICA. MOCALI MÓVEIS LTDA.
LOJA. MERCADÃO DE MÓVEIS LTDA.
Telefones: 44-2558 - 44-4894.- 22-6899

Solicite nossa visita

\ ,

Oração a Santo Expedito

IMPORTANTE - Este Santo mártir é especialmente invocado nos

negócios que demandam pronta sol lição e que uma demora pode
ria comprometer. É o santo da décima-primeira hora, aquele cuja.'
invocação nunca é tardia'; mas também ele incita a fazer depressa o
bem, a não deixar para o dia seguinte e a cumprir sem demora
aquilo que se lhe promete.

.

ORAÇÃO - Que a intercessão do glorioso mártir Santo Expedito
n?s recomende. Ó Deus junto a Vossa bondade, a fim de que, com
sua proteção, obtenhamos o que os nossos próprios méritos são
impotentes para alcançar. Assim seja.
Nós Vos suplicamos, Senhor, que nos inspireis, com Vossa'

graça, todos os nossos pensamentos e ações, para que eles en'
contrem de Vós seu principio e sejam por intercessão de Santo
Expedito levados com coragem fidelidade e prontidão, em tempo
próprio e favorável, a bom e feliz fim.
Por Nosso Senhor Jesus Cristo. Assim seja.

SÚPUCA- Santo Expeditol Honrados pelo reconhecimento daque
les que vos invocaram à última hora e para negócios urgentes, nós
vos suplicamos que nos obtenhais da bondade mlsertoordiosa de
Deus, por intercessão de Maria Imaculada (hoje ou em tal dia). a
g'raça 'de.. que, 'com toda a' submissão, soticitamos da vontade

<jivina. .

.

r
.

,;t',�iN,Q,�sp, AV,e ,Maria e Glória Patri.
,CATARINA'
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FESTA DO
PEse DOR

DIAS
7/8e9
DE JULHO

Nos dias 7, 8 e 9 de julho, a

praia. dos lnqleses vai ferve c
com a Festa do Pescador. Pra-,
tos de camarões, siri, marisco,'
peixes 'e todos os frutos do

. mar. Muitos bailes e o colorido"
folclore da ilha. Com a 'escolha
da Rainha dos Pescadores.
Festa do Pescador. Em benefí
cio da Igreja do Sagrado cora

ção de Jesus, na Praia dos In-

gleses.
Promoção: DIRETUR e Comu- 7

nidade dos Pescadores de

Ingleses.
'.

•

PRAIA.DOS
INGLESES.'

O

00
O o

O
00
o

O

oESTADO
I

.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Rua Itaberaba
Esq. Waldem.ar Rangrab

.,.1 .... ':''<.1'

PRECISA·SE
De rnarcenei ro - Cr$ 20,00 p/hora.
Tratar Rua Tte. Silveira, 7 (Tinta).

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira de

Identidade, Título de Eleitor, C.P.F. Pertencente ao Sr.
Antonio de Almeida Soares.'

.

São ,José do Cedro: 04 de julho de 1978

._

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido certificado do registr� N° 0144011, da Camioneta,
Chevrolet, ano de fabricação 1974', placa WG 0448. Pertencente ao

Sr. João Waldemar Beckenkamp. \

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdido o seguinte documento:

Carteira de Identidade.
Pertencente ao Sr. Flávio Antonio Perondi.

São Miguel do Oeste SC, 04,de Julho de 1978

DOCUME�TO PERDIDO v.

Foi pe'rdido o seguinte documento:
Carteira de Identidade .

..,

.

Pertencente ao Sr. 'vilmar José Von-Dentz.

Sáo Miguel do Oeste, 03 de julho de 1978

DOCUME\NTO PERDIDO
Foi perdido o seguinte documento:

Carteira .de Identidade.
Pertencente ao

Sr. José Lauri Batista Machacio.
São Miguel do Oeste,SC, 03 de julho de 1978

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foi perdido uma carteira preta contendo doc. de identidade, titulo
eleitoral e carteira de. motorista, Pertencente ao -sr. EJson Avila.
Gratifica-se a quem encontrar. Telefone 44-2833.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados O'S seguintes documentos: carteira de moto

rista, CPF, e carteiras do UC, foram extraviados os documentos do
veículo de marca Brasília, ano 75, cor vermelha, placa AA-8191,
Florianópolis, pertencente ao Sr. Gui Iherme Hidalgo Ferreira.'

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS,
Foram extraviados os seguintes documentos: Carteira de Identi- .

dade, Carteira do IPESC, pertenéente a Sra. VeraLúcio Schappo,
residente no Estreito, pede-se a quem'encontrar telefonar p/44-
5049.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados os segúintes documentos: Carteira de Motorista,
Carteira de Identidade, CP.F, Carteira do .CREA, cartão cheque
nobre do SESC, etodos os documentos do veíéulo de Volks -1500,
cor vermelho montana.placa AI 3732. - Curitiba-PRo Pertencentes
ao Sr. Edson Panisscn.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"O govemo vai ter bastante di
ficuldade para devolver a Riocell
para. o setor privado. Terá que
conviver com ela por um bom
tempo". A afirmação é do Sr.
Kurd. Riecken , diretor da Asso
ciação Nacional dos Fabricantes
de Papel e Celulose e das Indús
trias de Papel Simão, uma das
empresas que estudaram as pro
postas de absorção do complexo
de celulose gaúcho.
"Esta dificuldade", acrescentou

o empresário, "ficou evidente no
desinteresse de 'qualquer grupo

· privado em assumir o controle da
Riocell, nesta segunda etapa". O
patrimônio líquido da empresa é
três vezes inferior ao total das dí
vidas e as necessidades de inves
timentos para tomar viável o em
preendimento, disse Kurd Riec
ken.
Tais cálculos, informou, já

eram conhecidos na época da
· época em que a multinacional no
rueguesa Borregaard negociou a
transferência da Riocell com o

Montepio da Família Militar.
"Nenhum outro grupo privado
interessou-se pelo controle acio
nário, porque o valor do patri
mônio estavamuito longe do total
das dívidas e domontante de capi
tais para atualizar o empreendi-
mento". I

"O custo da unidade de bran
queamento e de outros equipa
mentos anti-poluentes", disse ele,
"equivale a construção de três fá
bricas com maior viabilidade
'econômÍ'Ca". Somente o bran
queamento, segundo cálculos ofi
ciais revelados pelo Banco ... do
Brasil, custará Cr$ I bilhão é 800

·

milhões.

Nacionàl - 13

Ninguém quer
absorver a
_Rioce_l,
já falida.

,1

Professores
de Salvador
suspendem
a greve

.

,.

Salvador - Os professores da
rede estadual de ensino que lecio
nam, neste mês de férias, nas esco
Ias que funcionam em sistema de
rodízio, decidiram suspender a

greve que vinham realizando por
melhores salários; reivindicação

" parcialmente atendida no início
da semana quando o governo da
Bahia decidiu aumentar o salário

, dos contratados.
A suspensão da greve foi deci

dida em Assembléia realizada no

colégio desta capital, mas os pro
fessores resolveram continuar a

mobilização da classe para persis
tirem na sua principal reivindica

,. ção: a equiparação de salários
entre contratados e efetiv9.§...,que

í 'apêsar do aumçl1to oficlãl conti�
nuam desnivelados. .".�

.

Os professores reunidos em as

sembléia também rebateram a

afirmação do governador Ro
berto Saritos, de que não agiu sob
pressão ao decidir pelo aumento

das diversas categorias de profes
sores contratados, que perfazem
um terço do total do corpo dis-
cente .da rede oficial de ensino.

Segundo os professores, se eles
não tivessem decidido pela parali
sação - que, sem a conti
nuicade do movimento pelos que
lecionam em escolas com sistema
de rodízio, durou nr dias - "não
teríamos o aumento" .. Por esta ra
zão, vão prosseguir mobilizando
a categoria, insistindo na equipa-
ração salarial entre contratados e

efetivos.

Curitiba
.

I

receberá.

78 milhões

da EBTU
Curitiba - Foi assinado o

primeiro convênio entre a prefei
tura desta cidade e a Empresa Bra-

•

sileira de Transportes Urbanos
(EBTU) para a execução do pro
grama de desenvolvimento ur-

.

bano da. capital. Os recursos, a

fundo perdido, a serem destina
dos-ã prefeitura nessa primeira
etapa, são de Cr$ 87 milhões 576
mil e após firmadós outros cinco
convênios,

.

dentro do
mesmo projeto da EBTU, .serão
de Cr$ I hilhão. segundo infor
mou o diretor de operações da

empresa Sr. Gil César Moreira

�bre'u.
Desse total o Banco Mundial

participará com 35 por 'cento, o
Governo Federal, através da

. EBTU, com 35 por cento e os Go
vernos Estadual e Municipal com
30 por cento. O convênio foi assi
nado pelo Sr. Gil César Moreira
de Abreu, pelo chefe do gabinete
do Ministério cios Transportes,

· Sr. Edgar Barreto Bernardes, pre
'feito municipal, Sr. Saul Raiz e '.

presidente' da Câmara de Verea
dOres, Sr. João Baptista Gnoato,
em cerimônia realizada no salão
nobre ao Palácio 29 de Março.
, Após·a assinatura desse pri
meiro contrato, o' prefeito Saul
Raiz fez um breve discurso expli
cando que esse montante �erá uti
lIzado na construção da tnnchelra
que ligará as ruas Inácio Lustosa e

Padre Agostinho, como parte do

projeto "Estrutural Oeste", e na

paVimentação de 26,3 km de di
versas vias alimentadoras do Sul
da cidade. Disse que, entre outras
obras previstas pelo. convênio, a

prefeitura deverá pavimentar, em
três anos cerca de -100 quilôme
tros de ruas nos bairros.
O reoresentante do Ministro

· dos Transportes, Sr. Edgar Barreto
. Bernardes, dIsse que o projeto de
mvestimentos em infra-estrutura
para transportes urbanos prevê a

utilização de 250 milhões de dóla
res, dos quais 88 milhões serão·

emprestados pelo Banco Mun
dial, e deverá ser repassa�o a

. ,

Banco de Desenvolvimento

Val&rás pode ser criado

dentro de noventa dias
São Paulo - O presidente do grupo Sharp,
Sr. Matias Machiline, informou que "nos
próximos dias" divulgará uma nota conjunta
com o grupo Rotschild, 'da França, sobre os

. resultados das negociações em torno do
Banco de Investimentos, mas assegurou que,
indcP,Cndentemente dos resultados, o banco

..... operando dentro de 90 dias, com capi

.• tótalmente nacionais.

;';/.. nIo fluis confirmar nem desmentir as

infCJftlllÇÕes sobre o insucesso das negocia
ç6es, observando que, além do.excelente nível
de amizade pessoal com a família Rotschild,
tem interesses empresariais conjuntos. Por
isso considerou normais os entendimentos

para a composição do Banco de Investimentos
porque tem sempre negócios e projetos 'em

comum. "Se não houver uma definição agora,
nada impede que haja no futuro", afirmou.

. Todfl a parte 'formal de constituição do

Banco, segundo adiantou, já está elaborada,
dependendo apenas da tramitação na junta
comercial e da autorização do Banco Central.
Há inclusive indicação de diretores, dentre

eles, os Srs. Ângelo Amaury Stabille, superin
tendente da financeira e vice-presidente da

Sharp, além de outros diretores do grupo,
como'Os Srs. _Darcy Bier e.Marcos Guimarães.
Moraes.
O Banco funcionaria inicialmente com a

denominação de Valbrás (a mesma da corre-

tora) e ocupará o edifício que a Sharp está.
acabando de construir na rua Pamplona, pró
ximo a Av. Paulista. Terá um capital inicial de
Cr$ 60 milhões, que "será adequado progres
sivamente de acordo com a necessidade" .

Segundo explicou o Sr. Matias Machiline a.

Carta-Patente. da Independência -Decred foi

adquirida -limpa", ou seja, livre dos encargos
e compromissos financeiros do grupo acioná

rio anterior a liquidação extra-judicial. Justi
ficou o início de operação com capitais nacio
nais, dizendo que não tem pressa em fazer

composições "porque pão quero resolver

nada apressadamente. O controle ficará com a

Holding da família Machile, a Durável S.A., e
ele figurando pessoalmente com uma pequena
parte.
Indagado se vem recebendo propostas de

outros grupos internacionais para formação
do banco, admitiu que "sempre interesse no

exterior na participação em bancos de inves-
.

timentos no Brasil", mas ressalvou que não

pretende fazer leilão entre interessados. Os
entendimentos com o grupo Rotschild, con
forme frisou, decorreram exclusivamente de

interesse comum que tem noutros setores em

presariais. Os Rotschild participam minorita
riamente até agora da Valbrás Corretora de

Câmbio e Valores e da Empresa de Leasing,
Locabimm - Locadora de Bens Móveis
'Ltda.

Urna�doSiWlmll.

EZªCODESCAVISO DE LICITAÇÃO N° 02/78
VENDA DE IMÓVEIS

O BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A. - BESC, torna. público que receberá
propostas lacradas, de interessados na aquisição dos segui ntes imóveis, até às 15:00 horas
do dia 14.07.78:' .' ".

LOCALIZAÇÃO _N° DE REFERÊNCIA -CARACTERíSTICA - VALOR MíNIMO DA PROPOSTA

(CR$)
AGROLÂNDIA (SC) •

1001 - Um terreno sito à Rua Hardwig Will, com 450,00 ·m2. com edificação mista. Cr$
54.000,00
ÁGUA DOCE - Herciliópolis (SC)

,

4001 - Um terreno com 200.745.00m2, com adltlcaçâo'de madeira. Cr$ 130.00lJ.u

BIGUAÇU (SC)
.

. .

1002 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra4, lote 17, com 360,00m2. Cr$
39.000,00 .

1003 - Um terreno sito no Loteamento Marco António, com 972.00 m2. Cr$ 20.000.00
1004 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçú, quadra 1, lote � .orn 360,00 m2. Cr$
39.000;00
1005 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 1, lote 18, com 314,50 m2.

Cr$ 34.000,00
1006 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 4, lote 16, com 360,00 m2.

Cr$ 39.000.00 ,
.

1007 - Um terreno-sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra i O. lote 2, com 423,OOm2.
Cr$ 46.000,00 _

1008 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 7, lote 10, com 360,00 m2.

Cr$ 39.000,00
'

1009 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 11, lote 3. com 360,00 m2.

Cr$-39,sOO,OO. i,�, 3 'T.� n oro '

1010 - Um terreno sito no Loteamentó Jardim Biguaçu, quadra 7, lote 17, com 360,00-m2.
i '"', "11"'6$ 39.000,00

1011 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 4, lote 11, com 360.00 m2.

c-s 39.000,00
.

BLUMENAU (SC) ,

2001 - Um apartamento sito à Rua Nereu Ramos na 41, Edifício Dna ;:"0sinha, com 127.405
m2. Cr$ 370.000,00
CAÇADOR - Macieira (SC)
4002 - Um terreno sito na Fazenda Campo Alto, com 250.000,00 m2, com edificação de

madeira. Cr$ 250.000,00 •

4003 - Um terreno com 451.750,00 m2, com edificação de madeira. Cr$ 300.000,00
4004 - Um terre-no com 108.900,00 m2. Cr$ 180.000.00.
4005 - Um terreno com 314.600,00 m2. 0-$ 11 0:000,00
4006 - Um terreno com 193.600,00 m2. Cr$ 340.000,00
CHAPECÓ - Guatambú (SC)
4007 - Um terreno próximo a Linha Batistello e Engenho Zandaval!i. com 193.. 600.00 m2,
com edificação de madeira. Cr$ 200.000,00
CARAGUATATUBA (SP) .

.

.

1012 - Um terreno sito no Km 222 da Rodovia Caraguatatuba/Ubatuba, Balneário 'Garden
Mar, Loteamento Praia do Massaguaçú, quadra 10, lote'32, com 330.00 m2. Cr$ 170.000,00
CURITIBANOS (SC) .

1013 - Um terreno sito à Rua Miguel Drissem, com 240.00m2. Cr$ 105.000,00
1014 - Um terreno sito à Rua Miguel Drissm, com 440,001J12.· Cr$ 190.000,00
3001 - Um·terreno sito à Rua Lauro Muller na 355, com 2.978,00 m2, com edificação de

alvenaria de 1.067,14m2 de área construída. Cr$ 3.300.000,00.
EMBú-GUAÇU - Lagoa Grande (SP) ,

1015 - Um terreno sito à Rua Paineiras, esquina com a Rua dos Guatarnbús.quadra 29, lots
27, 28 e 29, com 1.477,0 m2, com edificação de alvenaria. Cr$ 705.000,00".
FLORIANÓPOLIS - Trindade (SC)
1016.- Um terreno sito no prolongamento da Rua Percy João de Borba, com 15.379,68m2.
Cr$ 250.000,00.
IBIRAMA - Vítor Meirelles (SC)
4008 - Um terreno sito em LinhaAlto Ribeirão Fachinal, com 4.614.800,00 m2, com benfeito
rias. c-s 3.715.000,00.
IMARUI (SC) .

4009. - Um terreno sito em Aratingaúba - Sertãozinho da Fazenda, com 173.030,00 m2. Cr$
15000.00. (

J�,! O - Um terreno sito em Forquilhas - Rio D'Una, com 53.240,00 m2. Cr$ 10.000,00.
ITAJAI· Carvalho (SC)
4011 - Um terreno sito ao lado ímpar da Estrada Itajaí-Brusque, distando 173.00m da
Estrada para Canhaduba. com 60.000,00 m2. Cr$ 270.'000,00.
LONTRAS (SC)
4012 - Um terreno sito em Serra do Baú, com 899.134,63m2. Cr$ 210.000,00.
MARACAJÁ (SC)

,

1017 - Um terreno sito no Loteamento da Cia: de Tecidos Edwirges Souza, com

38.887,50m2. Cr$ 250.000,00.
MASSARANDUBA (SC)
4013 - Um terreno sito em Guarani Mirim, com 42.400,00 m2, com edificação de madeira.

Cr$ 20.00'0,00.
RIO DO CAMPO (SC)
4014 - Um terreno sito em Rio Este, com 845.554,20 m2. Cr$ 430.000,00.
4015 - Um terreno sito em Rio Este, com 726.825,77m2. Cr$ 370.000,00.
4016 - Um terreno sito em Rio Este, com 855.000,00m2. Cr$ 430.000,00.
TANGARÁ (SC) '.
4017 - Um terreno sito em Ibiam, com ::140.470.00m2, com edificação de madeira. Cr$
66.000,00.
TIMBÉ DO SUL (SC)

.

1018 - Um terreno sito à Rua Felipe Nápoli, com 400,00rn2, com edificação de madeira. Cr$

30.000,00.
TIMBÓ (SC)
1019 - Um terreno sito à Rua Aristiliano Ramos, com 2.050,00,m2. Cr$ 380.000,00.
TREZE DE MAIO '(SC) .

4018 - Um terreno sito em Lageado, com 192.087,00m2, com benfeitorias. Cr$ 113.000.00.
4019 - Um terreno sito em Linha Fausto Junior, com 30.000,'OOm2. com edificação de
madeira. Cr$ 25.000,00.
URUSSANGA (SC)
4020 - Um terreno sito em Belvedere. Estrada Siderópolis/Treviso, via Boa Vista-Belvedere.

.

distante 20km de Urussanga/Siderópolis e 36km de Criciúma, com 30.000,00m2. (.'$
11.00Q,00

.

VIDEIRA (SC)
4021 - Um terreno sito em Bom Sucesso - Linha Paulina, com 255.:::00.00 m2, com benfeito-,
rias. Cr$ 90.000,00.
4022 - Um' terreno sito em Bom Sucesso,. com 302.500,00m2, CCHn benfeitorias. Cr�:

250.000,00.
4023 - Um terreno sito em Anta Gorda, com 369.136,00m2. com benreitorias. Cr$120 r·.;( .00.

Os interessados poderão obtermaiores informações e cópia·do Edital em qualquer Ag.,·
do BESC, OtJ junto ao Departamento de Compras - DECOM, à Pra"a XV d� Novem!;,'

11/12 _10 andar - Sal!! 103 - Florian,·,,�,.·li� (::;C).
.

Os envelopes contendo as propostas, deverao ser enviados para o seguinte endereçc
BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.

.

Departamento de Compras· DECOM
Edital de Licitação na '02/78. com
vencime"t,; em 14/071713, às 15:00 horas.

Praça XV de Novernr,ro fiO 11/12 - Edifício Otilia Eliza

FLORIANÓPOLIS· .ANTA CAlARINA '

Florianópolis. ?O 08 ,�unho de 1 '

I 1111111111111' ENC,:!RTANDO � BESC
DISTANCIAS � Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

s-, Nelson Mattos - ReI. Des. Ce rquei ra Cintra - Reexaminando

a sentença de primeiro grau, confirmaram-na. Unânime.
,

N.o 1.347 - PALHOÇA - Autos remetidos: Juízo de Direito da

comarca. ímpte. Wan_dick Figueira Henriques. Impdq.· o
Agente Fiscal Rodoviário - Posto Fiscal BR-101 - Palhoça
Rel.a Des." Thereza Tang - Anularam a sentença, para que
outra seja proferida, apreciando todos os pedidos. Unânime.

Zenon Vitor BonnasslsFilho
Diretor

TRIBUNAl DE JUSTiÇA

APELAÇÕES CIVEIS EM MANDADOS DE SEGURANÇA
N.o 1.454 - PALHOÇA - Autos remetidos: Juízo de Di reito da

comarca. Impte. o Expresso Rio Grande São Paulo S/A.

Impdo. o Agente Fiscal Estadual, Posto BR-l 01 de �alhoça-

DECtSÕES DA PRIMEIRA CÂMARA CRIMINAL em 04.07.78

APELAÇÕES CRIMINAIS
N.o·14.807 .: PINHALZINHO - Apte. Gentil Nantes. Apda. a

Justiça, per seu Promotor - ReI. Des. Trompowsky Taulois -

Deram provimento a fim de absolver o réu. Unânime.
N.O 14.701 - CAPINZAL - Apte. Ivo Máximo Beazi. Apda. a

Justiça, por seu Promotor. - Rei. Des. Rubem Costa - Negaram
provimento. Unânime.

N.o 14.877 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte. João Walde
miro de França. Apda. a Justiça, por seu Promotor - ReI. Des.
Marcílio Medeiros - Negaram provimento. Unânime.

N.o 14.788 - PALMITOS - Apte. Clemente Carlos Ortemeier.

Apda. a Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Rubem Costa -

Deram pr.ovimenta a fim de absolver o-réu por i nsuticíência de
provas para condenação. Unânime'.

N.o 14.732 - LAGUNA - Aptes. e Apdos. José Francisco Gar-
, cia, Julio Has e ajustiça, por seu Promotor - ReI. Des. Marcílio
Medeiros - Não conheceram do recurso da acusação e quanto
ao dos réus, conheceram e derám-Ihes provimento, em parte,
a fim de reduzir a pena para 8 meses de' detenção e multa no
mínimo legal. Unânime.

N.o 14.739 -ITAJAí :Aptes. e Apdos. Germano João Fernan

des e ajustiça, por seu Promotor - Rei. Des. Marcílio Medeiros
- Negaram provimento ao recurso da defesa e deram provi
mento ao ·da acusação, a fim de ser o réu subrnetldo a novo

julgamento. Unânime.
N.O 14.882 - LAGES - Apte.lvandel Perrone da Silva. Apda. a

Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Marcflio Medeiros -

Deram provimento, em parte, somente para fixar a pena,
quanto ao furto, em 1 (um) ano e 3 (três) meses de. reclusão e

multa de Cr$ 1.000,00, mantida no mais a sentença recorrida.
Unânime.

.

N.o 14.871 - PINHALZINHO - AptePauto Rogério Strapas
son, Apda. aI Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Trom

powsky Taulois - Negaram provimento. Unânime.
.

RECURSOS CRIMINAIS
N.o 6.907 - BLUMENAU - Recte. Clarice Pacheco Slmória.

Recdo. Antônio Vaceli Santi - ReI. Des. Marcílio Medeiros -

Conheceram do recurso e deram-lhe provimento para cassar

o decreto de perempção .Unânime.
N.o 6.923 - CAPITAL - Recte. Claico Fernandes, Recda. a

Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Marcílio Medeiros -

Negaram provimento. Unânime.

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISOES DA TERCEIRA CÂMARA CIVIL em 04.7.78

APELAÇÕES CIVEIS
N.o 13.397 - CAPITAL - Apte, Construtora e Imobiliária Jowi

Ltda.Apdos. Silas de Souza e. suamulher - Rei. Des. Cérqueira
Cintra - Deram provimento. Unânime.

N.o 8.531 - XANXERÊ - Apte. Industrial Destri Ltda. Apdos.
'Edmundo Rosalino da Luz e outros - Rel.a Oes.a Thereza Tang
- Julgaram improcedentes eis recursos. Unânime. '

'. .

N.o 12.329 - LAGES -Aptes. Victório Bodanese e sua mulher.

Apda. Indústria e Comércio de Madeiras Pinho Sens Ltda. -

ReI. Des. Nauro Coliaço - Converteram o julgamento em dili

gêncía. Unânime.
N.o 13.459 -ITAJAí - Apte. Navegação Antonio Ramos S/A:

Apdo. Cia. Piratininga de Seguros Gerais - Rei.a Des.a Thereza

Tang - Deram provimento, para julgar prescrita a ação. Unâ
nime.

N.o 13.118 - CAPITAL - Apta. Roberto Luiz da Silva. Apdos.
João Gualberto Gomes, Luiz Fernando Beltrão e sua mulher

Rei. Des. Cerqueira Cintra - Negaram provimento -.Unânime.

N.O 12.296 -INDAIÁL -Apte. Auto Viação Rainha Ltda. Apdo.
Haroldo Pagel - Rei.a Des.a Thereza Tang - Negaram provi
mento. Unânime.

N.O 13�484 - ARARANGUÁ - Apte. SUARCA - Super Arroz
Cátarinense S/A. Apdo. Dorival Gaidzinski - Rei.a Des." The

reza Tang - Negaram provimento. Unânime. ,

N.o 13.424 -.sÃO LOURENÇO DO OESTE - Apta .. Noemia dos

Reis. Apda. a Fazenda Estaduai - Rei. Des. Reynaldo Alves -

Negaram provimento. Unânime.
N.O 12.849 - CAPITAL - Apte. o Estado de Santa Catarina.

Apdo. João Cernifteu - Rei: Des. Reynaldo Alves - Negaram
provimento, para confirmar a sentença .reexaminan,da. Unâ
nime.

. N.o 13.489 - LAGES - Apte. Candida Maria Vie(ra Letti. Apda.
M_aria Aparecida Araújo Bianchini - Rei. Des. Reynaldo Alves-
Negaram provimento. Unânime.

'

AGRAVOS DE INSTRUMENTO
N.o 1.183 - CAÇADOR -Agrtes. João Benetti e outros, Aqrdo.

Ataliba Granemann - Rei.a Des." Thereza Tang - Não conhece

ram do recurso, por intempestivo. Unânime.
N.O 1.182 - BALNEÁRIO CAMBbRIU - Agrte. Jacy Pereira de

Campos. Agrdo. Geraldo AntonioWittner - ReI. Des. Cerqueira
Cintra - Negaram provimento. Unânime.

N.O f 151 -. TURVO· Agrte. A Promotoria Pública. Aorda.
Irene Bei Batti, representando o espólio de Pedro Marcon -

Rel.a Des." The.reza Tang - Negaram provimento. Unânime.

N.O 1.176 - XANXARÊ - Agrtes .. Eunice Vi rmond de Araújo
Gondim e outros. Agrda. Edines Vi rmond Werneck - Rei. D.es.
Nauro Collaço - Negaram provimento. Unânime.

\

BIGUAÇU ATLÉTICO CLUBE
BAC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORD)NÃRIA

-A Diretoria do Biguaçu Atlético Clube - BAG;
na forma estatutária convoca seus associados para
reunião de Assembléia Geral Ordinária a realizar-se
no dia �5 de julho de 1978 às 20 horas em SNa sede

social na cidade de Biguaçu, com a seguinte ordem
do dia:

1.° Prestação de Contas;
2.° Eleição da Nova Diretoria;
3.° Assuntos Gerais.

Biguaçu, 4 de julho de 1978

A Diretoria

CÂMARA DE VEREADORES DE FLORIANÓ
POLIS

ED.YAL DE CONVOCAÇÃO
A MESA DIRETORA DA CÂMARA DE VE

READORES
.

DE FLORIANÓPOLIS, em cum

primento ao que determina a Resolução n.? 10

378/78, do Tribunal Superior Eleitoral (art. 4.°,
§ § 1.° e 2.0), convoca os Senhores Vereadores

para aReunião Extraordinária pública que este
Legislativo realizará no Paço Municipal, no dia
18 do corrente mês, na hora regimental, para o

fim especial de escolher .os seus Delegados e

Suplentes ao Colégio Eleitoral.
Câmara de Vereadores de Florianópolis; em

6 de julho de 1978
NP.GIB JABOR
Presidente

ALDO BELLARMINO DA SILVA
Vice-Presidente'

CESAR FIJ_OMENO FONTES
1.° Secretário

ZANY STAEL LEITE
2.° Secretário

IMOBILIÁRIA CHALET LTDA
CRECI1295

Rua Gaspar Outra
Esquina Afonso Pena

SIN, Estreito
OFERECE A SEUS CLIENTES:

Fone: 44-1989

APARTAMENTOS
CENTRO - Ótimo apto com 'área de 205 m2, com vistas as
duas baías com 4 quartos, sala de jantar, sala de estar,
cozinha, 2 WC social, dependência de empregada, área de

serviço, 5 armários embutidos e todo acarpetado.
PREÇO ,-1.1.00.000.00 a combinar.

.

CENTRO - Otima localização com 170 m2, com uma sala
em "L", 3 quartos, sendo uma suíte, 1 WC social, cozinha,
área de serviço, dep. comp. de ,empregada e garagem.
PREÇO - 1.000.000,00 - poupo 455.000,00 a combinar e

financiamento de 550 ..000,00.
.

CENTRO - Hall de entrada, living, 3 quartos; sendo uma

suíte, WC social, cozinha, área de serviço, dep. de empre-
gada, ga·ragem. .

PREÇO - 1.155.000,00 - poupo de 455.000,00 a combi nar e
saldo financiado de. 700.000,00
BEIRA MAR NORTE-com 157 m2, contendo 3 quartos, 1
salaem "L" WC social, cozinha, dep. de empregada, área de

. serviço, garagem, todo acarpetado com armários embuti
dos.
PREÇO - 1.100.000,00 - poupo 530.000,00 á combinar
financiamento 570.000,00 com prestação de 9.600,00,
aceita-se propostá.
ESTREITO - contendo living, 3 quartos, sendo 1 suite,
cozinha, área de serviço, dep. de empregada, garagem e gás
central. '

PREÇO - 680.000,00 a combinar.

CONVOCAÇÃO
Convocamo� os senhores membros da ASSOCIAÇÃO

DE CABELEIREIROS E SIMILARES DE FLORIANÓPOLIS.
para, no próximo dia 24 (vinte e quatro), de. julho, às 19

,

..h.oLas,e..3.Q.mi.r:w.tos, ..em .prímeíra.consccaçâo.e.às.êü horas
�e 30-minutos; em segunda convocação e com qualquer

número de partlclpantes; reunirem-se em ASSEMBLÉIA
GERAL ORDINÁRIA, na rua .Silva Jardim, sem número,

.

SENAC., nesta Capital, para deliberarem sobre o seguinte:

1 - DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DO ESTATUTO.

2 - ELEIÇÃO'DO CONSELHO FISC�L .

3 - OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE DA CLASSE.

Florianópolis, 05 de julho de 1978

NEY B. BRAGA - PRESIDENTE

PERDIGÃO RAÇÕES SIA
COMÉRCIO E INDÚSTRIA
CGC: 82829730/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÁO
São convocados os senhores acionistas da Perdigão

Haçôes S/A. Com. Ind. para se reunirem em Assembléiá
Geral Extraordinária, a se realizar às 15 (quinze) horas do
dia 15(qui nze) de julho de 1.978, em .sua sedé social sita a

Rodovia SC453 Km, 50 no Distrito Industrial deVideira - SC
a fim de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1.° - Apreciação de Pr.oposta Justificativa do Con
selho de Administração, para elevar.o capital social autori
zado atual de Cr$ 53.000.000,00 (Cinqüenta e três milhões
de cruzeiros) 'para Cr$ 78.000.000,00(setenta e oito milh
ões de cruzeiros) mediante a emissão de ações Ordinárias
e Preferenciais da Classe A, no valor nominal de Cr$ 1,00
(hum cruzeiro) cada uma e a serem integralizadas em

moeda corrente do País.
2.° - Outros assuntos de interesse social.

Videira, 05 de julho de 1978
Saul Brandalise

Presido do Cons. de Administração

COBFiA.SOL - Ótimos apartamentos de 1 e 2 quartos, a
partir de 19.000,00' de entrada com prestação de 4.625,00.
SALAS - No melhor ponto comercial do Estreito, com
entrada de 18.000,00 e 5.000,00 por mês.

TERRENOS
BOM ABRIGO - com 12,50 x 27,00, área de 364,50 m2.

Preço - 230.000,00 aceita proposta.
CAMPINAS - com 12,00 x 34,30, área de 408 m2.

Preço - 150.000,00 à combinar.
BARREIROS - com 15 X 25,20, área de 378 m2.

Preço - 150.000,00 a combinar.
BARREIROS - com 340 m2 .

Preço - 100.000,00 a combiria·r.
BARREIROS - com 314,40 m2.

Preço - 120.000,00 a combinar.
BARREIROS - com 341,18 m2. \
Preço - 110.000,00 a combinar.
BARREIROS - com 300 m2.

Preço - 9,0.000,00 a combinar.
BARREIROS - com 264 m2.

Preço 80.000,00 a combinar.
LOTEAMENTO JARDIM CASTELO - Terrenos com 360 m2,
a partir de 10.0ÓO,00 de entrada e 1.500,00 por mês.

.

CASAS
BALNEÁRIO -:- Hall, sala, 3 quartos, sendo uma suíte, WC

social, copa, cozinha, área de serviço, lavanderia e garagem.
" PREÇO - 535.000,00 a combinàr. .

JARDIM ATLANTICO - com '110 m2, 3 quartos, sala, WC

social, cozinha, área de serviço, dep. de empregada e gara-
gem. .. .

PREÇO - 580.000,00 - entrada de 180.000,00 a combinar,
saldo financiado. .

BARREIROS - Ótima localização, com 3·quartos, sendo
uma suite, sala, WC soci!!l, copa cozinha, área de serviço,
dep. completa de empregada e garagem. Com 154 m2.

PREÇO - 700.000,00 a combinar.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Casal que mora nos Coqueiros
acordou sobressaltado com um

barulho qualquer de passos
provenientes do jardim que ro

deia a casa. Como os assaltos se

multiplicam por aquela zona de

maneira alarmante, do sobres

salto ao pânico um pulo da

cama - e o marido foi espiar o
que se tratava.

Foi e não voltou. A mulher,
mesmo nervosa, como omarido

demorava, resolver ir ver o 'que

Na sua caminhada à

desembargadança, o
juiz Ernani Palma

Ribeiro acabou de

assumir a 4. a Vara Cível
da Capital.

'-,

Aliás, gente fina taí.

acontecia. E, oh susto:

encontrou-o estirado na grama,
semi inconsciente, com o rosto

. apresentando profundas marcas
. de coronhada, absolutamente

ensanguentada ...

Mas os assaltos não ficam aí.
Entre os mil alarmantes relatos

que chovem nos ouvidos da co

luna, há o caso do João Gaspa
rino, o que foi diretor da Caixa
Econômica Federal, que ama

nheceu, ontem, com um revól
ver apontado pro seu rosto. E
olha que ele não mora nós Co
queiros, o palco de maioria ab
soluta de tanto e desprotegido
pânico, l:I1JIS sim na rua Rafael.
Bandeira, pleno centro deste

triângulo insular.

E quanto ao(s) assaltante(s),
tinha(m) se mandado 'em dire
ção a outras casas, talvez pra do
Roberto Mattar, na Praia do

Meio, de onde levaram todas as

roupas do filho Beto,
deixando-o praticamente des

pido. : .

Hoje bem que poderia ser
considerado o dia do

supérfluo.
*

o Stavros Kotzias

encomendou uma outra

barca, maior ainda
que a sua Mykonos,Hoje está sendo eleita,

em Brasília, a nova
Miss Brasil - sob

as 'vistas, ao vivo, do
candidato Figueiredo.

Maior ainda

que a do Diomicio
Freitas?

*.Antes d'ontem a tardinha, plena hora do

rush, em cima da Ponte Colombo Salles,
uma Brasília abalroada interrompia boa

parte do terrível trânsito, a espera de. pro
vidências detranísticas que demoraram a

chegar.

'Não se justifica mais esses tipos de pro
blemas em movimentados locais da ocor

rência - mas sim deslocados (e a Brasília
do caso tinha plenas condições de rodar)
pra lugar onde não viessem atrapalhar a

vida de quem não tem nada a ver com

todo o rolo.

*

•
Como não conseguiram pene
trar casa adentro .por causa de

vigilantes e ferozes dálmatas,
vândalos não identificados,
antes d'ontern à tarde, não fize
ram por menos e abateram, a

facão, praticamente todo o jar
dim rente a Beira Mar, da casa

do João Eduardo Moritz,

•
A empreiteira responsá
vel r

'

pelas. obras da Mauro
Ramos

e da Madre Benvenuta,
a paulista Radial, parece"
ter probl'emas v óticos:
ambas as'

» �

avenidas, notem bem,
estão fora de ní�el.
*.

Enquanto aMauro Ramos

está acima da calçada, a
outra está muito abaixo
da semi irtterrompida e

apagada via já exis

tente•..

•
Digna de destaque a indagação
feita, ontem ao jornal aqui,
pelo Prefeito de Armazém

,referindo-se a peste suína afri-

cana, que, por sinal, não está

cheirando lá essas coisas, Per

gunta o próprio por que é que a

discutida carne não é distri
buída a população carente? já
que a própria, dizem, não é no

civa ao .hornem, podendo ser
,

consumida sem qualquer receio
de virar africano: , ,

Das duas, uma: ou a carne do

porco afetado pela dita peste é

prejudicial à saúde humana ou

essa estória toda aí é pra inglês,
aliás americano, ver. . ,

Afinal, uma cidade com pretensões me

tropolitanas deveria evitar problemas
dessa espécie,

* * *J.

Da mesrria maneira que não se concebe
mais esses quilométricos e engarrafantes
enterros se lesmeando pela apertada Frei
Caneca a fora em direção aos dois cemité
rios da cidade.

*

A lógica seria velar o de "cujus" no pró
prio local do enterro - .ou seja, tudo em

casa,

A ponte Colorribo Salles.
está cada vez mais às escuras,

batendo recorde de Jâmpadas
queimadas: pra lá de 75,

A isso costuma-se chamar

relaxamento, , ,

Mais uma solteira que se vai:

hoje é o dia em que a Moema
Bittencourt dirá sim ao

Luiz Eduardo Alhani.

*

O Cacau está dizendo ainda que as inscri

ções gro campeonato já estão abertas, a

100 cruzeiros, e podem ser feitas na loja
da Felipa do Hubert's Center Jeans, o pa
trocinador de toda a transa, Como atra

ção paralela; será montada, num enorme

circo, uma disco bem daquelas. - com

muito som e luz e que, por funcionar justo
num sábado, se chamará Saturday Night
Fever, tão em moda ultimamente, Aliás,
0S Travoltas da cidade já estão, todos, se

_ penteando e maquiando, pondo o rebo
lado em dia.

nas quatro BRUNETTI

(abertas das 8 às 5 e meia)'

*,

Em São' Paulo, Maurício Kus recebendo
em seu escritório a visita dos senhores

Don Romualde' Gorgon Vallejo
e .rabino Henry Sobel

pela passagem dos 23 anos de r

1- ...... ...;.. ...;;...... --'
sua fundação,

•••

Na capela do Colégio Catari-:
nense, hoje às 19,30 horas, Eli
zabeth Bom Collaço e Lauro
Linhares, vão receber a benção
do casamento, A recepção aos

convidados será no salão de
festa do Clube Doze de Agosto,

-

...

Regina Marques e Marco Auré
lio Moreira, hoje às 20 horas na

Capela do Divino Espírito
Santo vão receber a benção do
casamento, Os convidados das.
famílias, Marques e Moreira,
serão recepcionados na Asso
ciação Atlética Grupo Finan
ceiro Besc.

•••

O Governador.do Estado rece

beu correspondência do presi
dente do Conselho Federal de
Medicina Veterinária, pedindo
os nomes dos catarinenses que
vão concorrer ao prêmio Pro
fessor Paulo Dacorso Filho.

•••

Foi iniciado um curso de pós
graduação em Educação Espe
cial na Universidade para o De
senvolvimento do Estado de
Santa Catarina, com a partici
pação de 30 técnicos de nível
superior que atuam direta
mente em programas de Educa
ção Especial. O curso, pioneiro
no gênero no "País, se prolon
gará até o próximo dia 29 e a

Udesc dispendeu recursos da

·

ordem de Cr$ 194,000,00 para
a sua realização.

•••

O presidente do Sindicato dos
Engenheiros de Santa Catarina,
João Eduardo Amaral Mortiz
em sua recente viagem li'Brasí
lia, participou de reuniões pre
sididas pelo ministro do Tra
balho. Dr. Arnaldo Prieto,

•••

Ainda recebendo cumprimen
tos pelo seu aniversário ocor
rido na semana que passou a
bonita Sra. Jaqueline Ramos
Ferreira, O casal Ferreira, co-

· memorou o acontecimento com
um almoço no Manolo's,

•••
,

Márcio Furlam, que concorre a

urnacadeira na Assembléia Le
gislativa no pleito de 15 de no-

,

vembro, em companhia do' Dr.
Juarez Rigon, visitou o presi
dente da Assembléia Legisla
tiva, deputado Waldomiro 'Co
lautti.

•••

As mais bonitas jovens de nossa
sociedade e os discutidos bons
partidos, vimos na Dizzy Dis
cotheque.

...

O elegante casal Renato John,
· foi visto jantando na Cantina
Di Cario,

Depois de dois anos na Europa
chegou quarta-feira- a nossa ci
dade, o Sr. Wilson Roberto Pi-
zani.

...

A solenidade de Colação de
Grau dos Médicos Veterinários
da Escola Superior de Medicina
Veterinária da cidade de Lages,
será dia 15 às 20 horas, no salão'
nobre do Colégio Diocesano.
Entre os, formandos estão"
Sandra e Benjamin Gerlach, a

quem agradecemos a gentileza
do convitepara a solenidade.
,(j 5?·�r

***
.

1Jm grupo do "Catarinas Clube
de Caça é 'Pesca" , viajou para
Mato Grosso onde serão hós
pedes na Fazenda de Rochfel
ler, e Moreira Salles, para uma
semana em férias. Participando
do grupo, os casais: Carlos Eu
gênio Koerich, Antônio Koe
rich, Adroaldo Cassol, Carlos

-- A. Koerich. Walter Koerich e

A Sra. Marieta Konder Bor
nhausen recebeu medalha de
ouro oferecida pela direção da
Maternidade Carmella Dutra,

Sandra e Bejamin Gerlach Filho

Carlos A, D'Ávila, •••

HO.RÓSCOPO
OMAR CARDOSO

. ..
A República de Gana, está ex

pondo sua arte negra, no salão
nobre do Palácio Barriga
Verde, Jóias e trajes típicos de
Gana, estão sendo elogiados
pelos que visitam aquela expo-

'

-sição organizada pela profes
sora Sara Regina de Souza.

Na Casa da Amizade, festeja
hoje os seus 15 anos, a bonita
Jane de Paula Xavier. O broto
em foco, recebeu de seus pais
uma belíssima jóia da coleção
Diamantes,78 de M. Rosen-
rnann.

....

Lavin Paris, a roupa para os

cavalheiros elegantes da cidade
que será lançada aqui na Ilha,
pela Gipa Moda Masculina,

...

. �..

A Sra. Gracia Assis-Moritz, foi
vista no chá das cinco na mo

vimentada Sinha Chica,
•••

ÁRIES - Propícia influência astral para
solucionar suas dificuldades financeiras, a
todos os meios de transportes e comunica

ções e para dar início a construção ou re

forma da casa própria, Bom ao amor.

TOURO - Período da manhã bastante

propício às atividades domésticas e para
tratar de seus assuntos particulares, Tarde
propícia para pleitear empréstimos e para
solicitar favores de amigos íntimos e leais.
Pode amar.,/ .

GÊMEOS - Dia propício para estudar a
nova decoração do lar, para iniciarproje-

.

tos relacionados com a sua casa própria e

para conviver com seus familiares de um

modo geral. Vida conjugal tranquila, '

Ótimo' às viagens e ao amor.

CÂNCER - Bom dia para iniciar viagens
longas e para tratar de questões religiosas
e sentimentais, A paz íntima e espiritual,
muito deverá colaborar para remover os

percalços que por ventura surgirem, É
uma dia muito feliz. Loteria favorecida,
LEÂO - A influência do dia indica eleva

ção de seu espírito de suas faculdades me

diúnicas, Por outro lado, deverá evitar

acidentes, principalmente os autornobilís
ticos, às coisas prejudiciais à saúde e a

moral.

VIRGEM - Dia em' que encontrará a so

lução para seus problemas .íntimos ê Iami
liàres. Não é propício, por outro lado, ao
casamento ou noivado com nativo de Pei
xes.

LIBRA Muito bom dia para realizar

/

novas experiências em seu trabalho e para
solucionar de vez seus problernasfinancei
ros, familiares e pessoais, Pode pedir fa
vores que será prontamente atendido,

Ótimo ao amor e às diversões.

'ESC�RPIÂO - Excelente influência as

tral para cuidar de assuntos sociais, sen
timentais, amorosos e até mesmo profis-:
siorrais e financeiros, Analise com inteli

gência as propostas de negócios que rece

ber. NaÇ> se precipite, Loteria favorecida.
SAGITÁRIO - As transações arriscadas,
bem como a' solicitação de favores e dis

putas com militares ,e pessoas de 'projeção,
deve ser evitad'2 neste dia. Cuide da

saúde, evite acidentes e tudo que possa

. prejudicá-lo,
CAPRICÓRNIO - Dia que lhe favore
cerá nas atividades artísticas, sociais, reli
giosas, sentimentais e amorosas. O am

biente familiar lhe proporcionará momen
tos felizes e novas e valiosas idéias deverão
se apresentar.

.

AQUÁRIO - Excelente dia para passeios,
diversões e para visitar amigos e parentes,
Muito bom também, para entabular ne

gócios e para cuidar de assuntos jurídicos
e religiosos, Ótimo às viagens, ao amor e à

"saúde.
PEIXES - Dia indicado para tratar com,
autoridades civis e militares para solicitar

favores destes e para por em ordem seu
/ setor financeiro. Convém adiar os negó-

'

cios arrojados para a próxima semana.
,

Loteria favorecida. Pode amar e viajar.

Leia e divulgue
"O ESTADO"

Murilo Pamplona chegando de
Buenos Aires, onde fez curso

-: na Faculdade de Belas Artes, O
.píntor impressionista pensa em

mostrar sua arte, em .exposição
na Galeria Victor Meirelles.

Chegando hoje a nossa .cidade
para um fim de semana' com

famílíares e amigos e elegante
casai ca sociedade de Criciúma,
Lurdete e Rogério Peresoni
Castro:

·

·

•
, ,
,

Senhora Grada Assis Moritz

Àquele eletrosul que reclamou da falta de sessões de cinema
à meia-noite, uma sugestão: está passando, no Cecomtur, um
filme sob sua exata medida: chama-se justo "O Outro Lado da

Meia-Noite".' ..

O joinvillense Cachito Douat acabou de se

classificar em primeiro lugar na sua chave,
no Brasileiro de Saquarema, considerado.
o mais importante campeonato de surf do

país. Disputará agora, neste final de se-
I

mana, a final-do campeonato,

Cachito foi revelado no primeiro carnpeo
nato de surf do Cacau Menezes, há três'
anos, na Joaquina, Por sinal o mesmo

Cacau está, agora, irradiando a realiza
ção, dos dias 21 a 23 de julho, do seu

terceiro campeonato surfístico de inverno,
na Joaquina de sempre,

LAJE PRÉ-MOLDADA 1L'PUIA

�"'"'"S
PARA FORRO E PISO

Maior rapicez e Economia de 30%. Entrega (0482')
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

· .

estado com assistência técnica

22·6500

22,6290

REG. CREA, N." 5.17Ci . 10," Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. '27 - Flonanópolls > \SC

22·4235

22·4CJ02

.. ATENÇÃO
MUTUÁRIO DA APESC

o crédito a que você tem direito, referente.
ao benefíci o fiscal para ded uçáo no valor das

prestações mensais, já se encontra a sua dis

posição na Apesc.

Procure o Departamento de Cobrança, 1.0.
andar da Rua Deodoro, 30, Apesc, em Floria

nópolis, ou qualquer uma das nove Agências
'Apesc no Interior.

Apesc, dez anos com você.

LO,JAS
NO MELHOR

PONTO
,

'. "

COMERCIAL DA
CIDADE.

INFORMAÇÕES'
.FONE 22-5414

.,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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HOJE NA TV

CuÍtura 6
10:30- TVE
11:30 - Reencontro
11:50 - A Bíblia

,
12:00 - Ultra Seven
12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
:13:30 - A Semana
de Zury Machado
13:50 - Pergunte ao

Prefeito
14:20 - Cinema 6
16:00 - Joe O Fugitivo
16:25 - O Mundo
Submarino
17:15 - A Família
Dó Ré Mi
17:40 - O Zorro
18:10 - Tarzan
19: I O --'- O Bom Baiano
19:45 - O Direito
de Nascer
20:10 - Jogo Aberto.
20:15 - Roda de Fogo
20:40 - O Grande Jornal
21:05 - Buzina do "

Chacrinha
23:00 - Cine Espetacular
01:00 - General Custer

Coligadas 3

II :20 - Abertura
,II :30 - Salve a Banda
12:15 - Confronto
12:30 - Jornal Hoje
12:45 - Copa Brasil
13:00 _:_ Jornal Hoje
Nacional
14:00 - Globo Repórter
15:00 � Rock Concert

'

16:00 - Festival Tarzan j'
- O Filho de Tarzan
18:00 - Caso de Família
- O Caso da Escola
18:30 - Gina

.

19:10- RB, 78-
,

- Trapa Leão
, 19:20 - Te Contei?

.

19:55 - Bola na Rede
20:00 - Jornal Nacional
20:30 - O Astro

I
21:15 _ Primeira
Exibição
- Tempestade
23:00 - Sem�na Um -

Uma Vez uma Águia
- última parte

, 01:00 - Coruja Colorida,
- A Imagem do Medo.

ONDE COMER

CENTRO e ESTREITO
Restaurante e Churrascaria
Guaciara, rua general Libe
rato Bittencourt - especiali
zada em carnes.

Restaurante e Churrascaria
Lindacap, rua Felipe
Schmidt, 178 - serviço à la
carte.

.

Restaurante Manolo's, rua
FelipeSchrnidt, 71, serviço de
buffet, ar condicionado, mú
sica ambiente e estaciona
rnento..
Restaurante Migulão, Praça
Pio XII, serviço à la carte. .

Restaurante O Braseiro, rua
, Trajano, especialidade em

grelhados. Ar condicionado e

música ambiente.
Restaurante' Io deMaio, rua
'Tiradentes, 9, refeições casei
ras,

Restaurante"Kibelândia,
rua Victor Meirelles, serviço à
la carte. .

Casarão 'da Ilha, Avenida
Mauro Ramos, esquina Gene
tal Bittencourt - especiali
dade: carnes.
Rango da Gente, rua Pedro
Ivo, 19 - especialidade: co

mida vegetariana e sucos na

turais,
Cantina Di Carlo, rua Te
nente Silveira, 128 - especiali
zada em cozinha italiana,
Pr.ayon, Avenida Beira-Mar
Norte - especialidade: cozinha
chinesa. '

Restaurante Lananeide -

rua Álvaro de Carvalho - es

pecializada em.comidas típi
cas da ilha, com violão e voz

de Luiz Henrique.
Cantina La Gôndola, Ave
nida Rio Branco, 46 - especia-

� lidade: massas e pizzas.
" COQUEIROS .'
Restaurante Chopão, rua

Desembargador Pedro Silva -

serviço à la carte.
Restaurante' Tritão, rua.
Pedro Silva 44 - especialidade:
lanches e feijoada, aos sába-
dos. .'

,

Restaurante A� Ponto -

: Pedro Silva, serviço à la carte.
Restaurante e Churrascaria

, Coqueirão - Avenida enge-.
nheiro Max de Souza, esquina
Com Jau Guedes da Fonseca -'

especialidade: assados,
LAGOA DA CONCEIÇ-ÃO
Restaurante Andrinus - es
pecializado em frutos do mar.
Restaurante Aquarius - es

pecializados em frutos do
: mar.

.

� Restaurante Hotel Corujão
- especialidade: corrido de fru-
tos do mar.

'

I Restaurante Lagoa Iate
Clube - especialidade: frutos
do mar.

'.

�e�taurante do Leca - espe
cializado em frutos do mar.

O.que há

p�ra ver
•

no cmema
FWRIANÓPOLIS
Cine Cecomtur - Às 14h,
Esses- Fabulosos, Ídolos do
Reino Animal. Censura
livre. Traz de volta os velhos
artistas de Hollywood,
corno o primeiro Tarzã,
Jane e outros. Às 16 horas e

20h; O Outro Lado da.

Meia-Noite, com Raff Va

Ione e Maria Grance Pisier.
Censura 18 anos. � uma

longa-metragem baseado
no livro do mesmo nome.

Talvez pelo tempo de dura

ção se torne cansativo.

São José - As 15,
19h45min e 21h45min, O

Trapalhão. nas Minas do

Rei Salomão" com Renato

Aragão; Dedé Santana e

Mussum. Censura livre. ,

Co�al---: As 15, 20 e 22 ho-

queira de Fogo, com Mark

Demon, Mário Adorf e Sil
via Dionisio. Censura livre.
BALNEÁRIO CAMBÕ
RIÚ
Auto Cine Delatorre - As

, 20h3Qmin, Dois Tiras Fora
de Ordem, com Terence
Hill é Bud Spencer. Censura,

I
livre.
Cinerama - As 20h30min,
Dois Vigaristas em New
York, com Michel Caine.

Censura livre.
BLUMEN_4.U

Cine Busch - As 19 e 21h,
Marcelino, Pão e Vinho,
com Pablito Calvo e Fer-'
nando Rey. Censura livre.

Blumenau - As 20h, A Po
lícia Incrimina, a Lei Ab
solve, com Franco Nero.
-Censura 18 anos:
Cine Clube Carlitos - -

As 20h, O Caso dos Irmãos

Naves, com Anselmo
Duarte e Juca de Oliveira.
'Censura 18 anos.

tano. Em. Brasília, no ginásio Presidente
Médici, 10 mil pessoas estiveram assis
tindo. No TAC, no domingo, haverá duas

apresentações: às. 17 e 21 horas e' na
segunda-feira às 21 horas. As cadeiras são
numeradas e os ingressos, à venda na bilhe
teria do teatro, custam Cr$ 80,00 e Cr$
/50,00, para estudantes.

Corpo de Baile do Guaíra
vai apresentar "Giselle"

o Corpo de Baile do Teatro Guaíra, de Corpo de Baile do Teatro Guaira, criado
Curitiba:mais uma vezvem a Florianópo. em 1969, possui hoje um repertório de 19
lis para agora apresentar a obra "Giselle", obras, com um total de mais de 200 espet,à
nos dias 16 e 17, no Te�tr� Álvaro de Car-: ,.culos,��r��Yrtados.�m.�e}�,��,cj$�<!��;.�:
valho e no dia 15, no Teatro Carlos Go- Cóm características de corpo esta.vJl pos
mes, em Blu�enau. Com este bailado, o sui 30 bailaririos, sendo 19 moçase II ra

Corpo de Baile recebeu .ém 77 o título de pazes. Entre eles se encontra 'a primeira
"Destaque Artístico do Ano", na edição . bailarina Ana Botafogo. No Rio de Ja
dos Melhoresdo Ano, publicada pelo Diá- neiro, com este mesmo espetác-ulo, o

rio Popular e também em 77 teve comentá- Corpo de Baile do Teatro Guaira, teve 151
rios elogiosos da revista Dance Magazine, pessoas em pé nó seu último dos três espe
dos Estados Unidos. táculos realizados no Teatro João Cae-

A interpretação é do Grupo 'Som' e Corpo, da Udesc .:
.

HOS Saltimbancos", um sucesso ..

"Os Saltimbancos", apresentado pelo
Grupo Som e Corpo de alunas do curso de:
Expressão Corporal da Universidade para
o Desenvolvimento do Estado de Santa
Catarina, teve em suas duas únicas apre
sentações no Teatro Álvaro de -Carvalho'
casa quase totalmente lotada. O Grupo
ainda pretende fazer mais uma apresenta
ção amanhã às IO horas no TAC, mas está
dependendo de confirmação do teatro.
O Grupo é dirigido, pela professora dà

cadeira de Expressão.Corporal, Marly de
Barros Gobbi e formado por Andrea Ber
galo Snizek, Juliana Santiago Fernandes,
Luciana Santiago Fernandes, Catarina
Lúcia Grams e Maria Haberbek Modesto;
o corpo de baile tem Flávia Vieira Guimar
ães, Fernanda Vieira Guimarães, Denise
Alves, Sigrid Pianta, Ingrid Pianta, lsalela
Salum, Jaiciara Monteiro, Danusa Mene
guello, Denise Gevaerd e Rosângela Mari
Mattos. Foi fundado em 1976 e já realizou
diversas apresentações' pelo Brasil, como
"A Descoberta do Som", no Rio, com
dança e expressão corporal, por ocasião do
Jubileu de prata do teatro e em Porto
Alegre, "Variações Sono-corporais", .com
arte cênica na dança" interpretação de
sentimentos, flexões e. reflexões do corpo,
segundo informa Marly. ,

"Os Saltimbancos" estreiou quarta-feira

"Giselle" é considerada obra obrigatória
de um Corpo de Baile, e, é o mais clássico

dos bailados românticos, chamado o "O

Hamlet do Ballet". É um ballet em dois

atos, com argumento de Sait-Georges,
Theóphile Gautier e Coralli e teve sua pre
miére mundial em Paris, no ano de 1841. O

e na quinta-feira: o grupo já realizou sua

última.apresentação, depois de três encon
tros.semanais para ensaios desde março,
mais intensamente nos últimos dias, como
nos sábados e domingos, quando o pessoal
ensaiava pela manhã e à tarde", conta

,

.

Marly.

Acrescenta que "o grupo acima detudo
gosta do que faz, entra no papel do perso
nagem". Ela conta que a peça é uma fábula

. adaptada por Chico Buarque de Holanda,
e tem tido grande receptividade das crian
ças ..

. Marly diz que tem recebido tod apoio
da reitoria da Udesc, que Iinancia todo o

trabalho e apresentaçôes, além de cursos e
'

encenações fora do Estado, pagando diá
rias, passagens e fantasias. '''Também
existe o apoio moral e de incentivo que é
dado pela presença do reitor nos ensaios e

espetáculos". Ela só lamenta que o teatro
tenha sido cedido em apenas dois dias, pois
já com grande antecedência está o TAC
'com os dias lotados, "Mas faremosmais
'apresentações do "Saltimbancos", nem

que seja numa praça; também levaremos o
espetáculo pata o interior do Estado", A
coreografia da peça, íaz questão de real
çar, está sendo feita por Paulo Roberto
Rocha.

, ,

'II Semana do Sebo vai

'começar segunda-feira
Começa na proxrrna

segunda-feira a II Semana do
Sebo, com exposição de apro
ximadamente cinco mil livros,
nas' Livrarias Lunardelli (rua
Deodoro, 18 e rua Victor Meí

relles,' 28). Trata-se de uma

promoção que envolve a ex",

posição e venda de obras ra

ras, livros esgotados e outros,
\ .

a preços' antigos e com um

desconto de 50 por cento.

,Tendo em vista o suc_esso ob
tido com a realização da Se
mana do Sebo em janeiro pas
sado, a Lunardelli adianta
que passará a reallzá-las agora
sistematicamente nos meses

de janeiro e julho de cada ano.
A atual encerrará no dia IS de
julho.

Três encontros de

corais ca tarinenses
O Coral da Universidade no 230 Encontro de Corais do

Federal de Santa Catarina, Oeste de Santa Catarina; no
'como convidado especial, vai dia 28 de outubro, em Porto
encerrar neste semestre três União e União da Vitória, en
encontros de corais catarinen- cerra o '6° Festifal de Corais
ses. Dia 12 de agosto, será o do Vale do Rio Iguaçíi. Além
Encontro de Corais do Sul do destas apresentações, o Coral
Estado, que' está sendo reali- da UFSC realizará mais dez
zado em Tubarão; dia 10 de viagens a-importantes cidades
setembro estará em Imbituba, do Estado.

No TAC, hoje e amanhã,
uma peça para, crianças.

Kissner eGiovani Cesconetto.
A história é de uma onça que, .

tem -como' maior sonho fazer
Um ensopado de coelho. O
coelhinho tem conseguido' se
safar pela ajuda dos amigos
urso e papagaio.' Uma seca

autor é Milton Luiz, a direção . atinge a cidade de Pitomba e a

é de Luthero Almeida e o onça, para se aproveitar da si
elenco é formado por Lineu tuação, tem o único poço da

Portela, Daniel Liviski, Luiz cidade e o usa como isca para
Fernando Amaral, Antonio. pegaro coelhinho.

Para as crianças, o Teatro
Álvaro de Carvalho estará

I

. apresentando hoje às 16 horas
e amanhã às 10 e 16 horas, a

I peça "Coelhinho Pitomba",
com o Grupo Gato Preto. O

Concurso de cartazes
'l<?- _.,%: ._1!1Jt '

•. -. �
,

;,

e" reportagens',:,.

Em todas as Delegacias Re

gionais do Trabalho estão

abertas as inscrições para' os
concursos de cartazes e repor
tagens sobre o tema "Preven
ção de Acidentes do Tra
baího". Os concursos serão
realizados a nível regional,
restritos na sua primeira fase à

jurisdição de cada DRT para
depois passar a nível nacional,
concorrendo os vencedores de
cada Estado.

deverão apresentar trabalho
basicamente educativo, repre
sentando a maneira correta de
se evitar o acidente, ade

quando a mensagem ao tra

.tamento artístico, sem pre
juízo da forma de comunica

ção.
As reportagens deverão ser

publicadas em veículos de cir

culação diária ou semanal e

no seu julgamento serão con

siderados o conteúdo Infor-
Até o dia 29 de setembro as rnativo da matéria, a técnica

inscrições poderão ser feitas de comunicação empregada,
.

para o concurso dos cartazes e alcance da mensagem e apre
até o dia 31 de outubro para as sentação gráfica, Os concor

reportagens, Os três primeiros' rentes receberão ao final do
colocados nos cartazes rece- '. concurso, certificados de par
berão prêmios que variam de

. ticipação expedidos pela Se
Cr$ 3 mil ii Cr$ IS mil, Para os cretaria de Segurança e Medi
vencedores das reportagens os cina do Trabalho e Delegacias
prêmios variam entre Cr$ 10 Regional do Trabalho, onde
mil a Cr$ 30 mil. Os candida- .também podem ser obtidas
tos' ao concurso de cartazes maiores informações.

Um encontro nacional

da Comunidade Baha'l
A Comunidade Baha'i co

memora o martírio de Báb e

inicia neste domingo um en

contro nacional, denominado.
"Escola Baha'i de Inverno",
que reunirá cerca de 70 baha'is
de

.

diversos Estados, no Ce

catru, em Barreiros, que se

prolongará até o dia 16. O ob

jetivo principal é o aprofun-.
damento nos ensinamentos da
fé.

Em 1850, na Pérsia, Ali
Mohamed, conhecido por
Báb (a Porta) foi fuzilado
numa praça pública, após um

\

simulado julgamento ence

nado pelo clero maometano.

E segundo a fé Baha'i, a men

sagem profética de Báb sobre- .

viveu ao seu próprio sacrifício
e aos de 20 mil de seus adeptos
que foram martirizados. De
senvolvidos por Baha'u'lláh (a
Glória de Deus) seus ensina

mentos estão agora incorpo
rados ao patrimônio religioso
da humanidade difundidos
em mais de 100 mil centros
/

Baha'is espalhados por todos
.

os países do mundo. Em Flo

rianópolis, desde 1969 exis
tem sete famílias e desde 1921
no Brasil tem 14 mil adeptos,
principalmente em Salvador,
Bahia. Os Bahá'is acreditam

que de tempos em tempos
ocorre uma manifestação

_

Di

vina como a de Cristo e de

Báb.

Sesí abre inscrição
para cursos populares

À agência do Estreito do

Serviço Social da Indústria -

Sesi -, abriu inscrições até o

dia 15 para os cursos popgla
res de corte e costura, crochê,
tricô, arte culinária,e enfer-

magem no lar. As matrículas

poderão ser feitas na rua An
tonieta de Barros, 375. Com
estes cursos, o' Sesi objetiva
auxiliar o trabalhador da in

dústria, sua esposa e depen
dentes na solução de seus pro
blemas básicos,

Mais um filme de J.B. Tanko, para quem ainda consegue aturar os Trapalhões.

ras, Normam ...t ou Não é, tetor das. Mulheres, com Desespero, com Gianni
com Reed Fox e Pearl Bai- Lando Buzzànca; e Carlitos Macchia; e U� Virgem na. I

ley. Censura 18 anos. - O Genial Vagabundo, Praçª" com Flávio Miglia-
com Charles Chaplin. cio, Censura 18 anos.

Censura 18 anos. Hajâ - As 20h, O Segredo,
jalisco - As 20h, O Selva- com Jeán'Louis Trintgant
gem, com Ives Montand e .e Marlene joubert. Cen-
Catherine Deneuve. Cen- sura 16. anos.

Censura 16 anos, . sura IQ anos, ITAJAÍ'
Roxy - As 14 e 20h, O Pro- Glória - As 20h, Sexo em Rex - As 20h45min, A Ar-

Ritz - As 17, 19h45'!lin e

2lh45min, Um Foragido
na Multidão, com Peter
Fonda e Susan Saint James.

o grupo se apresentará no TAC nos dias 16 e 17

Um bom programa: ir
à Festa do·Pescador.
Na Praia dos Ingleses, hoje e amanhã,
continua a Festa do Pescador, promoção

conjunta da Diretur e da comunidade local.
A festa é no mesmo estilo da realizada

recentemente na Barra da Lagoa, mas apresenta
um cardápio mais variado. Hoje,

.

as atividades começam às ,12 horas. Às 20 horas,
no "Palco do Mar", a apresentação do Boi
de Mamão de Itacorobi, a exibição da

"Sereia do Mar", às' 20h30m e, às' 21 horas, a dança,
\ da quadrilha e pau de fitas, pelo

z

Grupo Folclórico dos Ingleses. No salao
de baile "A R�de", com início às 22 horas, baile

I

e desfile da escolha da Rainha do

Pescador, com o conjunto Os Escorpiões.
Amanhã serão desenvolvidas diversas

atividades esportivas entre os pescadores,
iniciando às Iü horas, COI1l corrida

"".,.

:''''��'''''' ,.;;...�� �
.

,\
o, �orfid� d�t:,1i�leta�" .

, ",�
, '

.

lto em distância: e 'altura,
prova de mergulho e dança rítmica.
Às 12 horas, abertura do Restaurante

O Pescador, às 19 horas, missa
na Igreja do Sagrado Coração de Jesus e,
às 21 horas, o' baile de encerramento,

com o Conjunto Líder Som.
.

.

Em Ita;aí, continua
o Festiva' de Inverno.

Na sua semana de encerramento, o
VI Festival de Inverno de Itajaí

terá hoje, às 209, a "Noite dos Orixás", com apresentação
do Grupo Candomblé Ogun Niger, do Rio de Janeiro,

no Clube Náutico Almirante Barroso
'

(os ingressos custam Cr$ 20,00). A renda
será em benefício da Creche e Centros Infantis

Municipais. Amanhã, às 9h30min,
haverá Missa Solene na Matriz do Santíssimo
Sacramento, com a participação do Coral

Vila-Lobos; às 10h, acontecerá uma programação
artística. infantil, através do projeto

.

Verde/Funai-te; às 15h, Festival' de Pandorgas,
com apresentação dos campeões brasileiros de

Pipas no campo do Clube Náutico Almirante Barroso.
Na segunda-feira, às 9 horas, aula inaugural
do Curso Arte e Educação, com "Iniciação

Artística e Artesanal" .

pela professora Gláucia
Eulália Vieira; e Teatro de Bonecos

na Escola", com o professor Oscar Bellan,
na Escola Básica Victor Meirelles. Às 16h,
abertura da II Exposição de ,Arte Infantil

da Escola de Arte de Itajaí, no Palácio Marcos
Konder. Às 19h, Curso de Iniciação do

Teatro, com o tema "Expressão Vocal" no Colégio
Estadual Deputado Nilton Kucker.

Terça-feira, às 9h, dentro do Curso Arte
e Educação, "Iniciação Artística e Artesanal'
e às 14h, "Teatro de Bonecos na Escola".
Às 19h, no Curso de Iniciação ao Teatro,

o tema será "Cenários, Figurinos, Maquiagens,
Iluminação e Sonoplastia", no

Colégio Estadual Nilten Kucker, Quarta-feira,
às 9h, o Curso de Arte e Educação traz o tema

"Iniciação Artística e Artesanal" e

às 14h, "Teatro de. Bonecos na Escola".
Às 19h, no Curso de Iniciação ao

Teatro, o tema será "Leitura,
Análise e Métodos de Anotações dos textos;', no

Colégio Estadual Deputado Nilton Kucker.
Às 20h, será efetuada a premiação dos

vencedores do IV Festival Estadual de Poesia
"Silveira Júnior", no Salão Verde da '

Sociedade Cuarany, e às 20h30min, haverá na mesma

sociedade um concerto com o Grupo
�

Camerata l.b!iaiense.
Quinta-Feira, às 9h, o Curso Arte e Educaçâo
apresentará o. tema "Iniciação Artística e

Artesanal" e, às 14, "Teatro de Bonecos na

Escola". Às 19h, no Curso de Iniciação ao

Teatro, o tema será "Organograma de uma

montagem", no Colégio Estadual Deputado Nilton
Kucker. Às 20h, Noite do Chorinho, com a

participação do grupo "Nilo e seu Regional" de
.

Florianópolis, no Clube Náutico Almirante Barroso.
Os ingressos custam Cr$ 20,00, devendo

a renda reverter em benefício
da Campanha do Agasalho.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PACIENTE -DETIDO NO-HOSPITAL
POR NÃO PODER 'PAGAR A CONTA

,

Apesar de já ter recebido alta, não o cieixerem sair do Hóspital Celso Remos, porque não tinha "na hora, Cr$ 18 mil.
-

'a_� ESTADO �E SANTA �ATARINA. tico do médico Evandro de Oliveira. Atual- impedido de deixar as dependências do hos-

'. SECRETARIA DA SAUDE E PROMOÇÃO SOCIAL RECEITA mente ele encontra-se com colete de gesso. pital, sofrendo, assim, flagrante e violento
FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE SANTA CATARINA Edilson "ficou totalmente sem locomoção constrangimento ilegal' em sua liberdade de

por mais de 30 dias, fazendo as necessidades ir e vir".

" UNIDADE' L�C n I, com sonda", lembram os advogados. Desde '10 último atefstado de alta foi' expedido na
('T L? I't::,..

,

o início, sua recuperação era considerada u tíma quarta- eira e assinado pelo neuroci-
difícil, quase impossível. Contudo, em vir, rurgião Cícero Túlio Pereira da Costa: "O
tude de "um caso de clínica milagrosa", o paciente Edilson Saraiva se encontra em con

construtor, hoje ameaçado de falência, con- dições de alta, para continuar tratamento
seguiu se reabilitar. Mas suav'felicidade de, domiciliar". :

pensar em sair da cama" durou' pouco, por, Se ele receberalta, poderá "trabalhar para
que o diretor financeiro do Hospital Celsp quitar seu débito", afirmam Isaac MatosPe-,
Ramos condicionou sua saída ao pagamento reira e João Zanotto Filho. Do ponto de
das despesas. vista jurídico, o caso é inédito em Santa Ca-

No intent d b dívid d
tarina. Pelo menos o distribuidor oficial do

m'I'
o e co rar a IVI a e Cr$ 18 Tribunal de Justiça, Celso Araújo, nãoI , �ue �umenta Cr$ 500,00 a cada dia, o lembra outro caso dessa naturezahospital está levando o constutor à falência "

.

além de tolher. sua liberdade de ire vir, asse- DUAS DIFICULDADES
' -

gurada pela Constituição da República. Sua Ontem, no quarto 306 do Hospital Celso,
permanência fio hospitaLestá impedindo que Ramos, ao lado da mulher, Edilson recla
a construtora que dirige assine contratos mava que sua empresaestá indo à falência

_ que, inclusive, poderiamsanar a dívida. por falta de seu comando. Nestes dias em

Na ordem de Habeas-Corpus, alegam os que o construtor foi forçado a permanecer
advogados que "a cada dia que passa, além no hospital, a firma que dirige deixou de
de se ver privado de sua liberdade de loco- assinar alguns contratos de construção.
moção, Edilson vê acrescido o seu débito O paciente também teve problemas com o

para com aquela instituição, na ordeI1J- de Instituto Nacional de Assistência Médica e

Cr$ 500,00. A coação ilegal a que está o Previdência Social, do qual é segurado com
, paciente submetido, reflete-se ainda de ma- o n? 62472/205. No Inamps, Edilson entrou
neira mais onerosa a si e aos seus famíliares, com uma requisição para o recebimento de

,

_
' por não poder desenvolver seus misteres e, seguro de acidente do trabalho, já que a sua
consequentemente, obter o sustento para os internação foi motivada por uma queda num
mesmos. Além disso, está impedido de cum- rio quando viajava a serviço com seu auto

prir as obrigações assumidas junto às cons- móvel. Os funcionários do Inamps símples-
truções de que é o encarregado".' mente se recusaram a receber a guia.
A recuperação do constutor Edilson sur- Isto, apesar de um atestado firmado pelo

preendeu a classe média do Estado, tendo médico Cícero Júlio Pereirá da Costa, que,
inclusive despertado o interesse de uma re- explicita que seu paciente sofreu trauma
vista especializada, que pretende dedicar-lhe tismo creaneano, traumatismo medular (fra
algumas páginas no próximo nümero.Érn- tura in, D4, DS). E mais: que Edilson, após
bora "inacreditável", segundo a família, o a alta, deve parmanecer em tratamento fisio
retomo de Edilson ao lar,' andando, é um terápico por mais 90 dias. O Construtor juntou
fato. A decisão está nas mãos do juiz da 4" também no pedido feito ao -Inamps,
Vara Criminal da Capital, que na tarde de uma certidão fornecida pela Secretaria. de
ontem pediu "informações incontinente: por Segurança Pública, com detalhes do aci
que e por ordem de quem ele se encontra no dente, onde' está especificado que ele real
hospital". mente teve ferimentos graves. Edilson Sa
A medicinajá liberou o paciente; que "por ,raiva já prepara uma nova guia para reivin

duas vezes obteve alta, sendo" no entanto,
-

dicar seus direitos junto ao Instituto.

Médicos residentes
catarínenses apóiam

. .-

movimento grevista
A Associação Catarinense do Médico Residente vai levar até

Brasília UlJ1manifesto de apoio aos médicos residentes de todo o
País que participam do movimento que exige maiores salários e

melhores condições de trabalho para a classe. Em São Paulo e

no RiO, os residentes fazem greve..
Esse manifesto catarinense começou a ser discutido. ontem,

numa reunião convocada para o auditório doHospital Carmela
Dutra, da Fundação Hospitalar de Santa Catarina, mas o texto
final do. documento ainda não está pronto. Os residentes, po
rém, afirmaram que estão ao lado dos colegas de todo o Brasil
que reivindicam uma situação melhor.
Basicamente, o que os residentes pedem em todo o. País é a

sua contratação pelo regime da Consolidação das Leis do Tra
balho e a regulamentação da residência médica. Aqui, os médi
cos irão 'discutir esse assunto e, também, com o-diretor da
Fundação, Ney Gonzaga, o teto salarial de 7 mil cruzeiros
recentemente estipulado pelo presidente Geisel. As necessida
des dos Hospitais Infantil, Celso Ramos e Carmela Dutra, será
da mesma, forma, estudada. )

,A greve poderá se
I

-estender 'a todos

Rio - Todos os médicos residentes do País entrarão. em greve
geral e permanente a partir da próxima terça-feira, caso não

sejam estendidos para a classe, em âmbito nacional, os sete

salários mínimos concedidos pelo. Governo federal aos residen
tes de .sua área. A informação foi dada ontem, no Rio, pelo
presidente da, Associação Nacional dos Médicos Residentes,
Paulo Eduardo. Elias, que prometeu par\l ainda ontem no.ta

oficial sobre a decisão. Segundo a entidade, não. será aceita

qualquer punição nem suspensão de bolsas de estudo. Senão a

greve terá caráter permanenté.
O presidente do INPS, WalterGraciosa, considerou razoável,

o teto de sete mil cruzeiros concedido pelo. governo e disse que
os médicos residentes devem aceitá-lo. Afirmou que o. problema
dos residentes é "muito .sério" e que eles não deveriam mais

"brincar com isso', pois a saúde não tem preço e ii greve já
preocupa à população.
Quanto a outra reivindicação dos médicos - mais verbas para

a área de saúde -, Graciosa considerou suficiente o. orçamento
destinado a esse setor. Lembrou que o orçamento t otal da

Previdência Social é de 144 bilhões este ano só para ben"f{cios, o
que corresponde a 12 bilhões por m�s.

'

Confo.rme haviam prometido, os 135 médicos residentes do

Hospital Centro do Ia�erj entraram em greve, ontem e foram

logo proibidos, pelo presidente do Iristituto" Orlando Gama

Lo.bo, de se reunirem dentro do hospital, para evitar agitação.
'

,

O hospital amanheceu com policiamento ostensivo à porta e

a direção pr_oibiu o acesso dos jornalistas. Somente depois de

muita in�istência, o médico Orlando_Gama Lobo. concordou
em receber dois rep<frteres, informando. que os residentes,
mesmo que o desejas'sem, n!io poderiam mais retornar ao tra

balho.
Afirmo.u que os pacientes estavam recebendo o melhor aten

dimento possível, "já que o corpo médico dispunha de mais

tempo para se dedicar a eleS, por se enco.ntrarem livres das aulas

para os residentes't.

NOM�,�

Reunião de Técnicos
de Trânsito .fez

exame de 90 teses
Terminou ontem a -6a Reunião dos.Técnicos de Trânsito. gue

desde .0 início desta semana se realizava na Capital. Foram 77
horas trabalho, com 296 participantes registrados e 90 teses
examinadas. j:ntre estas, algumas' de extrema importância,'
como as novas normas pata a concessão de transportes de
cargas excepcionais e ainda propostas ligadas à área de educa-
ção de trânsito..

' - ,

Participaram da solenidade de encerramento, alem dos técnl
'cos de diversas cidades brasileiras, o. diretor DER/SC, An
tonio Carlos Werner, o diretor geral do DNER, Adhemar Ri
beiro da Silva, e o diretor de trânsito dó DNER, Moacyr
Berman. Este, referindo-se ao encontro, destacou o interesse
dos participantes e os resultados satisfatórios a que chegaram as

seis comissões de estudos que discutiram aspectos de engenha
ria, segurança, sinalização, policiamento e legislação rodoviá
ria, cargas excedentes e escoltas, dizendo ter sido um recorde de
aproveitamento".!

.

O diretor.geral do DNER, por sua vez, salientou a grande
.preocupação no sentido de humanizar o trânsito, e disse que "a
nossa atual luta é evitar os acidentes e temos sido recompensa-'
dos nesta luta, conforme demonstram as estatísticas, que estão
baixando gradativamente". Adhemar Silva salientou a impor
tância que a educação de trânsito tem na obtenção destes resul
<lados através de campanhas publicitárias e também do ensmo,
'da preparação das crianças para os problemas de trânsito.
"Educar nossas crianças é um trabalho para um futuro tran

quilo. É preciso difundir a vida em nossas estradas",finalizou
cle. , ,

, Na manhã de ontem, antes de encerrar os trabalhos da 63
Reunião de Técnicos de Trânsito, o diretor geral do DNER,
Adhemar Ribeiro da Silva, deu uma entrevista coletiva à irn

prensa, quando falou dos importantes convênios que havia
assinado. na tarde anterior com o Governo do Estado. Sobre o

,convênio para implantação do sistema de contagem mecani
zada de trânsito, disse ser de extre-na importância, "tendo em

vista que vamos conhecer as reais necessidades de nossas vias e

formular diagnósticos para estas necessidades; pois o DNER,
além de construir estradas, também faz a manutenção e opera
ções das vias": Sobre os convênios para execução de obras
viárias no Estado, ele disse que as obras necessárias estão sendo
feitas, e na medida do crescimento que se verifica, as verbas vão
sendo liberadas.
Outra preocupação do diretor geral do DNER diz respeito ao

transporte coletivo, -pois amaioria da população.(90%) usa este
meio de locomoção. "Então, há que se dar preferência para
isto. O ideal seria que as rodoviárias fossem como os aeropor
tos, confortáveis, espaçosos e funcionais". Inclusive �beiro
comentou sobre estudos que estão sendo feitos�a[ll a ilJlPlanta
ção de "rodoportos", que são ,pontos de �polO, nas, estradas
federais, pois, atualmente uma das grandes reclamações dos
passageiros que viajam de ônibus é o desconforto dos postos
rodoviários comuns, onde.os ônibus fazem suas paradas. Este é
um dos projetos de maior envergadura do DNER, Atualmente,
Ribeiro informou que o decreto para implantação. já foi assi
nado, "agora se está legislando sobre o assunto". Mas adiantou

,

que não será o DNER que irá construir os rodóportos, e sim

empresas privadas.
Falando sobre a 6a Reunião de Técnicos

� Trânsito, disse
serem estes encontros necessários, pois são neles que nosso

pessoal recicla seus conhecimentos", e que sresultados são

importantes não só para o setor de obras mas também para o

educativo.'
' ,

Ele acha relevante humanizar ás estradas, arborizá-Ias,
torná-Ias seguras, "po� viajar deve ser um�tope amor, e a istoé
que se propõem as reuitíóes de-trânsito: estudar as maneiras de
como melhorar este atendimento que damoS, visando mrnim,i
zar os perigos nas estradas, já que nosso ideal é preservar vidas,
E temos conseguido, veja'que os índices de acidentes têm caído'
consideravelmente".

'

Na coletiva, ainda comentou sob� o ensino de problemas de
trânsito que vem sendo dado nas dcolas de 1° e 2° grau, e doS
efeitos que está produzindo. "Este/é um trabalho para o futuro,

, e quem não se preocupar comú) futuro pode se considerar
morto",

'

,

E citou como exemplo o !iv/o texto que foi escrito por urna
funcionária do DNER de Flotianópolis e que está sendo'llptr
cado nas escolas de F1orian6polis: "O fruto que este livro Já I
produziu nas crianças é uiJJ trabalho. que vale ouro� Pois,� o

primeiro acessível às crianças, e que interPLeta o Cóaigo NaCIO
nal de Trânsito".

ENDEREÇO
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o paciente Edilson Saraiva de França: coação ilegal.

O construtor

Edilt'
Saraiva de França,'

que por mais de um ês esteve impossibili
tado de sé locomove ,e que num verdadeiro
"caso de clínica milagrosa" conseguiu a rea

bT 'ção, por duao/'vezes foi impossibilitado
eixar o quaryo, do Hospital Celso Ra

, porque a djreçâo do nosocômio condi
cionou sua liberação ao pagamento das des

pesas. Impossibilitado de conseguir os os
i 8 mil de imediato; ele permanece no quarto No dia 2 de maio o construtor Edilson

306, aguardando parecer do juizda 4" Vara Saraiva de França, casado, residente em Co

Criminal.
'

queiros, "sofreu traumatismo roque medu-

Do ponto de vista jurídico, o caso é inédito ' lar com fratura de vértebras D3-D4 ( ... ) por
em Santa Catarina, soinente sendo conhe- acidente automobilístico", ficando "irnpos
cido um fato semelhante no Rio Grande do sibilitadol!\deambular", segundo diagnós-

.

Sul: Alegando que Edilson "está, sofrendo
coação ilegal por parte do diretor financeiro
do Hospital Celso Ramos, privando o pa
ciente de sua liberdade de locomoção", os

advogados Isaac Matos Pereira e João Za
notto Filho impetraram ordem de' Habeas
Corpus, que deu entrada na 4" Vara, às
IIh4Smin de ontem.

.

GOVERNAR 10 ENCURTAR DISTÃNCIAS

loesc 9324

A alta foi autorizada pelo médico
MCP-0155/XXVI

ARTE NEGRA (DE GANA) ESTÁ
SENDO EXPOSTA'NA. CAPITAL

Pela primeira vez a cidade de
Florianópolis tem oportunidade
de conhecer, peças autênticas da
arte negra, vindas diretamente
de Gana e saídas, também pela
primeira vez, do acervo do 'pa-
lácio real do rei Ashanti Otum
fuo Nana Opoku ;Ware II.
Foi aberta ontem, no salão

Nobre da Assembléia Legisla
tiva, com o patrocínio da Em
baixada de Gana, da Universi
dade Federal de Santa Catarina
e da Secretaria da Justiça, a Ex
posição de Arte Negra.

'

,

Com a presença do embaixa
dor de Gana, Víshnu Vassia
mal, a exposição reúne obras ar
tesanais, peças cerimoniais e an

tiguidades provenientes da re

gião de Ashanti, que se localiza
na região central de Gana, con
tando atualmente com 2,5
milhões de habitantes.

REINADO,
Dentro de. Gana, Ashanti é

considerada a região mais histó
rica de todo o ,país. O atual rei
nado, que congrega o maior
número de tribos de toda a

Gana, surgiu de uma confedera- Qana é o cacau, que ocupa o

ção de pequenos, reinos. 'Diz a primeiro lugar em sua pauta
História que, cerca de 200 anos comerciar, pois esse país é o

,atrás, quando o Asantehene (rei maior produtor mundial. Ou
de Ashanti) tentou reunir as tri- tras riquezas são a bauxita, alu
bos guerreiras da então cha- mínio, os diamantes e o ouro. A
mada Costa do,Ouro, 'que balança comercial entre Gana e

lutavam contra o colonialismo o Brasil, pende para cá, jl\ que
inglês, ocorreu um milagre. os ganenses compram eletro-

Reza a tradição que o céu se' domésticos, material de cons
abriu e de lá desceu um pequeno trução civil, gado e' implernen
trono de ouro que desde então tos agrícolas.

'

passou a representar a unidade '0 embaixador Vishnu Vas
do povo Ashanti. Muitos siamal explicou que a dificul
podem não acreditar no mi- dade em equilibrar a balança
lagre, mas a verdade é que 'comercial vem do fato de cue

a banqueta de ouro existe até Gana é produtor de produtos pri
hoje como a principal relíquia mários que, na sua grande
do ,

maioria, são os mesmos produ
patacio real. E a única peça que zidos pelo Brasil. ,

jamais pode sair do lugar em Os contatos culturais entre os

que se encontra. dois países são feitos, principal-
Por sua tradição guerreira e mente através de convênios fir

por sua forte unidade, o Ashanti .
mados com o Ministério das Re

é o povo mais poderoso de todo , lações Exteriores, que prevêem
o país. Sua história ganhou mais a troca de mrorrnações, e, pnn
peso quando das lutas contra o cipalmente, o intercâmbio de
colonialismo inglês. Como alunos a nível de universidade.
grandes guerreiros, os Ashantí INFLUtNCIA
venceram as primeiras batalhas Mesmo na impossibilidade de
e teriam facilmente se tornado o medir a influência pa cultura de
mais temível perigo para os in- Gana na cultura negra existente
gleses na África, se contra eles no Brasil, há um interessante
não fosse usado um dos primei- fato a destacar. Há alguns anos,
ros, protótipos de metralhadora um estudioso daquele país afri-

, fabricado pelos britânicos. Por cano conviveu com a cultura
volta de 1950, os ingleses passa- negra da Bahia. É sabido que os
ram a usar a terrível máquina e, Ashanti participam de várias
ao som de seu matraquear, mi- culturas. Pois bem, foi desco
Ihares de guerreiros tombaram' berto um terreiro na Báhia, cuja
mortos, mãe de Santo' falava a mesma

HOSTILIDADE língua dos Ashanti, o Akan, no
A força � unidade dos As- Brasil conhecida com o nome de

.

hanti chega mesmo a provocar "Mina".
hostilidades 'dentro do próprio Toda cultura representa res-

"país, que apesar de ser uma re- postas únicas do povo para as

pública, é formada por cerca de, necéssidades humanas de or- "

13 reinos distintos.
.

dem, paz, proteção, saúQe, bem
A maIOr hostIlIaaoe é entre como expressão mental e espiri

este povo e os Fanti, que habi- tual. As formas;.cle arte exibidas
tam o litoral. Conta-se, inclu- ,na exposlçãõ representam as

sive, que os Fanti che2aram a pectos dàs respostas da nação
pe>iir o auxílio das arinas ingle- Ashanti para estes problemas

, 5as para combater os Ashanti. universais,
CACAU

A maior riqueza do povo de
VISÁO

do universo se prende a coisas
espirituais .. O criador Onyame
está no ãpíce da hierarquia, as
sistido por deuses e divindades
inferiores. Certas entidades têm
determinadas propriedades e
isto introduz uma hierarquia
nos seres e objetos.
Objetos associados e espíri

tos, incluindo o corpo 'humano,
pertencem às categonas inter
mediárias. E espíritos, inclusive
.o espírito humano, pertencem a
uma categoria superior. O con

junto forma uma ordem inter
namente contígua,
Para, eles" os homens vivos

também eram essencialmente es

pírito, mesmo que envolvidos
temporariamente pelo .corpo,
Na morte, o espírito parte para
o mundo ancestral, dependendo
da vida que teve. Os maus não
entram I!0 mundo ancestral, são
condenados a vagar pela terrà.
É função dos ancestrais prote
ger os membros vivos de sua
família e puni-los pelas más
ações.
A maternidade determina o

número de,membros da família
e é a base para a sucessão da
propríedader De acordo com a

concepção Ashanti da procria
ção, é a mulher que pode trans
mitir o sangue que, porsua vez,
dá vida ao espírito.

EXPOSIÇÁO
I Entre as peças expostas,

todas de grande valor,
destacaq1-se o elmo guerreiro.
Este elmo, todo feito em ouro e

couro verde, foi roubado pelos
ingleses no tempo do colonia
lismo. Para reavê-lo, o rei teve
que comprá-lo de volta num lei
lão, pelo preço de 3 mil libras.
Uma peça de valor histórico e

tradicional é a boneca de fertíli
dade. Chamada de Akuaba, é �

usada pelas mulheres que que
rem ser abençoadas com um

filho. Para tal, a mulher coloca
li Akuaba debaixo do traves
seiro. Quando está grávida, a

,

mulher porta a boneca dentroA visão que os Ashanti �êm

, da roupa, para que ela proteja a

criança. Se por fatalidade a

criança morre, a mulher con
serva a Akuaba como lem
brança do filho morto.

'

, Os chefes possuem cadeiras,
'nos moldes europeus, que
devem ter sido .copiadas pelos
nativos nos tempos coloniais.
Geralmente entalhadas em

ouro, as cadeiras-dos chefes
sempre são acompanhadas' de
ricos tapetes ou de peles de ani
mais, pois um rei jamais coloca
seu pé no chão..
Também os tradicionais

"tambores que falam" estão re

presentados na exposição. O
Atumpam é o único tambor do
palácio real e é capaz de 'trans
mitir frases inteiras. Só é usado
por clãs de nobres do próprio
palácio e o modo de usá-lo é um
segredo do clã, que passá de pai
para filho. Muito antes dos mo
dernos meios de comunicação,
os antigos reis africanos, por
meio do uso do tambor falante,
podiam enviar complexas men

sagens de guerra, morte, nasci
mento ou desgraças a seus súdi
tos. Os tambores Atumpam
tocam sempre em pares de
macho e fêmea.
Entre os tecidos, destacam-se

o Adinkare, tecido cerimonial
usado para ceriniônias fúne
bres. Se� estampado é todo
formado por símbolos, como
"as garras da águia-símbolo da
força". O Kente é o tecido mais
caro e é todo feito à mão. As
cores e desenhos dos tecidos têm
significado histórico e há padr
ões que só podem ser usados
pelo rei.

'

Espadas cerimoniais, sandá
lias (o Rei e os grandes chefes
sempre usam sandálias, pois
seus pés não tocam o solo),jogo
de seixos" pote da família, o

banquinho branco, amuletos,
vestimentas, braceletes, jóias,
medidas ,e colheres compõem o

acervo da exposição.
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